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os « l e i l o s de l a P r i n c e s a 

Está justificada la sonrisa de la ex-ministro ugandesa de Asuntos 
Exteriores, En efecto, la princesa Isabel de Toro --que aparece 
elegantemente vestida a la salida del Palacio de Justicia de Lon
dres- está ganando todas las demandas por difamación que ha 
{presentado contra una serie de periódicos ingleses que en su día 
Ireprodujeron las calumniosas informaciones de Idi Amin. Toda 
íaquella historia en los servicios de un aeropuerto.., ¿Recuerdan? 

(FOTOF1EL) 

NIEVE SOBRE BOSTON 

La nieve es un visitante obligado de la populosa ciudad norteameri
cana de Boston, que casi nunca falta a su cita anual. Este año, las 
nevadas sin embargo parecen haber revestido singular impor
tancia, con todos sus problemas e incómodas consecuencias. Sin 
embargo también hay quien sabe aprovechar alegremente la cir
cunstancia: Ahí tienen ustedes a Fabricio Marioli, un pequeño 
recién llegado de Milán, que intenta olvidar el suave clima de su 
tierra deslizándose por el tobogán de esta "montaña" blanca. 

(Foto CIFRA GRAFICA) 

M A D R I D 

9 El paro de PNN no 
tiene justificación, se
gún el Ministerio 

9 Las normas electora
les pueden ser cono
cidas en el Consejo 
del viernes 

R O M A 

# Según Radio Vatica
na el fusilamiento de 
Gilmore es indigno 
de un país civilizado 

WASHINGTON 

EE.UU. sufre una de 
las olas de frío más 
fuertes de su historia 

BRUSELAS 

9 Rusia y los países del 
Este no hacen caso a 
la C.E.E. 

-—Y siguen pescando 
sin respetar las 200 
millas 

M O S C U 

® Creación de un Insti
tuto de Energía Nu
clear en Moscú 

—Será e! primero del 
mundo 

Un famoso 
futbolista 
del lazio, 
muerto de 
u u t i r o 

Al simular un 
atraco en la 
j o y e r í a de 
un a m i g o 

EN DEPORTES 
SIGUEN CON GRAN EklTO 

LAS REBAJAS DE INVIERNO 

A R M A N D O R O D R I G U E Z C A S T R O 

PROYECTOS • DECORACION MUEBLES 
L A M P A R A S > C R I S T A L E R I A S 

V A J I L L A S - O B J E T O S D E R E G A L O 
Ronda Caídos, 24 - Tel. 21 82 04 $ 

Son ya 44 los cadáveres de 
marineros americanos 
r e c o g i d o s en e l 
puerto de Barcelona 

Hay cinco desaparecidos 
MAS DE 80 M U E R T O S 
E N A U S T R A L I A E N 
ACCIDENTE FERROVIARIO 

EN SUCESOS 

Nuestros SALDOS LE OFRECEN artículos 
de calidad A PRECIOS INCREIBLES 

APRESURESE Y visítenos en tas primeras horas 
Obsequiamos con sellos VALISPAR 
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C I N E K U R S A L C I N E P A 
HOY, 5,45 y 10,30 

E S T R E N O 
Un fabuloso relato de máxima 
actualidad e interés, basado 

en la mejor obra de 
Alexander SOLZHENITSYN 

EL PRIMER CIRCULO 
(TECHN ¡COLOR) 

PETER STEN 
VERA CHECOVA 

Mayores de 18 años y 
14 acompañados 

P R I M E R A CADENA 

13,45 Carta de ajuste de Pano
rama de Galicia. 

14,00 Panorama de Galicia. 
14.30 Apertura y presentación. 
14.31 Avance informativo. 
14,35 Gente. 
15,00 Telediario. Primera edi

ción. 
15,35 Cortísimo. 
15,45 ¿Quién es...? 
16.00 Longstreet. "Que los re

cuerdos sean felices". 
16,55 Música para instrumen

tos de metal. 
17,15 Despedida y cien-e. 
18,15 Carta de ajuste. "F rag 

mentos de Zarzuela". 
18.30 Apertura y presentación. 
18.31 Avance informativo. 
18,35 Un globo, dos globos, tres 

globos. Para los peque
ños: ¡Abrete sésamo!: 
Episodio número 35. Te -
rrytoons: " E l encuentro". 
E l cuerpo humano: "Las 
células, millones de pe
queñísimas computado
ras". 

REPRODUZCA 
sus lista; de precios, circu

lares, apuntes, etc., en 

R. Jouvencel 
Precios especiales para can

tidad o abonos 
Dr. Castro, 15-1.« 

2.a puerta 
Teléfono 215456 

SEGUNDA CADENA 

19,30 Carta de ajuste. "Ciclo: 
Opera y Sinfonía Pop: 
Odessa". 

20.00 Presentación y avances. 
20.01 Cineclub. Ciclo cine po

laco. "Cenizas y diaman
tes". 

21,30 Flamenco. "Cobítos". 
22,00 Redacción de noche. 
23,00 Despedida y cierre. 

l/iu/á 

MUEBLES DE 

COCINA 

Ronda Primo de Rivera, 26 
Tel. 222139 • L U G O 

HABLE UN IDIOMA 
desde el primer día 
Laboratorio Alvarellos 

El i ja su hora preferida 

Todas las marcas, todos los precios 
y las mejores facilidades. 
Compruébelo y aprovéchese. 

Avda. Coruña, 46 - 48 
Germán Alonso, 32 
Avda. Coruña, 552 

L U G O 

VEHICULOS 

de OCASION 

HOY ESTRENO 
5,45 - 8 y 10,30 

Mayores de 18 años 
(COLOR) 

MARTIN SHEEN 
SISSY SPACEK 
en 

MALAS TIERRAS 
La balada de un ¡oven de 25 
años que vive una aventura 
de estúpidos asesinatos en 
compañía de una muchachita 

de 15 años 

Vela por tu formación. Asiste 
al Centro de Formación Fami
liar y Social. 

GRAN TEATRO 
Hoy a las 5-7,45 y 10,30 
A T E N C I O N A L HORARIO 
APOTEOSICO E S T R E N O 
TODOS LOS P U B L I C O S 

LA BATALLA 
DE MIDWAY 
(Sistema sonoro Sensurround) 

con C H A R L T O N HESTON 
H E N R Y PONDA 

L a batalla más espectacular 
entre dos grandes potencias, 

Estados Unidos y Japón 

A G E N D A 
HOY, MIERCOLES, DÍA 19 DE ENERO DE 1977 

Luna nueva. El Sol sale a tas 8,35 y se pone a las 18,18 

^ g ¡ ^ teléfonos de urgencia 

Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 2114 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
• nueve de la mañana, 21 2710 

C R U Z R O J A 
Consulta especial para pobres, ios miércoles de 7 a 8 

18 de Julio (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente 
PUESTO DE SOCORRO DE BECERREA 
PUESTC DE SOCORRO DF OTERO DE REY " 
PUESTO DE SOCORRO DE CHANTADA 

212299 
360131 
390393 

782 

Ambulancias Fernández 
Teléfonos 21 22 56 y 21 89 66 • Miño, 23 

Guardia Civil 221436 
6. Civil de Tráfico ... 223586 
Cruz Roja 212299 
Casa de Socorro ...... 220628 
Juzgado n.0 1 221325 
Juzgado n." 2 ......... 223626 

Rente 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

^3 g^SV» i 7 

Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Fonte do Ranchos ... 218825 
Barr' del Puente ... 215046 
Fenredoira 221030 
Plaza de El «=erroI ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Phza de Avilés ..... .. 220022 
Casas Sindicales ....... 218328 
P. Comandante Manso ¿21006 

P. de A. Fernández . 214504 
Tolda 222660 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 v 
214502 
Ambul. 'García'-. Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 y 218966 
Ambulancia C. Roja. 212299 

T R E N E S 
LLEGADAS 

— Lugo 
TRAYECTOS SALIDAS 

8,46 
9.13 

10,21 
10,27 
11,01 
13,30 
14,32 
15,05 
15,47 
18,15 
19,12 
19,43 
20,32 
22,15 
22,36 

a Vigo, vía Monforte (Om. ferrobús) 
Lugo a Coruña (Omnibus ferrobús) . . . 
irún a Coruña (Exp.) (literas) . . . . . 
Madrid a Coruña y Ferrol (Exp.) (C. y lite.). 
Coruña a Monforte (Omnibus ferrobús) . 
Orense a Coruña (Omnibus ferrobús) . . 
Ferrol a Madrid y Astorga-Zamora (TER) (1). 
Barcelona a Coruña (Exp.) (iit.) . . . . 
Coruña a Monforte (Semidirecto) . . . 
Monforte a Coruña (Semidirecto) . . . 

Barcelona Hendaya (Exp.) (Iit.) 
Orense (Omnibus ferrobús) . . 
a Coruña (Omnibus ferrobús) 
Ferrol y Zamora-Astorga (TER) (1). 
Ferrol a Madrid (Exp.) (C. y Iit.). 

Vigo y Monforte a Lugo (Omnibus ferrobús). 
Coruña a Lugo (Omnibus ferrobús) . . . 

Coruña a 
Coruña a 
Monforte 
Madrid a 
Coruña y 

6,50 
7,45 
8,53 
9,20 

10,28 
i 0,30 
11,03 
13,37 
14,42 
15,15 
15,54 
18,22 
19,13 
19,44 
20,36 

(1) Enlaza en Monforte con TER a/de Irún y Bilbao. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

" V I A J E S MIRANDA" 
Agencia de Viajes (G. B T. 106) 

Juan Montes, 3 • Teléfonos 211542 - 212708 • LUGO 

• MOQUETAS • PAVIMENTOS 
• COCINAS • CALENTADORES 

PAPELES DECORADOS LAVADLES Y TODO 

LO NECESARIO PARA LA CONSTRUCCION 

SANEAMIENTOS 

# U INDUSTRIAL 
C/. Emilia Pardo Bazán, 4 y 6 • Telf. 221166 

"DAR SANGRE A TIEMPO ES DARLA AHORA" 
Hermandad de Donantes de Sangr* de la Seguridad Social. 

DONANTES DE SANGRE S. S. 

SERVICIO AEREO 

Boeing-727 SANTIAGO/MADRID Iberia 
Diario a las 00,30, 07,45, 13,55, 17,35 y 19,35 horas. 
Sábados a I*- . 15,45 horas (Opera el 04-12 y del 29-1 al 31-3). 
Sábados a las 21,30 '.Opera del 11-12 al 22.1-77). 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA Iberia Boeins-727 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 08,05 horas. 

SANTIAGO/BARCELONA Iberia 
Martes, jueves y sábados a las 09,05 horas. 

SANTIAGO/SEVILLA/LAS PALMAS Iberia 
Lunes y sábados a las 18,00 horas. 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE Iberia 
Miércoles a las 17,25 horas. 

SANTIAGO/MADRID/GINEBRA iberia 
Diario a las 13,55 horas. 

SANTIAGO/BILBAO/PARIS Iberia 
Lunes y viernes a las 11,00 horas. 

SANTIAGO/BILBAO/LONDRES Iberia 

Boeing-727 

Boein9>727 

Boeing-727 

Boeing-727 

Boelng-727 

Martes, jueves, sábados y domingos a las 11,00 horas. 
Boeing-72? 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT 
Miércoles a las 10,25 horas. 

SANTIAGO/AMSTERDAM Iberia 

Iberia Bosing-727 

Sábados a las 15,45 horas. (Opera del 11-12 al 22-1-77). 
Boeing-727 

Aviaco Fokker-27 LA CORUÑA/MADRID 
Diario a las 17,10 horas. 
Lunes, miércoles y viernes a las 12,15 horas. 

l A R M A C I A 
Hasta las 10,30 de la noche 110; don Tomás Pérez Vidal, 

permanecerán abiertas las de: Reina, 16. 
doña Esther Seibane Gallego. .Des?e e?a ^ a P i a r á n ser-

• „ , vicio las de dona Esther Seiba-
Montero Ríos, 18; dona Anto- ne-Gallego y doña Antonia F r a -
nia Praga Cabado, 18 de Julio, ga Cabado. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
J U Z G A D O D E GUARDIA juzgado de Instrucción nüme-

Desde el día 13 al 19 de ene- ro l , sito en la Avenida de Ro-
ro, permanecerá de guardia ¿si driguez Mourelo. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Ss. Canuto, rey; Mario, Marta, Audifaz, Cosconio, Zenón y Meta-
ñipo, Abaco, Pablo, Geroncio, Jenaro, Ponciano, Tecla y Saturnino, 
mrs.; Severlano, Vulstán, Enrique, Remigio, obs.; Abundancia, vg.; 

Minasio, abad; Arsenio, obispo 

! 7 j 

T V C O L O R 

v i s i t e T E L E L U G O 
BOLAÑO RIVADÉNEIRA, 1 4 

A N U N C I O 
Ayuntamiento de Baralla 

Este Ayuntamiento gestiona la adquisición de los terrenos que 
se indican: 

1. ° Uno de 10.000 metros cuadrados para instalación del Cam
po de la Feria. 

2. ° Otro terreno también de 10.000 metros cuadrados para 
Campo de Deportes. 

Los propietarios de terrenos que cumplan estas condiciones 
mínimas y deseen ofertarlos pueden informarse en las oficinas 
municipales. Estas ofertas pueden ser individuales o de varios 
colindantes que reúnan las condiciones mínimas de superficie 
indicadas. 

Lea HOJA DEL LUNES 
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SOBRE LA 
AECHA 

BIBLIOTECARIO 
DEL CIRCULO 

¿CUANDO EMPIEZAN LAS OBRAS DE PAVIMENTACION, 
URBANIZACION ¥ SANEAMIENTO DEL POLIGONO DE FINGOY? 

Santiago Paz Férnánu¿c es 
el bibliófecarij del Círculo de 
las Artes, desde el pasado mes 
de octubre. Estudia Magiste
rio por libre. Le queda tiem
po, aunque a la biblioteca va 
de doce a dos y de cuatro a 
diez. 

—¿Cómo es la biblioteca del 
Círcuío? 

—De momento es algo re
ducida, pero tengo entendido 
que se piensan hacer obras de 
ampliación. 

—¿De cuántos volúmenes 
consta"? 

—Aproximadamente de unos 
cinco mil. 

A la biblioteca del Circulo 
van muchos socios a leer los 
periódicos, sobre todo por la 
tarde. 

—¿Se leen más periódicos 
que libros? 

—Sí, más. 
—¿Y revistas? 
—También, porque estamos 

suscritos a unas cuarenta de 
diverso matiz. 

—¿Cuáles son las más léi-
das? 

—Las que versan sobre po
lítica. 

—¿Qué tipo de lectores va 
a la biblioteca? 

—Abundan los estudiantes, 
pero también va gente mayor. 

—¿Cuál literatura goza de 
mayor demanda? 

—Quizá la novela. Ultima-
mente ha tenido éxito «Mis 
conversaciones privadas con 
Franco», de Alvarez. Salgado-
Araujo. 

—¿Gustan más los autores 
españoles? 

—Si , los que piden normal
mente son españoles. 

—¿Quién es el más solicita
do? 
i —Posiblemente sea Camilo 

José Cela. De la generación del 
98 piden mucho a Valle In-
clán, Baroja, etc. 

— L a biblioteca, ¿se está re
novando en cuanto a volúme
nes? 

—Hombre, constantemente 
no, pero cuando sale algún l i 
bro de interés se compra. 

—¿Existe una buena colec
ción de libros de consulta? 

—Sí, una aran variedad de 
diccionarios y enciclopedias, 
que utilizan más que nada los 
estudiantes. 

—Los libros, ¿pueden llevar
se para casa? 

—Sí, siempre y cuando sean 
libros de bolsillo. Los de ma
yor tamaño ya no, para evitar 
que se estropeen. 

—¿Leen más los hombres o 
las mujeres? 

—Más los hombres. 
—Supongo que tú te «hincha

rás» a leer... 
—Si , desde luego. 
—¿Estáis suscritos a todos 

'os periódicos de Galicia? 
—A todos, y a todos los más 

importantes del país Tenemop 
veintinueve periódicos. 

—¿Cuántas personas desfi
larán cada día por la bibliote
ca? 

—Es incalculabre, pero so
bre unas doscientas. 

—No está mal... 
T.OPEZ C A S T R O 

E L delegado provincial de la 
Vivienda, Eugenio Basanta, nos , 
dice en otro lugar de este nú 
mero que para la próxima se
mana se va a Madrid. Supone
mos que a tratar sobre diversos 
problemas que el Ministerio tie
ne planteados por lo que a L u 
go se refiere. Pues bien, nos
otros aprovechamos la ocasión 
que en estos momentos se nos 
brinda para ofrecerle —con el 
ruego de que se las brinde al 
señor Lozano Vicente— esas dos 
estampas obtenidas ayer por Ve
ga después de varios días sin 
precipitaciones y cuando lleva
ba lloivendo tan solo tres o 
cuatro horas. ¡Qué hubiera ocu
rrido si lleváramos una semana 
de caer y de caer agua! 

Las dos fotografías se refie
ren a los accesos a la iglesia 
parroquial de San Francisco J a 
vier en el Polígono de Pingoy, 
Los grabados son lo suficiente
mente expresivos como para que 
cualquiera se dé una idea de 
cómo están viviendo estos ve
cinos de la "nueva zona resi
dencial lucense". E n más de una 
ocasión se habló de la inclusión 
de cincuenta y tantos o sesen
ta y tantos millones, ya no nos 
acordamos bien, en el Plan de 
Acción Coyuntura! precisamen
te para la pavimentación, urba
nización y saneamiento de este 
Polígono. Cuando una comisión 
del Ayuntamiento de Lugo visi
tó en compañía del delegado de 
la Vivienda al ministro del R a 
mo en Madrid, exactamente el 
día 3 de febrero del pasado año, 
los ediles lucenses y con ellos 
el nuevo alcalde regresaron 
convencidos de que aquello era 
cuestión de pocos días y que, 
todo lo más tarde en el vera
no, las obras —que dicen dura
rán unos dos años y medio— 
se iniciarían sin mayor retraso. 
Sin embargo, ya ven ustedes la 
realidad de los hechos. Insisti
mos en que esas dos fotografías 
que ilustran nuestro comenta
rio de hoy son lo suficientemen
te expresivas, rotundas y elo
cuentes como para ahorrarnos 
mayores y más fuertes comenta
rios. Por la calle "Pintor Corre-
doira" y gracias a unos camio
nes de arena que echó allí el 
Ayuntamiento, puede transitar
se al menos por uno de los l a 
dos. Con dificultades, sí, pero va 
pasándose. Pero, ¿y el resto del 
Polígono? 

E n fin, insistimos esto es a l 
go que clama al cielo. Y ya que 

hablamos de Cielo, por lo que 
se ve, sólo un milagro podría 
resolver l a situación. 

Porque los hombres, tenemos 
nuestras razones para ponerlo 
en duda... 

0 FRAGA IRÍBARNE 

ESTABLECERA Sil 

"CUARTEL GENERAL 

E L E C T O R A L " 

E N V I L L A L B A 
BUENO, sabido es ya que el 

Sr. Fraga Iribarne se presentará 
a las próximas elecciones genera
les representando a Reforma De
mocrática y dentro de Alianza 
Popular. Estos días está soste
niendo diversos cambios de im
presiones con varios sectores de 
Galicia. Pues bien, la noticia de 
hoy descansa en el hecho de que, 
según medios allegados al líder 
de "Reforma Democrática", en 
cuanto el Gobierno convoque elec
ciones generales, él establecerá su 
"cuartel general" electoral preci
samente en su pueblo natal, en 
Villalba. Desde allí, eso creemos 
nosotros al menos, no sólo dirigi
rá la acción que garantice su no
minación como diputado por esta 
provincia, sino que se mantendrá 
alerta en lo que se refiere a Ga
licia y a todo el país. 

£ ¿ C O M O VA L O 
DEL MERCADO EN 
LA MILAGROSA? 

TENEMOS entendido que el 
Ayuntamiento ha solicitado del 
IRESCO una subvención del 40 
por ciento para la construcción 
de un Mercado de Abastos en el 
Barrio de la Milagrosa. 

Sabemos también que el presu
puesto general se estima en unos 
45.600.000 pesetas. 

Y noostros preguntamos si efec
tivamente el IRESCO aceptara la 
propuesta del Ayuntamiento, ¿de 
dónde iba a sacar éste los terre
nos y además el sesenta por cien
to de tal cantidad? Con esto no 
queremos decir que en la Mila
grosa no sea necesario un mer
cado, ¡y tanto que si! Pero, no 
parece todo esto un planteamien
to un tanto utópico, algo así co
mo un descargo de la conciencia, 
pero a sabiendas de que, al menos 
por el momento, esto es total
mente imposible. 

£ Blas Lomes 
expondrá en el 
Círculo después 
de Carnavales 

# CONTINUA LA HUELGA DE P.N.N. 
TODA LA PROVINCIA 

EN 

Ayer, segundo día de huelga 
de los P. N. N. de los Institutos 
de Bachillerato de toda Galicia, 
en Lugo pararon ocho de los diez 
Institutos que existen entre l a 
capital y la provincia, con un to
tal de más de doscientos P. N. N. 
en huelga, lo que significa apro
ximadamente el 90 por 100 del 
profesorado no numerario. 

Se espera que hoy entren en 
paro los dos restantes Institutos 
de la provincia, con lo 

huelga será práct icamente total. 
E n las restantes provincias ga

llegas la situación es semejante. 
L a Coordinadora Estatal 

P. N. N. de Lugo ha hecho pú 
bllca una nota en la que expresa 
las condiciones que exige del M i 
nisterio de Educación y Ciencia, 
para replantear la huelga actual. 
Estas condiciones son las siguien-

CHARLAMOS ayer con Blas 
Lourés, que se halla afanado con 
sus clases en el Círculo de las 
Artes. 

—¿Cuánto tiempo llevas sin ex
poner en Lugo? 

—Cuatro años, aproximadamen
te. 

—¿Y a qué esperas? 
—Precisamente en estos mo-

^e mentes estoy preparando una 
muestra para aquí, para el Círcu
lo. 

—¿En qué fecha? 
—En principio pensé en los 

Carnavales pero después he pen
sado también en la Casa y en
tonces he decidido haeérlo des

provincia, con lo que la lación del acceso a la docencia 

• "DEL TELEFONO DE FINGOY, 

(EUGENIO BASANTA) 
USTEDES saben, sobre todo 

aquellos convecinos nuestros que 
ya viven allí, que en el Polígono 
de Fingoy existe un problema de 
teléfono tremendo. Claro que la 
Compañía también sufre las con
secuencias, porque familias en
teras han dejado de figurar en 
sus Ustas. De todas formas la Te
lefónica es lo suficientemente 
fuerte como para importarle un 
bledo el contar con quinientos 
abonados más o quinientos abo
nados menos —que son bastantes 
más—, en Lugo. Ellos, los que 
hasta ahora dispusieron siempre 
del servicio, son los que echan 
chispas. Por otro lado la Tele
fónica, para más amolarla, no ha 
tenido la gentileza ni tan siquie
ra de colocar por allí algunas ca
binas que permitan a los resi
dentes ponerse en contacto con 
cualquiera, por ejemplo con un 
médico, con el Ambulatorio o con 

la Residencia de la Seguridad So
cial cualquier noche en que, des
graciadamente, lo precisen. 

Esta es una situación insosteni
ble y que puede dar lugar a al
gún serio disgusto por cuanto es
ta discriminación está resultando 
inaudita. E l ministro de la Vi
vienda, hace ya cerca de un año, 
nos dijo que si era necesario lle
varía el problema a un Consejo 
de Ministros, pero no lo ha he
cho porque todo continúa lo mis
mo. Precisamente ayer pregunta
mos al Delegado Provincial del 
Ministerio: 

—¿Y del teléfono de Fingoy, 
qué puedes decirme? 

—Del teléfono de Fingoy, na
da. La próxima semana iré a Ma
drid y ya veremos... 

A la Telefónica hemos tenido 
el buen gusto de no preguntarle 
nada. Su postura está ya más 
que vista. 

tes: 
1. "— Congelar las actuales opo- pués.,¡Je *stash fiJstas-

siciones hasta una nueva regu- }1<:71a °bra ' , 
—Veintitantos cuadros. 
—¿Salón Regio? 

del nuevo profesorado. _No> «rotonda", creo que está 
2. a— Que el M. E . C. haga una más a mano, la gente no tiene 

propuesta distinta a la del con- <lue subir escaleras y esto facfll 
curso - oposición, y que dicha 
propuesta garantice la estabilidad 
en el empleo a todos los P. N. N. 

3. a—Que no se produzcan san
ciones. 

ta siempre la visita. 
—¿Todo nuevo? 
—Claro. 
—¿Algo de Lugo? 
—También incluyo cosas de la 

ciudad. 
(Pasa a la página siguiente) 

Ferretería ASTURIANA 
A L M A C E N D E H I E R R O 

Para carpintería metálica v carrocerías 
Tubos soldados conformados en frío 

Redondos Formas U 
Cuadrados Omegas 
Angulos 
Perfiles abiertos 

Calle R. Cabanillas, 6 -

Rectangulares 
Chapas 
Chapas Pegaso 

Teléfono 215705 
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Blas honres expondrá,,, 
(Viene de la página anterior) 

—¡Trabajas poco, Blas! 
—Trabajo mucho, lo que suce

de es que no me gusta prodigar
me aquí, en mi pueblo. E l pasa
do año expuse en Vigo con mu
cho éxito. De cuatro en cuatro 
años, para Lugo, creo que está 
bien. Mira, si te prodigas te ha
ces muy visto y eso tampoco con
viene. Tampoco soy de los que 
hacen cuadros como churros. Eso 
no me gustó nunca. 

Y a lo saben ustedes: Blas Lou-
rés expondrá en el Circulo des
pués de Carnavales. Tras cuatro 
años sin hacerlo, tenemos de ver
dad muchas ganas de ver todo lo 
nuevo que ha hecho. 

Si no se toman medidas... 

HABLE UN IDIOMA 
desde el primer día 
Laboratorio Al varellos 

El i ja su hora preferida 

E S T A Avenida de «Carrero 
Blanco», en el trozo de Ronda 
que va desde Montero Ríos a 
Montijón se ha; convertido en 

algo que da c.uténtica pena, des
pués del muchísimo dinero que 
ha costado, y que si en su mitad 
salió de Servicios Técnicos —que 
indirectamente es salir también 
del bolsillo del ciudadano—, en la 

otra mitad procedió, su importe, 
claro, del Ayuntamiento de Lugo 
al que todos ingresamos todavía 
más directamente nuestras contri
buciones anualmente. 

Pues bien, después de tal inver
sión lo cierto es que la Avenida 
de «Carrero Blanco», no sólo es
tá convertida en una gigantesca 
zona de aparcamiento de toda da
se de vehículos, sino que ahora, 
al parecer, no llega la calzada y 
algunos vehículos no tienen in
conveniente —a sus conductores 
nos referimos—, de situarse sobre 
las propias aceras obligando al 
peatón a salirse de ella e inter
narse en la calzada. 

E n fin, que decimos lo que 
tantas veces hemos dicho: es pre
ciso que por parte del Ayunta
miento se vaya a la conveniente 
señalización de toda esta zona y 
después que se establezca la nece
saria vigilancia para evitar los 
abusos que en estos momentos, y 
desde hace tiempo ya, se están 
cometiendo rodeados de la mayor 
impunidad. 

T I N O G R A N D 1 0 
P A S A R A Í N A 
T E M P O R A D A 
EN LUGO 
Recién llegados de Barcelona 

don Antonio y don Benigno Gran-
dio, a donde se trasladaron para 
visitar a su sobrino el pintor, nos 
informan que vienen muy satisfe
chos del estado de Tino, ya que 
se encuentra en plena recupera
ción y piensa venir pronto a pa
sar una temporada a su tierra na
tal para reponerse. 

Nos ha dicho también el doctor 
Grandío que su sobrino, con su hu
mor característico, había hecho tes
tamento en el cual no se había ol
vidado del Museo Provincial de 
Lugo. 

Celebramos estas nuevas y bue
nas noticias sobre el satisfactorio 
desarrollo de la enfermedad de 
Tino Grandío, el pintor lucense, 
tan querido de todos. 

O O O O 0 O O O 0 (B) <D 
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HOROSCOPO DEL PROFESOR SESMA ! 
S E M A N A D E L 17 A L 23 D E E N E R O 

4 
HORIZONTALES.- 1: En numeración romana, cincuenta y cuatro. 

Onomatopeya del ruido de un golpe. 2: Ciudad de Galicia donde Alejan
dro Magno venció a Darlo III. Falto de una pierna o pata. 3: Mujeres 
nobles o de calidad. Descanso, placer. 4: Personas que llevan recados 
por oficio. 5: Nombre que se da a la extremidad superior del árbol 
cortado para madera. 6: Infarto de las glándulas Inguinales. 7: En 
plural, conjunto de doce cosas Iguales. 8: Privaremos de la vida. 9: 
Pedazo que sobra de una cosa recortada. Casa antigua, cuna de una 
familia noble. 10: Confitura menuda. Que no está mojado o húmedo. 
11: Cloruro sódico. Impar. 

VERTICALES.- 1: Pelea, combate, contienda. Igualdad de nivel. 2; 
Rio de Alemania, que riega Munich. Mineral metalífero. 3: Hueseclllo 
que divide la nariz en dos partes. Popularmente, dedo. 4: Tabla con 
una hendidura para descalzar las botas. 5: Sitio poblado de sabucos o 
saúcos. 6: Aquello a que está uno oblibado. 7: Espuertas grandes de 
plelta. 8: En sentido figurado, perfeccionamos, completamos. 9: Ciudad 
francesa en el Mediterráneo, con puerto militar. Género de moluscos 
lamelibranquios, llamados vulgarmente cuchillos o navajas. 10: Maltra
tas por el uso. Especie de bolsa abierta por arriba. 11: Patada de una 
bestia. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES. — 1: Caz. Cos. 2: Ases. Raja. 3: Minar. Peñol. 

4: Rogativas. 5: Nabicol. 6: Cabal. 7: Minorar. 8: Madorosos. 9: Jonás. 
Segur. 10: Olid. Nabo. 11: Bar. Ras. 

VERTICALES. — 1: Cam. Job. 2: Asir. Mola. 3: Zenén. Manir. 4: 
Sagacidad. 5: Rábanos. 6: Tibor. 7: Picaros. 8: Revolasen. 9: Canal. 
Rogar. 10: Ojos. Suba. 11: Sal. Ros. 

NUMERO 24 

261 
F I E L 

H O R v i Z O N T A L E S . — 1: Exceso 
de acidez en la sangre. 2: Gober
nador de provincia en la India. 
3: Jefe de un partido político. 4: 
Recipientes de tela. Prefijo que 
denota duplicación. 5: Plátano 
de Indias. Golfo del Océano In 
dico. 6: Palo de la baraja. Isla 

del archipiélago de Tonga. 7: 
Símbolo químico del sodio. P lu
ral de letra griega. 8: Piezas aca
naladas de barro cocido. 9: T a 
bla de madera que ha servido 
para ejecutar una pintura. 10: 
Porción de humo que se tiene en 
la boca al fumar. 

V E R T I C A L E S . — 1: Río fran
cés. 2: Rotura un terreno. Río 
italiano. 3: Malvado. Onomato
peya del reloj. 4: Pieza cúbica pa
ra juegos de azar. Ciudad de I ta 
lia. 5: Muy grueso. Aguardiente 
dulce anisado. 6: Río gallego. L a 
quita la vida violentamente. 7. 
Frijol mejicano. Ropa larga y 
cómoda para estar por casa ( p l j . 
8: Vasijas en formas de calde
ra. 

SOLUCION A L NUMERO 23 
HORIZONTALES.— 1: Acica

lar. 2: Dudar. 3: Monas. 4: Ve
lan. Or. 5: Ajo. Aeta. 6: Coso. 
Seo. 7: Ur. Lacas. 8: Secar. 9: Ce-
res. 10: Bitácora. 

V E R T I C A L E S . — 1: Vacuo. 2: 
Mejor. C I . 3: Idolos. Set. 4: Cu
na. Olera. 5: Adana. Acec. 6: Las. 
Escaso. 7: Ar. Otear. 8: Graos. 

A R I E S 
D E L 21 D E MARZO A L 20 

D E A B R I L 
E n general predominio del 

factor afectivo y es favora
ble económicamente. Nove
dad en la casa o en el ho
gar. Oscilaciones de humor 
con alguna pasajera depre
sión. Contrariedad en el tra
bajo. Satisfacción recreativa. 
Excursión. Busque ante todo 
la armonía. 

T A U R O 
D E L 21 D E A B R I L AL 21 

D E MAYO 
Algunas contrariedades. 

Necesidad de una rectifica
ción. Compra o algo similar 
no bien realizada. Fallo de 
un. proyecto recreativo. Pe
tición eficaz. Pausa oportu
na. Motivos de reconcilia
ción. Guíese por la intui
ción o la inspiración. 

G E M I N I S 
D E L 22 D E MAYO A L 21 

D E JUNIO 
Favorable del lado indirec

to o familiar o social. Opor
tunidades en el trabojo útil 
o económico. Satisfacciones 
de carácter intimo, afectivo 
y también recreativo. Exito 
en el amor. Actúe de acuer
do con las circunstancias. 

L I B R A 
D E L 24 D E S E P T I E M B R E 

A L 23 D E O C T U B R E 
Oportunidad de descanso y 

recreo. Satisfacciones ínti
mas o afectivas. D^as gratos. 
Gastos bien realizados. Bue
nos influjos en el capítulo 
e c o n ó m i c o . Satisfacciones 
personales. Predominio del 
optimismo. No se deje con
vencer por palabras. 

E S C O R P I O 
D E L 24 DE O C T U B R E AL 

22 DE N O V I E M B R E 
Cierto cansancio. Discu

sión o enfriamiento en de
terminada relación. Error en 
una actividad o bien extra
vio de alguna cosa. Novedad 
de tipo general que influye 
en sus decisiones. Descanso 
o excursión grata. Evite di
vergencias. 

'4 

C A N C E R 
D E L 22 D E JUNIO A L 22 

D E J U L I O 
Viaje o pequeño desplaza

miento y que es afortunado 
o grato. Solución amistosa de 
un antagonismo o riña. Com
pras bien realizadas. Opor
tunidades de carácter re
creativo. Favorable para co
rrespondencia y vida so
cial. Actúe con amplitud y 
flexibilidad. 

L E O 
D E L 23 D E J U L I O A L 23 

D E AGOSTO 
Insistencia necesaria. E x 

cursión oportuna. Novedad 
sentimental. Humor contra
riado. Gran importancia en 
general del capítulo senti
mental. Fallo o retraso de 
un proyecto. Oscilaciones de 
humor. Favorable para el 
dinero. Trate de ver las co
sas panorámicamente. 

V I R G O 
D E L 24 D E AGOSTO A L 23 

D E S E P T I E M B R E 
Inutilidad de una aclara

ción. Riesgo de algún espe
jismo afectivo. Proyectos in 
teresantes. Oportunidad de 
un descanso o de ganar tiem
po. Decisión enérgica y bien 
realizada. Experiencia poco 
frecuente. Sea fiel a su pro
pia personalidad. 

S A G I T A R I O 
D E L 23 D E NOVIEMBRE 

A L 21 D E D I C I E M B R E 
Noticias favorables. Ayuda 

o apoyo eficaz. Buena con
ducta por parte de una per
sona. Ráfaga de humor. Pro
pósito que se logra. Nuevos ^ 
proyectos. Mejoramiento eco- h 
nómico. Suerte en tal senti- ' 
do. Concilie lo práctico con ^ 
lo agradable. ^ 

C A P R I C O R N I O 
D E L 22 D E D I C I E M B R E 

A L 20 D E E N E R O 
Satisfacciones personales. 

Arrepentimiento o necesidad 
de una rectificación. Proyec-
to recreativo que no sale a > 
su gusto. Avería, error o a l 
gún impedimento. Satisfac
ciones de orden superior, ar
tístico, mental o espiritual. 
Evite lo inferior. 

A C U A R I O 
D E L 21 DE ENERO A L 20 ^ 

D E F E B R E R O 
Paseo o excursión agrada

ble y oportuno. Pequeña 
contrariedad en su relación 
afectiva. Triunfo en sus pro
pósitos, amor propio, etc. 
Dudas, ingresos o suerte en 
la esfera económica. Evite 
todo lo que sea autosuficien
cia. 

P I S C I S 
D E L 21 D E F E B R E R O AL 

20 D E MARZO 
Ingresos. Efectos favora

bles en todo lo material o 
económico. Exitos y satisfac
ciones. Desplazamiento por 
alguna contrariedad o bien 
obstaculizado. Posteriormen
te, ai contrario, favorable o 
agradable. Dificultad en el 
trabajo. Sepa esperar. 
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m MINISTRO NOS ATENDIO ESTUPENDAMENTE. ES 

POSIBIEOIJEIAS OBRAS COMIENCEN I A PROXIMA 

SEMANA".- (PROFESOR A10NS0) 
A Y E R ha regresado de Madrid 

el catedrático director del Insti
tuto Nacional de Bachillerato 
Mixto "Juan Montes", profesor 
Luis María Alonso Girgado. 

—¿Tan pronto de regreso? 
—¿Y qué íbamos a hacer allí? 

Tratado el asunto que nos llevó 
a la capital de España había que 
regresar para ponerse al frente 
del Instituto. . 

—Por el gobernador sé que ha
béis alcanzado vuestros objeti
vos. 

—Totalmente. 
—¿Os recibió el ministro? 
—Si que nos recibió y se mos

tró muy interesado por el pro^ 
blema que el gobernador le plan
teó. Todas las cuestiones que 
afectan al Instituto Mixto y que 
Lugo ya conoce fueron plantea
das por el señor Fernández Com: 
barro con claridad meridiana. Yo 
también, en lo que me cupo, ha
blé. E insisto, el señor Menéndez 
mostró un vivo interés por todo 
cuanto nos ocurría y habilitó en
seguida la fórmula más conve
niente para que, sin esperar a 
trámites de ningún tipo, las 
obras puedan dar comienzo in
mediatamente. Después y por re
comendación del señor ministro, 
nos entrevistamos con el director 
general que lleva estos asuntos 
de construcciones y también de 
él no hemos recibido más que 
apoyó y solución a nuestios pro
blemas. 

-—Total, que regresas muy sa
tisfecho. 

—Sí, muy contento porque lo 
cierto es que no podía suponer 
una tan rápida solución al gr'ave 
asüuto que nos ocupaba. ; Esta 
tarde me reuniré con el claustro 
y con la Asociación de Padres de 

• m C O N F E R E N C I A S 
S O B R E M E D I C I N A 
E N , S A N T I A G O 

E N el Instituto Policlínico " L a 
Rosaleda" de Santiago el pro
fesor Manuel Ribas Mundó, ca
tedrático de la Facultad de Me
dicina hablará sobre "Aspectos 
modernos, en el diagnóstico y 
tratamiento de la enfermedad dé 
Hodkin". L a disertación ten
drá lugar el próximo viernes 21, 
a las ocho de la tarde. 

E N E L C O L E G I O M E D I 
CO 

Y a la misma hora del mis
mo día, en el Colegio Médico de 
Santiago, tendrá lugar una me
sa redonda sobre "Perspectivas 
de la medicina en Gal ic ia" . B a 
jo la coordinación del profesor 
Sánchez Salorio intervendrán los 
doctores A Cerviño, de L a Co-
ruña ; Yuste Grijaiba, de Ponte
vedra; Tojo -Sierra, de Santia
go; Arán Tri l lo, también de 
Santiago y Calviño Carballo, de 
Arzúa. 

E n dicha "mesa redonda" se
r án tratados los temas de la me
dicina hospitalaria: "Seguridad 
Social. Planificación de la Asis
tencia Médica. Regionalización 
de la Medicina. Medicina liberal 
y Medicina rura l" . L a entrada 
es pública. 

Alumnos pai-a darle cuenta ofi
cial de todo lo conseguido. 

—¿Podrá ampliarse la bibliote
ca, bajar a la otra planta la capi
lla, convertir este espacio en au
la, evitar las filtraciones de 
agua...? 

—Todo lo llevaba perfectamen
te explicado el arquitecto, de la 
Delegación del Ministerio de 
Educación y Ciencia, así que nos 
fue fácil comprender nuestras 
pretensiones y que en el Minis
terio se nos dieran toda clase de 
facilidades para resolverlas. 

* REUNION CON LA "ASO
CIACION DE PADRES DE 
ALUMNOS" 

A las siete y media de la tar
de, el director, señor Alonso, 
acompañado del vicedirector, je
fe de estudios y secretario del 
Instituto, se reunió con la Aso
ciación de Padres de Alumnos 
del Instituto "Juan Montes". 

M señor Alonso dio cuenta 
de sus gestiones en Madrid, de 
la atención que prestó a las 
peticiones del gobernador, del 
delegado de Educación y las su
yas propias, el ministro y como 
&í había insistido cerca del se
ñor Menéndez sobre la necesi
dad de que en Lugo se cons
truya otro Instituto para lo 
cual el Ayuntamiento, según 
sus referencias, tiene ya dispo
nibilidades de terreno. 

Puntualizó otra serie de cues
tiones sobre esta entrevista que 
no repetimos por figurar en l a 
que anteriormente hemos man
tenido con el señor Alonso. 

PARÓ DE P.N.N. 
Después el señor Alonso se 

refirió al paro actual de los 
P. N. N. y presentó a cuatro de 
ellos que allí se hallaban, dos 
caballeros y dos señoras, para 
que ellos explicaran las razones 
de esta aptitud. Y lo hicieron 
con todo lujo de detalles, re
montándose a años anteriores y 
puntualizando las razones de su 
postura que se basa, sobre todo, 
en la necesidad ineludible de 
una garantía de permanencia en 
los puestos. Los padres solicita
ron algunas aclaraciones que los 
profesores hicieron. A l final, la 
comisión gestora de la Asocia
ción de Alumnos del Instituto 
Mixto manifestó su extra ñeza 
de que tal situación se mantu
viera durante tanto tiempo y 
se adhirió, a lo que esta junta 
considera justas reivindicacio
nes del personal docente del 
Centro, en tal situación. 

Y se acordó finalmente que 
en cuanto por parte del Gobier
no Civi l sean remitidos los E s 
tatutos , de la Asociación apro
bados, se convoque una asam
blea de padres de todos los 
alumnos del Instituto para ele
gir una junta directiva y em
pezar a trabajar inmediatamen
te. 

HABLE UN IDIOMA 
desde el primer día 
Laboratorio Alvarellos 

Elija su hora preferida 

GRUPOS ELECTROGENOS 
1'5 a 450 K V A 

PARA 

GRANJAS • CHALETS - CONTRATISTAS • ESTACIONES 

SERVICIO - PANADERIAS Y TODA CIASE DE INDUSTRIA 

EN GENERAL 

¡ e x m m 

I I es c : 31 s u S i i o 55 P a n c i a n o P a r - g a 

Ronda Caídos, 52 • LUGO • Telf. 216160 

Afoto de " A R A " sobre 
el precio del cordero 

L a Asociación Regionalista Agra
ria pone de relieve, ante la opi
nión pública, que el precio del cor
dero ha bajado, pax-a el ganadero, 
alrededor de 25 pesetas por kilo 
sin que ello haya tenido el menor 
reflejo en los precios al consumi
dor. Hechos de esta naturaleza son 
los que desalientar al empresario, 
haciéndole sentirse víctima de ma
niobras extrañas. 

" A R A " previene sobre otras im
portaciones ya negociadas de car
ne de vacuno que pueden perju
dicar igualmente al productor. Ta
les hechos llevan a ARA a recla
mar nuevamente Una política de 
regularización de stocks con pro
ducciones nacionales. 

Asociación Regionalista Agraria 

# Gratitud de la 
Asociación de 
Catedráticos de 
Lugo y su 
provincia al 
gobernador civiil 

L A Asociación de Catedráticos 
de Lugo y su Provincia acordó 
ayer en el transcurso de la reu
nión que ha celebrado, manifes-

• tar su gratitud al gobernador ci
v i l de Lugo, señor Fernández 
Combarro y a todos cuantos han 
coadyudado de una u otra mane
ra al planteamiento ante el se
ñor Ministro de Educación y 
Ciencia de los problemas del Ins
tituto Mixto y, como consecuen
cia a la solución de ellos. 

A l mismo tiempo ruegan al 
gobernador civil y a todas las, 
fuerzas vivas de la ciudad man
tengan en el futuro la necesidad 
de la creación de un nuevo Ins
tituto en Lugo. 

Instituto Nacional de 
Previsión 

DELEGACION PROVINCIAL 
(LUGO) 

Para información de los seño
res opositores a plazas de auxilia
res de 2.a de este Insttiuto, se ha
ce saber que la relación de apro
bados en el primer ejercicio se 
halla expuesta en los tablones de 
anuncios de todas las dependen
cias de este organismo, en la ca
pital y en l a provincia. 

Las pruebas de aptitud del se
gundo ejercicio tendrán lugar en 
el Salón de Actos de la Residen
cia Sanitaria "Hermanos Pedre
sa Posada", en convocatoria ún i 
ca para todos los opositores, el 
próximo viernes, día 21, a las 4 
de l a tarde. 

Asociación General de Ganaderos 

ESTA TARDE SE DESIGNARA LA 
GESTORA PARA SU CONSTITUCION EN LUGO 

Esta tarde, a las cuatro y media, 
tendrá lugar en un céntrico res
taurante de nuestra capital una 
reunión en la que se llevará a ca
bo la elección de una comisión 
gestora para construir en Lugo la 
Asociación General de Ganaderos. 
E l fin primordial de esta entidad 
es la defensa específica de la ri

queza ganadera. L a asociación se
rá independiente y apolítica. 

L a nueva entidad es esperada 
con gran interés por los medios 
ganaderos y agrícolas de toda la 
provincia, ya que no puede echai> 
se en olvido su importancia en es
te sector. 

REUNION EN I A CÁMARA DE COMERCIO SOBRE 
MARGENES COMERCIALES EN HOSTELERIA 

A Y E R tarde y continuando la 
serie de reuniones por sectores 
que está patrocinando la Cáma
ra de Comercio, Industria y Na
vegación de la Provincia, ha te
nido lugar la continuación de l a 
que ya se había celebrado la 
pasada semana sobre problemas 
de la Hostelería. Presidió el vo
cal provincial del ramo, Manuel 
González-Granxeiro. 

E l punto fundamental de los 
debates se centró sobre márge
nes comerciales, de acuerdo con 
los costos actuales, de los diver
sos artículos de Hostelería. Pero 
nos abstenemos ahora de darles 
a ustedes una referencia más 
amplia porque lo cierto es que 
heñios tenido que abandonar l a 

sala donde ésta se celebraba, 
ya bastante tarde, y no había 
trazas de que fuera a finalizar. 
Es más, creemos' con bastante 
razón que se prolongará en el 
transcurso de otros días más 
porque, ciertamente, los proble
mas de la Hostelería, al menos 
aquí en Lugo, son muy compli
cados. 

De todas formas que sepan 
los lucenses que en la Cámara 
de Comercio se están estudian
do en estos momentos costos y 
márgenes comerciales por loque 
a la Hostelería respecta. Y a 
les informaremos próximamente 
con mayor precisión de los 
acuerdos que en definitiva, se 
adopten. 

ta de la UL T. T. del Sindicato 
Provincial de la Construcción 
Aplazada la asamblea que se iba a celebrar mañana 

De la Unión de Trabaja
dores y Técnicos del Sindi
cato Provincial de la Cons . 
tracción, recibimos la nota 
siguiente: 

«Al objeto de que todos los tra
bajadores afectados por el Conve
nio Colectivo Sindical de la Agru
pación de Edificación y O. P. estén 
informados de lo que se ha hecho 
hasta la fecha en relación con di
cho Convenio, ponemos en conoci
miento de éstos, que éste ha sido 
denunciado y está pendiente la ela
boración de la propuesta del mis
mo. Para ello, según acuerdo adop
tado en la reunión dj la junta ge
neral de la Agrupación de Edifi
cación y O. P, de fecha 3 de di
ciembre de 1976. se han planificado 
la celebración de diversas asam
bleas de trabajauores de la cons
trucción en las localidades de ma

yor censo del sector, para informar 
y consultar a la vez sobre aquellas 
cuestiones y reivindicaciones que 
han de incluirse en la propuesta a 
entregar a los empresarios. 

Por todo ello, teniendo en cuen
ta una serie de circunstancias y de 
una manera muy especial la coinci
dencia de la celebración de las 
asambleas programadas en las dis
tintas localidades y a las que asis
tirán los representantes de la 
U . T . T . , se ha .creído conveniente 
aplazar la asamblea solicitada para 
el próximo 20 de enero, en Lugo, 
a la fecha más próxima posible, al 
objeto de informar más ampliamen
te a todos los trabajadores de la 
construcción y consultar sobre las 
reivindicaciones a incluir en la 
propuesta del convenio que ha de 
presentarse en marzo del presente 
año a la representación patronal». 

0N EDO 

Mondoñedo, visto desde sus cantadas cuestas, por ejemplo desde el mirador y Parador Provincial 
de Turismo, que la Diputación de Lugo pondrá en funcionamiento muy próximamente, presenta 
una inigualable perspectiva: concretamente ia que nos muestra el grabado y ante la cuál se 
extasian propios y extraños. De ahí que auguremos al Parador Provincial de Turismo de las 

cuestas de fAondoñedo el mayor éxito en todos los órdenes. — (Foto SERGIO de Burela) 
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a orovincia E l GOBERNADOR C1V11 
PRESIDIO U ENTREGA 

DE PREMIOS DEL CONCURSO DE VIllANCICOS 

HA OÜEDADO NORMALIZAD 
E l SERVICIO DE AGUA 

E L DIA 26, INAUGURACION DEL MUSEO DE LAS CLARISAS 
M O N F O R T E D E L E M O S . — 

(De nuestra Corresponsalía). — 
Después de múltiples quebraderos 
de cabeza para k.s amas de casa, y 
para toda la población en general, 
según nos informan en el Ayunta
miento de Monforte, finalizadas ias 
obras de reparación, ha quedado 
normalizado el servicio de agua, la 
cuál ya no se cortó en la noche 
de ayer. 

Fueron algo así como unos días 
de penitencia, que han tenido que 
soportar los monforíinos. Y no fal
taron las protestas, pues mientras 
algunos sectores recibían agua a 
algunas horas, en otros, por ejem
plo los pisos altos en barrios apar
tados del centro de distribución, ni 
una gota en todos estos días. 

Aquí cabe una pregunta: ¿Cuán
to tiempo tardará en estar funcio
nando el nuevo abastecimiento de 

agua a Monforte? A nosotros tam
bién nos gustaría conocer la res
puesta. 

C U R S I L L O 
E l pasado lunes se ha iniciado 

en la localidad de Amandi (Sober), 
un cursillo de ganadería, dirigido 
por la Agencia de Extensión Agra
ria de Monforte, con una duración 
de 12 días. 

A l citado cursillo asisten nume
rosos labradores de la comarca. 

NOTA D E L A Y U N T A 
M I E N T O 

Ayer, día 18, y hoy, 19, en horas 
de 10 a 14 y de 16 a 19, tendráé 
lugar en ed Ayuntamiento de Mon
forte el abono de los depósitos pre
vios a la ocupación por las obras, 
del canal de Bóveda y camino de 
servicio del Regadíc del Valle de 
Lemos, en el tramo comprendido 
desde Bascós al Malvaróm debien-

E l derecho a la acera 
Don Luis Mour-i Mariño 

nos envía, con ruego de pu
blicación, la siguiente carta 
abierta: 

Sr. Director de E L P R O G R E S O 
L U G O 
Mi querido amigo: Perdone us

ted que principie mi glosa con una 
elemental pregunta, ¿para quién ha 
sido hecha la calle? L a elemental 
respuesta es que, la calle ha sido 
concebida y hecha para transitar 
personas, hombres, peatones. Esta 
idea, de simple evidencia, ha sido 
alterada, sin embargo, por ciertos 
individuos que, lo que parece 
opinan que la calle ha sido hecha 
para los automóviles y que los pea
tones tendremos que subir a los ár
boles o caminar por los tejados. 

Impera una mentalid ' primiti
va —de culto a la chatarra rodan
te—, en armonía con la cual se re
cortan las aceras, se mutilan las 
zonas ajardinadas o se construyen 
aparcaderos subterráneos de chata
rra, como anuncian que van a ha
cer ahora, ¡nada menos que con 
los Cantones coruñeses! Una de ¡ai 
características de esta mentaíidad 
primitiva es el ciúto por el automó
vil . (Lo mismo que los negros de 
las tribus del Africa entregaban sus 
riquezas a cambio de unas cuentas 
de vidrio que brillan, asi el hombre-
masa de nuestros días, rinde culto 
al automóvil y lo sacrifica todo en 
aras de adquirir un coche). 

Es el caso, querido Director que 
en mi pueblo Monforte, —antigua 
ciudad con muchas calles estre
chas—, los-coches se han converti
do en verdadera plaga que, en mu
chos lugares —como en la llamada 
calle del Cardenal Estrecho—, casi 
imposibilitan el tránsito de las per
sonas. Por si esta desdicha fuese ye 
pequeña, hará cosa de dos o tres 
años, se dio un feroz recorte a las 
aceras de la calle del Generalísimc 
FrancOi que era una de las más 
transitadas y espaciosas de la ciu
dad. Las aceras fueron mutiladas 
casi en la mitad de su anchura, sin 
otra finalidad que dar paso a la 
chatarra. Incluso la acera delante
ra del Casino local —que era une 
hermosa terraza para las tertulias 
veraniegas—, aa sido lastimosamen
te mutilada. L a consecuencia de to
do ello, ha sido que esta mutilación 
de las aceras sólo ha servido para 
que, sobre la calzada puedan «apar
car» dos ringleras de coches, en 
doble batería, mientras por la ace
ra difícilmente pueden cruzarse dos 
personas. Pero hay algo más joco-

HABLE UN IDIOMA 
desde el primer dia 
Laboratorio Alvarellos 

Elija su hora preferida 

so; que, esta mutilación de las ace
ras, que ha dañado gravemente a los 
vecinos, se ha efectuado a costa de 
los mismos. Por encima de causar
les el perjuicio de ver reducida la 
superficie transitable para las per
sonas, el coste de esta lamentable 
obra de recorte se ha repercutido 
sobre los dueños de las casas colín 
dantes con la calle. 

Escribo a usted esta carta, por
que, hace sólo unos días, he leído 
en su periódico que el disparate co
metido hace un par de años con lo 
calle del General Franco —y que 
sólo ha servido para convertir 
aquella vía en un detestable apar-
cadero de chatarra—, se va a co
meter ahora de nuevo con la calle 
de Roberto Baamonde. Tiene este 
calle, que conduce hacia la estación 
ferroviaria, un enorme tráfico de 
camiones pesados. Y a ahora resulte 
peligroso transitar por la acera, 
constantemente invadida por las au 
tomóviles. ¿Qué sucederá • cuando 
las aceras se recorten? 

Parece mentira, querido Direc
tor ,que sea preciso recordar a na
die que la calle, la acera, está heche 
en primer lugar para las personas, 
parece mentira que .existan alcal
des y miembros de las Corporacio
nes que aniquilen plazas, calles o 
jardines en aras de la chatarra ro
dante, de esta verdadera plaga de 
automovilismo que, cada día, esté 
haciendo la existencia más insopor
table. E l culto al automóvil, es un< 
muestra de un nuevo tipo de salva
jismo contra el que tenemos que 
reaccionar los ciudadanos, pues le 
ciudad ha sido concebida para el 
hombre y no para la chatarra ro
dante. Lo primero son las personas 
los vecinos, los peatones; sólo des 
pués vienen los coches y medios de 
transporte. Sin embargo, este ordet 
lógico parece haber sido invertido 
por los que, en aras de los auto
móviles, sacrifica,: a los vecinos 
Por otra parte, estos recortes de 
aceras tampoco resuelven el pro
blema, pues es de tul magnitud la 
proliferación de chatarra que, den
tro de muy poco faltará sitio pare 
colocar automóviles. 

Esperemos que lo* vecinos de le 
calle de Roberto Baamonde se ma
nifiesten contra este intento de re
ducirles a la mitad de su anchure 
unas aceras que ya ahora son peli
grosas. Esperemos que el dislate 
no se consume Y esperemos, sobre 
todo, el bendito día en qüe alcal
des y Concejo puedan ser elegido, 
por el pueblo, como fórmula más 
eficaz para evitar estas fechorías 
contra el sufrido vecindario que 
además de ver reducidas sus aceras 
tiene que pagar el perjuicio que se 
le irroga. Si este culto a la chata 
rra rodante sigue en aumento, ten
dremos que subirnos a los árboles 
o andar por los cejados 

Luis MOURE-MARIÑO 

do los interesados comparecer pro
vistos de las hojas de tasación y 
Documento Nacional de Identidad. 

Los propietarios de fincas, perte
necen a los pueblos de Las Fuentes, 
Caneda, Santa Mariña, Sindrán, V i -
llamarín y Bascós. 

L o que nos complace en parti
cipar a los interesados. 

INA UG URA CION D E L 
MUSEO D E L A S MA
D R E S C L A R I S A S 

E l próximo día 26, a las cinco de 
la tarde, se inaugurará el Museo 
de las Madres Clarisas de Mon
forte, después de las obras realiza
das por Bellas Artes, para su pues
ta en funcionamiento. 

A l acto inaugural asistirán perso
nalidades de dicho organismo y de 
la Caja de Ahorros de L a Coruña 
y Lugo, que ha aportado para la 
obra una importante subvención. 

E l Museo del Convento de las 
Madres Clarisas, será una de las 
primeras maravillas de Galicia, por 
las piezas históricas y religiosas de 
incalculable valor que se guarda
ban en el convento, y que muy po
cas personas han tenido ocasión de 
eontempiar personalmente. 

Esta inauguración puede consi
derarse una noticia de primer or
den en el panorama cultural de 
nuestra provincia, y podrá contar
se, desde ahora, entre los elementos 
histórico-artísticos de mayor interés 
de nuestra población. 

LOS P N. N . E N H U E L G A 
Los Profesores no numerarios 

del Instituto de Enseñanza Media, 
se han sumado ayer a la huelga, en 
solidaridad con sus compañeros de 
otros Centros de la provincia. Se
gún nos informa la dirección d ú 
Instituto, la huelga afecta a 20 pro
fesores. 

BEGONTE.- - (De nuestro co
rresponsal MAKTÜlf). 

Bajo la presidencia del gober
nador civil de la provincia, señor 
Fernández Combarro, a q u i e n 
acompañaba el presidente de ia 
Diputación don Eduardo García 
Rodríguez, el presidente del Con
sejo de Administración de la Ca
ja de Ahorros de La Coruña y 
Lugo, don Manuel Gila Lámela, 
consejeros señores Vaamonde Ma
llo y Casal Vila; director provin
cial Sr. Fernández Martínez y al
calde de la villa Sr. Macla Ro
dríguez, ha tenido lugar la últi
ma fase del programa "Begonte 
y la Navidad 76" con el Concur
so de Villancicos y la entrega de 
premios correspondientes a las 
distintas fases del mismo. 

Bajo la presidencia del delega
do de Información y Turismo 
Sr. Hernangómez Sastre al que 
acompañaban como vocales los 
señores Castiñeiras y señorita Ce
cilia López Cedrón, con el señor 
Martul como secretario, quedó 
formado el jurado calificador del 
Concurso de Villancicos que dio 
como resultado el siguiente: 

1. °—"Borboriños do Vento" de 
Lugo. 

2. °—"Latexos de Foz", 
3. °—"Coro Infantil de la Divi

na Pastora". 
4. °—" Rondalla Relámpagos de 

Pastoriza". 
Finalizado éste y tras la actua

ción de la Rondalla de Foz, co
mo entreacto á la entrega de pre
mios, dirigió unas palabras el 
presidente del Teleclub y cura 
párroco don José Domínguez Gui-
zán, quien después de agradecer 
la presencia de las autoridades 
provinciales y locales, así como 
al numerosísimo público asisten
te, hizo uña exposición de todo 
lo realizado y su significado a ni
vel provincial asi como de las in
versiones y fondos de financia
ción de obras con las que a tra
vés de los años albergan este ti
po de actos culturales que tanto 
relieve están dando a Begonte 

Facilite el adelantamie^^ ae 
los que circulen más rápido que 
usted, manteniendo escrupulo
samente su derecha. 

dentro de la provincia e Incluso 
a nivel regional. 

Contestó a sus palabras el go
bernador civil con unas amables 
frases de gratitud y aliento con 
las que se clausuraban estos ac
tos. 

Con perfecta organización se 
pasó a la entrega de premios a 
todos los galardonados en núme
ro de 26 premiados de los concur
sos de periodismo, pintura infan
til y tarjetas navideñas y villan
cicos, los cuales fueron entrega
dos por las autoridades asisten
tes y miembros de la directiva de 
este Teleclub-Salón Parroquial. 

Terminados los actos, dichas 
autoridades giraron visita ai Be
lén Eléctrónioo —de la que nos 
consta quedaron altamente satis
fechos-- pasando seguidamente a 
un restaurante local donde Ies 
fue servido un vino español. 

Por limitación de espacio no 
podemos extendernos más en es
ta crónica que merecía resaltar 
en todo su detalle los aconteci
mientos de estos actos, que real
mente debieran ser guión y pau
ta de muchas villas de la provin
cia y en las que todas, sin exclu
sión alguna, debieran de contar 
con el apoyo de entidades benéfi
cas, casas comerciales, entidades 
estatales, etc., para llevar a cabo 
este engrandecimiento de las tra
dicionales fiestas navideñas de 
gran sabor religioso y cultural; 
pero no podemos terminar sin 
agradecer a todos cuantos cola* 
boraron con este Teleclub —De
legación de Información y Turis
mo, Caja de Ahorros de La Coru
ña y Lugo, visitantes satisfechos, 
socios, etc.—, para que un año 
más nos deleitase con estos ac
tos- que tanto bien hacen a los 
pueblos elevando nuestra moral 
en la vivencia de la tradición y 
en el resurgimiento de tantas co
sas bellas de antaño que hoy son 
un tesoro de nuestro folklor. 

Desde estas columnas, nuestra 
más sincera felicitación a'tantos 
y tantos participantes, colabora
dores y en especial a la directi
va de este Teleclub-Salón Parro
quial, que no ha regateado es
fuerzo alguno en la organización 
de estos actos. 

Pierde la cartera en Madrid 
y antes de su regreso se la envían a su casa 

FOZ. — (De nuestro correspon
sal, MENDEZ). 

Por esos mundos aún hay perso
nas honradas "a parta cabal" y si 
no..., juzguen ustedes. 

Doña Dolores Fernández Sán
chez, vecina de Foz y esposa de 
don Antonio Fernández López, 
propietario de Auto Escuela San 
Lorenzo, perdió en Madrid su car
tera, con el Documento Nacional 
de Identidad, el carnet de condu

cir y cuatro mil y pico de pesetas. 
Pero ahora viene lo bueno.. Cuan
do doña Dolores aún permanecía 
en la capital de España, su carte
ra, con toda la documentación y la 
totalidad del dinero, regresó a 
Foz, remitida por una señora ma
drileña que al encontrarla se apre
suró a enviarla a su propietaria. 
No conocemos la identidad de la 
honrada madrileña, pero su gesto 
es digno del mayor elogio y sino, 
repito, juzguen ustedes. 

CILLERO 

Por primera vez, la Comisión Permanente 
del I.S.M. se reunirá en esta localidad 

C I L L E R O . — (De nuestra Redac
ción). 

Por primera vez en nuestra 
provincia, la Comisión Perma
nente del Instituto Social de la 
Marina se reunirá fuera de la ca
pital. Se ha elegido el local de 
la Cofradía de Pescadores de es
ta localidad. L a reunión tendrá 
lugar el próximo viernes, a las 
once y media de la mañana, bajo 
la presidencia del titular del Con-

F E R I A S 
HOY, BECERREA, MOMAN, 
PALAS DE R E Y , FOLGOSO 

D E CAUREL Y ESCAIRON 
- t f r -

Mañana, en Sarria y Tabeada 

sejo Provincial, don Carlos Figue-
roa Dorrego, con asistencia del 
delegado provincial del LS.M,, don 
Antonio Ñores Quesada y los vo
cales que componen la Comisión 
Permanente. 

Carreteras 

E L PUERTO DEL 

POYO, ABIERTO 
C.LU-634, Samos a Piedrafita 

puerto del Poyo, entre Triacastda y 
Piedrafita, Kms. 30 al 42, que era 
necesario el aso de cadenas, actual
mente abierto 

AGUA PARA VILLARONTE 
En el proyecto inconcluso de 

traída de aguas, se halla la pa« 
rroquia de Villaronte,. cuyos pre
suntos usuarios ya han pagado, 
por contribuciones especiales, su 
cuota correspondiente a la prime* 
ra fase (servicios comunes a la to
talidad de la traída) y parte de la 
segunda. Decimos presuntos usua* 
rios porque en Villaronte no la 
disfrutan por ahora e incluso, al
gún malicioso (que siempre los 
hay) temían que el líquido elemen
to para usos domésticos se que
dase antes de llegar a Villaronte. 
Pues no. La empresa adjudicataria 
inició las obras a tal fin y podemos 
anticiparles que va camino de Vi
llaronte. Concretamente, ya pasó 
el río Centiño (Villajuane). ¿Le
jos? sí, ¡pero si llega!... ¿Cuándo? 
¡Ah! ¡Ahí está el quid de la cues
tión! 

FIESTAS 
Este año habrá fiesta por todo lo 

alto. La comisión organizadora es
tá trabajando asidua y cotidiana
mente. E l comercio debe, pues, 
contribuir como Foz se merece. De 
hecho ya lo hace. Conviene recor
dar que el año pasado Foz se que
dó sin sus tradicionales fiestas de 
San Lorenzo, aún pese a ser de
claradas de interés turístico. Este 
año, se madruga y la comisión está 
recaudando fondos por todos los 
medios: festivales, tómbola, lote
ría... Pero como sus proyectos son 
muy grandes, los ingresos deben 
de ser grandes también. Y como 
a todo fócense le interesan sus 
fiestas, ellos también deben de 
ayudar. A no ser que nos limite
mos a cantar y hacer las fiestas 
por nuestra cuenta discutiendo lo 
que no tiene discusión y en resu
midas cuentas, "unos por los otros 
la casa por barrer". 
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L A PROVINCIA SOBRE LA INSTALACION DE LA 
CENTRAL NUCLEAR DE XOVE 

C A S T R O DO REI E l pasado sábado, día 16, publi
camos una información relacionada 
con la celebración de un debate 
público- sobre la central nuclear 

CENTENARIO DE ÜN I A T I N I S T A BOLETINES 
E n épocas idas os Seminarios 

desenrolaron case que en esclu-
sividá unha laboura cultural de 
primeiros orde, que se canaíi-
zóu na formación dos cregos e 
de tantos candidatos, que alíeos 
ó chamamento que se lies pe
día pasaron logo a ocupar ou-
tros postos no estamento social 
con unha manchea de prepa
ración intelectual que influíu 
grandemente noutros moitos or-
deamcntos. Máis dun crítico l i 
terario atraveuse a sinalar có
mo moitos distes centros de pre
paración trasformáronse en td-
veiros de poetas i escritores que . 
deixarcn ó longo da historia das 
bisbarras "e das freguesías un 
ronsel de adicanza afervoada e 
de cmpeitado coido ás musas. A 
investigación que resuma a ^e-
menteira de tantos exsemianris-
tas e de tantísimos cregos está 
aínda detrás de moitas paredes 
na xeneralidá dos casos e por 
o que se arrefire á provincia de 
Lugo apenas conocemos nada se 
non unhos cantos datos isola-
dos que virón a luz ó rente das 
pásinas da prensa diaria ou nal 
gón libro de xeneralidades co
mo pederían ser o Diccionario 
Bibliográfico de Couceiro Fre i -
xomil on o tiduado Un Siglo de 
Historia Literaria do P. Lois So
to. 

Xustaraente o vinte diste mes, 
0 día do San Bastían, cúmplen-
se os cen anos do nacemento 
dun distes homes que ficaron 
no recordó das súas xentes de
bido á moitedume de riscos que 
fixeron da súa personalidá un 
servicio xeneroso á com unida. 
Arreícrímonos a don Enrique 
Blanco Carbalíés, que nacéu o 
ano 1977 na vila do Castro do 
Eei, recibíndo o bateo dous días 
despóis na eirexa da freguesía e 
de maus de don Xohán Mota 
Díaz, cura de Santa Locaia. Os 
sens pais vivían entón nunha 
casa do lugar das Amesugueiras 
1 eran nados, o don Rafael 
Blanco Rodríguez, en Santiago 
de Viladonga, e a dona María 
Carbalíés Núñez, en San Pe
dro de Santa Locaia. Por par
te do pai a abo'a era de San Sal 
vador de Coea. 

O feito máis trascendente da 
súa vida foi a publicación dun-
ha Gramática Latina editada o 
ano 1908 na Imprenta e Libre
ría de I L Mancebo que traba-
liaba en Mondoñedo. Despóis 
da súa ordeación sacerdotal pa-
sóu por as parroquias de Cariño 
e Gobernó pra establecerse máis 
definitivamente na de Santiago 
de Silva, concello de Pol, onde 
tivo ó seu cargo unha precep-
toría de lat ín que lies abriu a 
moitos fillos de labregos as por
tas do Seminario i entrando por 
íste vielro noutros moitos pos-
tos do mundo do saber e da cul
tura. Pra desenrolar millor a súa 
pasant ía sacóu na Universiclá 
Pontificia de Compostela o t í tu
lo de licenciado, cousa que aca-
dóu o ano 1911 coa defensa da 
tesis Dios es inmenso, c o m o 
consta na Invitación publicada 
na Imprenta do Seminario de 
Santiago, que adica ó seu bis-
po Solfe Fernández, que foi 
ó parecer, suprimiría máis tar
de istas instituciós docentes cha
madas preceptorías. Presidíu o 
tribunal o bon de Amor Ruibal 
que logo sería un dos aristarcos 
do seu libro. No ano 1914 aban
dona Satniago de Silva pra tras
ladarse como párroco de San 
Xohán de Covas na ría de V i -
velro onde morre un ano máis 
tarde por mor dun cólico mise
rere entón tan temido como di
fícil de sandar. 

Coa morte ós t r in tá e oito 
anos sécase case que por a raíz 
unha vida mol prometedora e 
benfeitora pra diócesis de Mon
doñedo. As clases, da preceptoría 
que se continuara en Covas que
daron tronzadas e os codios cho
raban o pasamento de tan bon 
mestre sin saber moitos diles a 
onde enoamiñarse. Os cregos da 
bisbarra botaban de menos a 
palabra serea e convencida dun 
gran orador sagrado. Na casa 

dos seus familiares de Castro 
do Eei , dona Guillermina e do
na Raquel Blanco, aínda pui-
den ler eu con ledioia moitos 
dos seus sermós, orixinales qué 
elas conservan como a millor 
pasado. Algún crego vedrairo 
herdanaa do seu notable ante-
eontra o convencemento atesta
do de razós que deixaba nos seus 
ouvintes. Escribía case sempre 
as pezas dos discursos sin dei-
xarse levar nunca, da improvi
sación e das medias razós. 

Estando en Silva morréu súa 
nai e con tal motivo algunhos 
dos seus estudantes adicáronlle 
unha orla,, impresa íamén en 
H . Mancebo, en ela figuran os 
nomes de don Xesús López y 
López, Francisco Cabaleiro, Pau
lino Rancaño Onega, Perfecto 
Méndez Braña, Antonio Lamas 
Lourido e Manuel Lamas Lou-
rido. Nun concurso de curatos 
levóu a suprema e t ratóu de ir 
a ocupar unha das millones 
freguesías da diócesis, a de San
tiago de Mondoñedo, pero o pre
lado sin manifestarlle as ra 
zós t ratóu de convéncelo pra 
que aceptara a de San Xohán 
de Covas. A súa ideoloxía ten
dente ó carlismo enzarzábalo en 
discusiós eos seus colegas co
mes sucedéu unha vez na Casa 
de Baixo en Andión co coengo 
de Lugo Díaz Andión que tiraba 
a liberal. 

Os quites que fixo pra que a 
súa Gramática lograra penetrar 
ñas aulas do Seminario foron 
xeneralmente baldíos. Paréce-
nos presumible que os profeso
res non cadrasen conformes de 
boas a primeiras coas preten-
siós dun crego de aldea, todos 
iles cargados de grados acadé
micos e de cencía e quiza Ves ta-
mén un pouco pagados algun
hos de orgullo. Foi o bispo, qui-
zaves que por informes do pro
fesor Blanco Agras, o que puxo 
punto e aparee desautorizán
dola como testo. Desde Santia-

.go a pluma sabia e atinada de 
Amor Ruibal caía sobor dos 
fallos coa frialdá con que o fái 
o armamento do censor. E n L u 
go o bispo Basulto comisionaba 
ó rector do Seminario, o señor 

Mujer: S i eres el t imón del 
hogar, preocúpate de tu for
mación humana. Acude a l Cen
tro de Formación Familiar y 
Social. 

VIDA MUNICIPAL 
• B A L E I R A 

Por un plazo de quince días há
biles se abre información pública 
sobre el acuerdo de esta Corpora
ción Municipal aprobando el ante
proyecto de presupuesto extraordi
nario para la financiación de las 
obras de accesos y servicios al solar 
del Colegio de E . G . B . de Cádavo 
con un presupuesto totail de 
2.398.457 pesetas. 

• B A R R E I R O S 
Por un plazo de quince días se 

abre información pública sobre la 
solicitud presentada por don Ge^ 
mrdo Regó Barreira y cuatro veci
nos más para realizar la conducción 
de agua potable hasta sus respec
tivos domicilios desde la fuente de
nominada «Fonte do Regó da Bar
ca», por medio de una conducción 
subterránea, 

• L U G O 
Por el plazo de un mes se abre 

información pública sobre el pro
yecto técnico aprobado por este 
Ayutamiento para la urbanización 
de las calles de Perpetuo Socorro, 
Río Támoga, Río Cabe y Río Avia, 
acordada por este Ayuntamiento en 
su reunión del 22 de diciembre pa
sado. 

• P O R T O M A R I N 
De acuerdó con lo que dispone 

el artículo 30 del Reglamento de 
actividades molestas, insalubres, 
nocivas y peligrosas se abre infor
mación publica sobre la solicitud 
presentada por doña Dolores Val-
cárcel Quiroga para la instalación 
de un depósito de gas propano para 
consumo domé&tioo7 a emplazar en 
esta villa. 

Abellás, e iste delegaba nun 
profesor ourensán, don Manuel 
González Días, pra que trazase 
un xuicio da obra, pero iste re-
sultéu -negativo pró autor, 

Hai quen fala de dificultades 
á hora de dar ó prelo os orixi
nales da obra, anque ó fin o 
prelado deu a licencia pra súa 
publicación. Na parte introduc
toria do libro afánase en acen
tuar o interés estilístico que re
side no latín da Vulgata, sendo 
iste un dos principales puntos 
de vista que os seus impugnado
res tiveron en conta ó rexeitar 
o libro como testo. Despóis de 
pouco menos de dúas ceútas e 
media de páxinas termina reco-
nocendo as limitaciés e ás erra
tas e átense á benquei encia dos 
deus discípulos e lectores, F a i 
tamen chegar o seu agradece-
mento a ún dos discípulos, o que 
se encargóu de facer as corre-
ciós de imprenta, xa que o au
tor por a súa obligada residen-' 
cía lonxe dé cibdá episcopal non 
podía facelo. Iste corrector foi 
un tal X a n do Campo, natural 
e veciño de Santiago de Vi l a 
donga, que máis tarde deixaría 
a carreira de crego. 

Ñas bibliotecas das rectorales 
gárdase aínda algunha distas 
Gramáticas que xa vai sendo 
unha xoia bibliográfica. Nin 
Couceiro Freixomil nin a Gran 
Enciclopedia Galega recollen 
dato algún de!a. No recordó dos 
máis vellos perdura a sombra 
benéfica daquil crego de xenío 
vivo, palabra fácil e xestos de
finidos. No areal do tempo que 
todo o devora érguese o alentó 
dun escritor que departíu o i n -
sino e facilitóu o futuro de moi
tos labregos. Quede ista reseña 
do seu centenario como home-
naxe a tantos cregos que no re-
cullo- do seu lugar fixeron flo
recer os seus talentos! 

Nicanor Rielo Carballo 

E L D E L A PROVINCIA 

Delegación Provincial de Traba
jo.— Se acuerda homologar el tex
to del convenio colectivo sindical 
de ia empresa .(El Motor Nacio
nal, S. A.» en su sucursal de Lugo, 
que habrá de regir a partir del día 
1 de enero de 1977. 

D E I E G A O O N D E H A C I E N D A 
Relación de perceptores de. can

tidades en esta Delegación de Ha
cienda cuyos mandamientos se 
ponen al pago: 

Señores don: 
Hijos de Ramón Rubal, S.L., 

José Cárballeira Rigueiro, Víctor 
M. Abad Quintián,- Manuel Nico
lás Vázquez Várela, Purificación 
Redondo Vázquez, María Jesús 
Pertejo Castaño, Jesús Aira Nú
ñez, Ramón Gómez Requeijo, L i -
sardo Agome López, José Ceide 
Ríos, Manuel Alonso Blanco, Ma
ría Balea Méndez, José Fe rnán
dez-Porto Ritaadeo y Corporación 
Local de Castro Riberas de Lea. 

M O V I M I E N T O D E B A C A S 
D E L G R A N S O I 
L A CORUÑA.—• (De nuestro co

rresponsal, por telex). 
Para la presente semana son es-, 

peradas 25 bacas procedentes del 
Gran Sol, cuya relación es la si
guiente: 

«Asunción Rivero», «Capitán Jor
ge», «Indiferente», «Mar Conchi», 
«Nuevo Jundina», «15 de Mayo», 
«Saladina Pardo», «C, Finisíerre», 
«Inés Castro», «Concepción Pino», 
«Josefina Carral», «£him b o t e » , 
«Caybu», «Siierras», «Ategorrieta», 
«Naldamar 6», «Tharsis», «R. Cas
tro», «Revellín», «Monte Casíelo», 
«Altea», «Pescamar». «Rosa Ma
dre», «Isla Gasteluz» e .«Isla San
ta». 

de Regodela en Xove, el próximo 
día 29. L a información, procedente 
de «un grupo de vecinos de Xove 
e Viveiro», terminaba poniendo en 
boca del gobernador civil que «si 
PENOSA no estuviera presente en 
el debate, podían ir pensando en 
instalar la central en otro lugar». 

Es casi innecesario reotificar una 
información semejante, dado que 

la autorización o el rechazo de una 
central nuclear no son decisiones 
que se tomen a nivel provincial. E l 
mismo gobernador civil, señor Fer
nández Combarro, así lo ha mani
festado cuando se trató de compro
bar directamente dicha frase, que 
como queda dicho, nunca fue pro
nunciada por nuestra primera au
toridad civi l 

CONDUCTOR: Circule por la 
derecha, con ello contribuirá 
usted a que reine en la carre
tera un clima de cordialidad y 
respeto. 

L A B O R A T O R I O 
F A R M A C E U T I C O 

solicita 

REPRESENTANTE 
A COMISION 

para la plaza de L U G O 
O F R E C E M O S : 

Amplio y muy interesante 
Vademécum. 

Importantes condiciones 
económicas. 

Compatible con otra acti
vidad. 

R E Q U E R I M O S : 
Gran relación y conoci
miento del medió. 

Nuestros empleados conocen 
este anuncio 

, A B S O L U T A R E S E R V A 
I N T E R E S A D O S ponerse en 
contacto telefónico con la 
Srta. Ortiz en los números 
de M a d r i d 8-71-01-66 ó 
8-71-49-00 en las horas de 

8,30 a 2 y 3,30 a 5,30 

LA RESIDENCIA Y CLUB DE ANCIANOS 

IMPORTARON MAS DE 46 MILLONES DE PESETAS 
S A R R I A . — (De nuestro corres

ponsal, V I L L A R A B I D ) — Un pro-
blema grave que nuestra villa tiene 
planteado desde hace bastantes 
años, es la ampliación del cemen
terio municipal. Son muchas ias 
quejas que diariamente se reciben, 
muchos los problenos que padecen 
los vecinos que se encuentran con 
la triste situación de tener que 
enterrar algún miembro de su fa
milia, entonces vienen las protestas 
más intensificadas aún, cosa muy 
normad. 

Y a en varias ocasiones hemos 
tratado el tema en este espacio. 
Sabemos que en el seno de nuestro 
Ayuntamiento, figura esta obra co
mo la primera a realizar en el pró
ximo ejercicio, pero claro, hace fall
ía bastante dinero. Sé también que 
son varios los vecinos que incluso 
se ofrecieron para atalantar pres
tación económica a cargo de niños 
que quieren comprar, Claro que 
también es cierto que ahora las 
reglamentaciones de este tipo de 
obras pueden cambiar. 

En fin, lo que verdaderamente 
interesa es trabajar ya en el tema 
y tener todo preparado para que 
cuanto antes, este grave problema 
ciudadano quede resuelto, ya que 
es grave y está sembrando bastante 
desconcierto, todo hay que decirlo. 
Debemos comprender que no todos 
desde fuera saben o comprenden 
los problemas de Palacio. Y desde 
luego, el retraso ya es de años y 
eso es muy difícil de comprender 
por el ciudadano y más cuando se 
ve implicado en el problema. 

P L E N O M U N I C I P A L 
Bajo la presidencia del alcalde 

Eugenio Quiroga Vázquez, y con 
asistencia de los concejales Carme
la González- Ruiz, Antonio Peña 
Díaz, Manuel Rodríguez Díaz, Ma
nuel Alvaredo Arias, Víctor López 
Villarabid, Jaime López Fernández, 
Emilio López Somoza y Manuel 
Puraarega Montero, celebró sesión 

extraordinaria el Ayuntamiento ple
no, el día diecisiete a las veinte ho
ras. No asisten Manuel López-Viz-
caíno Rodríguez y Jaime Félix Ló
pez Arias. Certifica el titular de la 
Corporación, Amando Losada Lo
sada. 

Abierto el acto público por la 
presidencia, se procede al examen 
y estudio de los asuntos figurados 
en la convocatoria, adoptándose ios 
siguientes acuerdos: 

Se aprueba el borrador del acta 
de la sesión anterior, correspondien
te a la ordinaria celebrada el día 
30 de diciembre. 

Se acuerda prestar aprobación al 
proyecto redactado por el arquitec
to, Javier Coello Armenla, para la 
construcción de un edificio destina
do a Residencia y Club de Ancia
nos, que se emplazará en el solar 
donde en la actualidad está empla
zado el Hospital-Asilo Nuestra Se
ñora del Carmen, y cuyo presupues
to de contrata asciende a la canti
dad de 46.800.313 pesetas; que se 
exponga al público a efectos de 
examen y reclamaciones. 

A l objeto de financiar el menta
do proyecto, se acuerda solicita! 
subvención, con cargo a fondos pú
blicos para Asistencia Social, del 
director general de Política Interior 
y Asistencia Social; y, caso de con
cederse la subvención y ejecutarse 
las obras, comprometerse a conser
var el establecimiento sin modificar 
su destino. 

Se da cuenta de resolución re
caída en recurso de reposición in
terpuesto por este Ayuntamiento 
contra resolución del Ministerio de 
30 de agosto de 1976, por la que 
se acordaba . í o someter a la consi
deración del Consejo de Ministros 
la petición de inejecución de sen
tencia dictada por la Sala de lo 
Contencioso-Administrativo de la 
Audiencia Territorial de L a Coru-
ña, de 6 de marzo de 1976, en re
curso 472/75, en el que fue actor 
Arturo Seijido Doce. 

L a Corporación queda enterada, 
manteniéndose en el acuerdo adop
tado en sesión de 25 de noviembre, 
y acordando no interponer recurso 
contencioso - administrativo contra 
la mentada resolución. 

Finalmente es de señalar que, ai 
objeto de agilizar a lo máximo los 
trámites para la concesión de sub
vención para Residencia de Ancia
nos, una Comisión Municipal se 
desplazará a Madrid en fechas pró
ximas. 

NOTA D E LOS A L U M N O S 
D E L I N S T I T U T O D E B A 
C H I L L E R A T O 

Nós, alumnos do Instituto Mixto 
de Ensino Medio de Sarria, nunha 
asamblea celebrada o día deceset© 
as doce e media da mañán. Des
póis de analizar as reivindicaciós 
dos P. N . N . actualmente en paro 
(dadas a coñocer días atrás nos 
xornáis do país), democráticamente 
tomamos a decisión de dadles o 
noso apollo e escomenzar un paro 
total deica acordar unha solución 
racional pra o seu problema, no cal 
nos somos parte impricada. 

Queremos deixar craro ante a 
opinión púbrica que a nosa postura 
non é caprichosa nin coaccionada 
por ningún elemento nm circuns
tancia allea ao alumnado, co cali 
queremos sair ao paso de todos 
aquiles comentarios maliciosos que 
con moita frecuencia ao alumnado 
se lie achacan. 

Dende eiquí facemos unha cha
mada ao M. , E . C. (Ministerio de 
Educación e i encia), pra que mati
ne nunha pronta solución que be
neficie as partes Lnpricadas: alum
nos e P. N . N . e, en definitiva, ao 
ensino en xeral. 

HABLE UN IDIOMA 
desde el primer día 
Laboratorio Alvarellos 

El i ja su hora preferida 
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La "Agrupación Empresarial 
Independiente" contra la 
situación de la Seguridad Social 

MADRID, 18;—(CIFRA). — E n los —Estudiar la gradual privatiza-
dos últimos años, la inflación ge
nerada por las elevaciones de cos
tos de la Seguridad Social ascien
de a a,! puntos. En tanto que la 
inflación total era del 35 por cien
to, según un informe sobre el te
ma realizado por la "Asociación 
Empresarial Independiente", 

E l informe elaborado por la 
Agrupación destaca el elevado vo
lumen de recursos de la Seguridad 
Social (865.000 millones), práctica
mente similar al de los presupues
tos totales del Estado, y que supo
ne el 10 por ciento del producto 
nacional, lo que ..no guarda rela
ción con el desarrollo real del país. 

Además de destacar el hecho de 
que la Seguridad Social escapa al 
control público, el informe indica 
que esta carga gravita pesadamen
te sobre las empresas, por lo que 
cualquier elevación de la misma es 
particularmente grave en el actuál 
momento económico. 

Señala que desde septiembre de 
1974 a septiembre de 1977, el au
mento de las cotizaciones a la Se
guridad Social ha crecido en un 
82,15 por ciento. Muestra también 
la burocracia excesiva del Orga
nismo y la abusiva utilización de 
algunas partidas, como gastos de 
Farmacia. 

Ante la situación, la "Agrupa
ción Empresarial Independiente" 
ha marcado unos objetivos para 
una más adecuada gestión. Dichas 
actuaciones son así: 

A medio plazo: 
—^Reconsideración del sistema 

actual de financiación por su ca
rácter de servicio público de má
ximo interés social ampliando las 
fuentes mediante dotaciones pro
cedentes de la recaudación fiscal. 

—Gestión por los interesados, 
mediante la participación en la 
misina, de trabajadores y empre
sarios. 

ción concretando las prestaciones 
posibles con empresas asegurado
ras privadas libremente elegidas 
por trabajadores y empresarios. 

A corto plazo: 
—No seguir aumentando las cuo

tas a las empresas porque al pro
vocar su progresiva descapitaliza
ción se provoca el mayor desem
pleo y al mismo tiempo aumento 
de costos con sus consecuencias 
inflacionistas y merma en la com-
petitividad de los productos espa
ñoles en los mercados exteriores y 
menor defensa frente a produc
tos extranjeros en el mercado in
terior. 

—Acometer una profunda racio
nalización en la organización de 
las entidades gestoras y en la uti
lización de los fondos que permi
ta una reducción sustancial del 
volumen de gastos con incremen
to en la eficacia de los respectivos 
servicios, ofreciendo maypr trans
parencia informativa y control del 
gasto. 

—Proceder al trasvase de los 
ahorros que la racionalización 
comporta potencializando el se
guro de desempleo que precisa es
tructurarse en forma adecuada y 
satisfactoria en el más breve pla
zo para permitr una mayor flexi
bilidad en la libertad de contrata
ción y de despido. 

En la reunión en la que se pre
sentaron los avances del estudio 
sobre la Seguridad Social, los di
rectivos de la Agrupación seña
laron que ésta aglutina ya a unas 
2.000 empresas. 

También destacaron su preocu
pación por la situación económica 
actual, y una necesidad de dar con
fianza al país, , dado que buena 
parte de la crisis tiene raíz psico
lógica. 

En otro orden de cosas, se des
tacó que la postura de la Agru-

Nota del Ministerio de Educación y Ciencia 

No existe justifieación para el paro de 
P M de Institutos de Enseñanza Media 
MADRID, 18. — (CIFRA). — E l 

Ministerio de Educación y Cien
cia estima que no existe justifica
ción-para el paro desencadenado 
en diversas provincias españolas 
por parte de los profesores no nu
merarios de Institutos de Ense
ñanza Media, según una nota dis
tribuida a primera hora de esta 
noche. 

E l Ministerio considera que "ha 
de replantearse la utilidad de las 
conversaciones" con la comisión 
de profesores interinos, lamenta 
que estos "no hayan prestado su 
colaboración en la regulación de 
su sistema de acceso a los cuerpos 
de profesores" y termina advir
tiendo que se hace "de todo punto 
imposible demorar la regulación 
y puesta en marcha de los nuevos 
sistemas de ingreso". 

E l texto íntegro de la nota es 
el siguiente: 

" E l día 8 de abril de 1976, el Mi
nisterio de Educación y Ciencia 
celebró una amplia reunión con 
una comisión de profesores inte
rinos de I.N.B., en la que ésta se 
comprometió a enviar al Parla
mento, a través del Consejo Na
cional de Colegios de Doctores y 
Licenciados en Filosofía y Letras 
y en Ciencia, unas propuestas 
concretas sobre las alternativas 
que pudiera presentar la Ley Ge
neral de Educación en lo referen
te al acceso a la docencia estatal 
a través de la fórmula del con

pación ante el tema sindical es de 
que la libertad sindical ha de ser 
absoluta y total, y que las relacio
nes entre obreros y empresarios 
deben ser diáfanas, sin que al
guna otra parte intervenga con 
"ventanillas" ni imposiciones buro
cráticas de ningún tipo. 

Urge ir a la creación de Má 
asociación de ganaderos a nivel nacional 
FONSAGRADA.— (Especial pa

ra E L PROGRESO). 
En mi recorrido realizado, dete

nidamente por el campo de la 
feria en el último mercado de 
ganados celebrado el pasado día 
quince, sábado, pude observar y 
sacar varias conclusiones a la 
vez. La primera, indudablemente 
la más importante a mi modo de 
ver; que los precios actuales de 
los terneros en vez de aumentar 
en precio en la misma proporción 
que los productos que el campe
sino tiene que adquirir o impues
tos que tiene que pagar —piensos, 
patata de siembra, cuota empre
sarial y artículos de consumo en 
general-- por el contrario de día 
en día más bien tienden a la ba
ja, creando el natural desconcierto 
y preocupación entre todos los 
labradores, que ven así de día en 
día disminuido Su poder adquisi
tivo, sin que por ningún lado vean 
aparecer soluciones tendentes a 

remediar su difícil problemática 
de tipo económico. 

Y digo difícil problemática, 
porque otra cosa no se le puede 
llamar a la adversa circunstan
cia de que cuando desde hace ya 
unos meses por ejemplo el pienso 
compuesto ha venido subiendo 
una medida de dos tres ptas. kg. 
salvo la excepción de una marca 
determinada, los terneros en ese 
mismo tiempo han bajado en los 
mercados sobre unas quince pe
setas kg. bruto, sin que sin embar
go esa baja se haya reflejado en 
el precio que paga til consumidor. 
¿Donde queda, pues, esa diferen
cia? ¿No será llegado el momen
to de ir sin demora a la creación 
de esas asociaciones de ganaderos 
a nivel nacional, de las que ya 
hemos visto alguna referencia en 
la prensa, u otra cosa parecida a 
fin de defender de la especula
ción los intereses tanto del pro
ductor como del consumidor? He
mos de esperar que quienes reu-

• E L T I E M P O 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico' de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 721,4; temperatura máxima, 8,6; temperatura mínima, 
6,2; humedad relativa del aire. 95%; dirección del viento, Sur; ve
locidad del mismo, 7 Kms.h.; agua caída, 14 litros por metro 
cuadrado. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Durante el día de ayer ha llovido intensamente en Galicia, y 

débil y moderadamente en el Cantábrico, Duero, Extremadura, 
alto Ebro, y Andalucía. 

En las demás regiones hubo nubosidad abundante, con nieblas 
en La Mancha, Ebro y Cataluña. En Canarias mejoró el tiempo, 
con cielos parcialmente nubosos y precipitaciones débiles. 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy precipita

ciones dispersas en el alto Duero, alto Ebro, Centro, Andalucía, 
litoral mediterráneo, Baleares y Canarias. 

Asimismo, se producirán chubascos en Galicia y Cantábrico y 
el cielo estará nuboso en las demás regiones. 

nan sobre si, condiciones de li-
derazgo dentro de nuestros asun
tos agrario-ganaderos, han de to
mar las iniciativas precisas enca
minadas a llevar adelante tales 
asociaciones o sindicatos, una 
vez que bien vista está la pasi
vidad de los que hoy día tene
mos. 

En cuanto a otras conclusiones 
a que me refiero, ya de orden lo
cal, mercado-campo de feria, a 
todas luces se observa la urgente 
necesidad de ir a la inmediata 
instalación de una báscula más 
y un muelle de carga y descarga, 
a fin de dar una mayor fluidez 
al movimiento ferial, evitando así 
la permanencia de vendedores y 
compradores en el mercado has
ta altas horas de la tarde, con 
lo que esto tiene de inconveniente 
para el regreso de los feriantes 
a sus domicilios. Si bien es ver
dad que de la necesidad de es
tas cosas se habla últimamente, 
lo importante es poner pronto 
manos a la obra sin esas dilacio
nes a que estamos acostumbrados. 
Ayuntamiento y Hermandad de 
Ganaderos y Labradores, deben, 
en colaboración, dar la máxima 
urgencia al asunto, según, lógica
mente, les debe estar encomenda
do. 

Otra cosa más de que me cer
cioré es que el mercado de cer
dos se sigue desarrollando como 
si nada en un determinado barrio 
de la villa, con cerdos, como de
cíamos en una anterior informa
ción, procedentes de otros mu
nicipios. ¿Es que las autoridades 
ignoran estos hechos? ¿Y si no 
los ignoran, por qué esta come
dia de no dejar que se pongan en 
el campo de la feria, tomando al 
menos las oportunas medidas hi
giénicas? ¿Por qué no se evita la 
entrada de cerdos de fuera del 
municipio que muy bien pudieran 
ser en determinados momentos, 
portadores de la anteriormente 
referida peste africana, permi
tiendo la comercialización en el 
recinto ferial de los cerdos de 
la comarca, en la que de momen
to no existe ningún foco infeccio
so? 

curso-oposición. Tal acuerdo se 
hizo público en nota conjunta di
fundida en la Prensa del día si
guiente. 

" E l 29 de abril se recibió en el 
Ministerio de Educación y Cien
cia una propuesta de contratación 
laboral para este profesorado, ala 
que ae contestó que no era este 
el cempromisa adquirido por la 
cornil lión de profesores, ya que, 
como antes se ha señalado, se ha
bía concretado en elaborar "pro
puestas sob re las alternativas que 
podila presentar la propia Ley 
General de Educación". E l Minis
terio insist'.ó en este criterio en 
escrito dirigido al presidente del 
•Consejo Nacional de los Colegios 
con fecha 3 de junio, señalando 
que se confiaba "en que el cumpli
miento por parte de los profeso
res del mencionado compromiso 
permitirá dialogar con posibles 
nuevas perspectivas sobre el sis
tema que prevé la Ley General 
de Edui ación". 

"Hasta la fecha el Ministerio de 
Educación y Ciencia no ha recibi
do las propuestas citadas. Tan so
lo petición de una nueva entrevis
ta por parte de los profesores, pa
ra la que se fijó la fecha del 20 
del presente mes. 

" E l Ministerio de Educación y 
Ciencia tenía fundadas esperanzas 
de que sus inmediatos proyectos 
para la regulación del acceso a 
los Cuerpos de Catedráticos Nu
merarios y de Profesores Agrega
dos de Bachillerato por el sistema 
de concurso-oposición, de acuerdo 
con la Ley General de Educación^ 
acogería precisamente buena par
te de los deseos del profesorado 
interino, ya que con este sistema, 
la valoración de los servicios pres
tados en la docencia, adquiriría 
un valor importante en la selec
ción a llevar a cabo. 

"Diversas notas y contranotas de 
comisiones de este profesorado, 
en las que se expresaban distin
tas posturas sobre un posible pa
ro, bien anunciándolo, bien recha
zándolo, han llevado a la actual 
situación de confusión, en la que 
una parte del profesorado ha ce
sado en sus funciones docentes. 
E n cualquier caso, el Ministerio 
de Educación y Ciencia estima que 
no existe justificación para este 
paro, ya que el propósito del De
partamento está claramente orien
tado hacia el respeto a las circuns
tancias del profesorado interino, 
con la valoración adecuada de la 
misión docente que desempeña, 
pero sin menoscabo tampoco de 
los derechos, por un lado, de los 
profesores de carrera a los con
cursos de traslado y, por otro, de 
los titulados universitarios que 
deseen acceder a la docencia esta
tal en libre y pública demostra
ción de sus méritos. 

"En estas circunstancias, el Mi

nisterio de Educación y Ciencia 
ha de replantearse la utilidad de 
las conversaciones con una comi
sión de profesores que, frente a 
la normalidad del proceso de diá
logo emprendido, parece haber 
opuesto una situación conflictiva, 
cuyas razones se centran en la ra
dical exigencia de una congelación 
inmediata de cualquier tipo de 
pruebas de acceso para alcanzar 
la condición de profesor con esta
bilidad en la función. 

" E l Ministerio lamenta profun
damente que los profesores inte
rinos no hayan prestado su cola
boración en la regulación de su 
sistema de acceso a los Cuerpos 
de Profesores de Bachillerato pa
ra proveer de forma inmediata 
8.000 plazas en concurso-oposición, 
colaboración que les fue solicita
da desde el mes de abril del pa
sado año y que, de nuevo, podría 
haber tenido una especial concre
ción en la reunión que se ha de 
celebrar el próximo día 20. 

"Asimismo es de advertir que 
esta actitud, unida a los graves 
perjuicios que ocasionaría al re
traso de la convocatoria, hacen de 
todo punto imposible demorar la 
regulación y puesta en marcha de 
los nuevos sistemas de ingreso 
en los Cuerpos de Profesores de 
Bachillerato". 

SERRAT COMPRA UNA 
FINCA EN GERONA 

OLOt (GERONA), 18.—(CIFRA). 
Una magnífica finca rústica, de las 
más renombradas de la región ve
cina a Camprodón, ha sido adqui
rida por el conocido cantante Joan 
Manuel Serrat. 

Según parece, junto a otras 
obras que van a: realizarse en di
cha finca, denominada " E l Sitjar", 
Joan Manuel Serrat tiene la inten
ción de instalar un taller de gra
bación musical. 

E l Ayuntamiento de La 
Corana pide la 

cooficialidad del idioma 
gallego 

L A CORUÑA, 18.—(CIFRA).— 
Solicitar la coeficialidad del idioma 
gallego con el castellano y un ré
gimen especial para Galicia, han 
sido dos de los acuerdos adoptados 
por el pleno de la corporación mu
nicipal de La Coruña en el trans
curso de su última sesión. 

En el pleno el concejal Manuel 
Estévez Méngoti señaló que Galicia 
necesita un régimen especial por 
que estuvo marginada durante 
muchos años. 

Constitución de la ponencia encargada 
de informar el proyecto de Ley Orgánica 

MADRID, 18.— ( C I F R A ) . — A 
mediodía de hoy, ha quedado 
constituida en el Palacio de las 
Cortes, l a ponencia encargada de 
informar el Proyecto de Ley Or
gánica del Consejo de Economía 
Nacional. 

L a reunión de la ponencia fue 
presidida por el titular de la Co
misión de Leyes Fundamentales, 
Gregorio López Bravo, y a la 
misma asistieron todos sus com
ponentes, los señores Alvarez Mo
lina, Conde Bandrés, López He
nares. Salas Pombo y Sánchez 
Pintado. 

A este Proyecto han sido pre
sentadas doscientas noventa y 

dos enmiendas, ninguna de ellas 
a la totalidad. 

R E U N I O N D E L A M E S A 
Como todos los martes, a la 

una de la tarde se reunió la Me
sa de las Cortes, presidida por el 
titular de la Cámara, Torcuato 
Fernández-Miranda y Hevia. 

A i término de l a reunión, el 
presidente manifestó a los infor
madores que la Mesa se había 
ocupado de asuntos de adminis
tración interna. Respecto a la 
posible fecha de convocatoria del 
próximo pleno, el señor F e r n á n 
dez-Miranda señaló que, a la v is
ta del calendario de la Cámara, 
no parece fácil pueda celebrarse 
antes del próximo veinte de fe
brero. 

CRONICA POLITICA 
(Viene de última página) 

cial. A este proyecto se presentaron casi trescientas 
enmiendas, y no gusta ni a continuistas ni a los progre
sistas, aunque todos le conceden una vida limitada. 
Ayer se constituyó la ponencia encargada de Informan 
lo y está constituida por los señores Alvarez Molina 
(sindical y conseiero del Reino), Conde Bandrés (pre
sidente del Consefo de Empresarios), López Henares 
(familiar por Patencia), Salas Pombo (conseiero de loa 
"40") y Sánchez Pintado (familiar por Cuenca). Cuando 
concluyan los debates de este segundo proyecto de 
ley que abre la reforma sindical, se celebrará un pleno, 
que inkialmente está previsto para finales de febrero. 

CARMELO CABELLOS 
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ENTREVISTA DE SÜAREZ, GUTIERREZ MELLADO Y FELIPE GONZALEZ Segunda reunión de la comisión 
• ABORDARON TEMAS ECONOMICOS Y SOCIALES 4ue estudia las normas electorales 

$ E l documento podría ser conocido por el 
Consejo de Ministros del viernes 

MAORID, 18.— (CTFTRA).— E l 
primer secretario del Partido So
cialista Obrero Español, Felipe 
González, ha declarado a la agen
cia " C I F R A " , en relación con la 
entrevista que ayer mantuvo con 
el presidente del Gobierno, Adol
fo Suáxez, que la presencia del 
teniente general Gutiérrez Me
llado, en la última parte de la 
misma, no estaba prevista en un 
principio y que puede considerar
se como casual. "Desde luego 
—dijo Felipe González— en la 
entrevista no se trataron temas 
militares". 

E l encuentro entre el presiden
te suárez y Felipe González se 
llevó a cabo en el Palacio de L a 
Moneloa, en el marco de una co
mida que se inició a las dos y me
dia de la tarde. E n la sobremesa 
y cuando eran aproximadamente 
las cinco de la tarde, el vicepre
sidente del Gobierno para Asun
tos de la Defensa, teniente gene
ral Gutiérrez Mellado, se incor
poró al diálogo después de llegar 
hasta el lugar de la entrevista 
para saludar al presidente Suá
rez. 

E n el curso del diálogo se abor
dó, en general, lá actual situa
ción política del país, así como 
diversos temas de índole econó
mica y social. E n este sentido, el 

presidente Suárez pidió al primer 
secretario del PSOS su opinión 
sobre un posible relanzamiento 
de la economía. También fue ob
jeto de especial atención la cues
tión sindical. 

SOLO MANUEL MORA HA 
ABALDONADO E L " P S P " 

Sólo el dirigente del "Partido 
Socialista Papular" en Mallorca 
Manuel Mora ha abandonado las 
filas de éste, y no otros militan
tes, según explicó a " C I F R A " un 
portavoz de la ejecutiva del Par
tido en Madrid. 

E l portavoz, Pedro Boíill, se
cretario de Información, mani
festó que la baja en el Partido 
de Manuel Mora no tenía más 
significado que la de que el dir i
gente mallorquín había decidido 
retirarse de la vida política por
que no estaba satisfecho de la ac
tual fragmentación socialista. 

E L " P S P " PROPONE L * 
C R E A C I O N D E UN B A N 
CO P A R A L A " P M E " 

L a creación de un banco na
cional de la pequeña y mediana 
empresa ha sido incluido por «4 
Partido Socialista Popular (PSP) 
en su programa económico, para 
lo cual su Gabinete de política 
económica ha elaborado un pro 
yecto de creación. 

E l objeto de dicho banco sería 
la financiación crediticia de la 

Un hermano de Oriol no cree que tos 
secuestradores sean de extrema derecha 

MADRID, 18.—(CIFRA).—"No me 
encaja la noticia de que a mi her
mano le haya secuestrado la ex
trema derecha", ha declarado Lu
cas María de Oriol, hermano del 
secuestrado presidente del Conse
jo de Estado, a la "Gaceta del 
Norte". 

Interrogado sobre la identidad 
de los posibles autores del secues
tro, ha manifestado que "no son 
otra cosa que profesionales del 
malestar". 

La familia del secuestrado, se
gún Lucas María de Oriol y Urqui-
jo, está viviendo con alto espíritu. 
"Los sucesos en contra hay que 
soportarlos según vienen", dice. 

A la pregunta sobre si hay algo 
nuevo sobre el secuestro de su 
hermano, respondió que nada. Lo 
único, lo que ayer facilitaron las 
agencias informativas, el nuevo 
comunicado del "Grapo". 

E l FORPPA adquirirá todo el aceite de 
oliva que le ofrezcan los productores 
Los precios de veníalos incrementará en dos pesetas 

MADRID, 18.— ( C I F R A ) . — E l 
" F O R P P A " adquirirá la totali
dad del aceite de oliva virgen que 
libremente le ofrezcan los pro
ductores entre las fechas corres
pondientes al primero del pre
sente mes hasta el 31 de julio 
próximo, según un Real Decreto 
de la Presidencia del Gobierno 
que hoy publica el "Boletín Ofi 
cial del Estado" y por el que se 
dictan normas específicas para la 
actual campaña oleícola. 

Estas adquisiciones quedan su
peditadas a la capacidad de a l 
macenamiento de que disponga el 
" F O R P P A " . 

Los precios que p a g a r á el 
" F O R P P A " por los aceites de 
oliva vírgenes en los centros de 
recepción serán los siguientes: 

Aceite de oliva virgen extra de 
hasta 0,5 grados de acidez, 80,75 
pesetas kilo. 

Aceite de oliva virgen extra de 
más de 0,5 grados y hasta 1 gra
do de acidez, 80 pesetas kilo. 

Y aceite de oliva vii-gen fino, 
79,25 pesetas kilo. 

Los precios anteriores de com 
pra, a partir del mes de marzo 
y hasta el mes de julio, ambos 
inclusive, se incrementarán en 
0,50 pesetas por kilo y por mes. 

Los precios de venta de los 
aceites adquiridos por el " F O R 
P P A " , sobre centro de recepción, 
serán los siguientes: 

Aceite de oliva virgen' extra de 
hasta 0.5 grados dé acidez, 82,75 
pesetas kilo. 

Aceite de oliva, virgen extra de 
¡más de 0,5 grados y hasta l gra
do, 82 pesetas kilo. 

Y el aceite de oliva virgen f i -
iio, 81,25 pesetas kilo. 

" P M E " en todos sus aspectos, as-i 
como la planificación y desarro
llo de la misma y cuyo capital 
social sería "superior al de la 
mayor institución crediticia del 
pa í s" —dice él proyechj— dividí ' 
do por cuartas partes iguales en
tre el Estado, las Cajas de Aho 
rro, trabajadores de la " P M E " y 
empresarios de la " P M E " . 

E l Progreso 
En ROBRA (Otero de Rey) 
Se vende en el comercio 
de D. José Fernández 
Fompedriña. 

MADRID, 18. — ( C I F R A ) . — 
Por segunda vez, mañana , se 
reúne la comisión interministerial 
que estudia las nuevas normas 
electorales, que servirán al Go
bierno como documento básico 
para sus negociaciones con los 
diferentes grupos políticos. 

Los altos funcionarios que i n 
tegran esta comisión tienen ins
trucciones de acelerar al máxi
mo los trabajos de elaboración 
de este documento, que, posible
mente, sea conocido en sus líneas 
generales por el Consejo de M i 
nistros, a celebrar el viernes pró
ximo. 

L a comisión intei'ministerial, 

cuya competencia se limita a los 
temas de índole técnica, propon
drá al Gobierno varias alternati
vas sobre cada cuestión electoral 
con objeto de ofrecer soluciones 
distintas a los acuerdos a que 
eventualmente puedan llegarse 
con los diferentes partidos poli-
ticos. 

Preside la comisión el subse
cretario de la Gobernación, José 
Miguel Ortí Bordás; es vicepresi
dente el vicesecretario general del 
Movimiento, Eduardo Navarro; y 
secretario, Enrique Sánchez da 
León, director general de Políti
ca Interior. '• 

SIN NOTICIAS SOBRE 
ORIOL 

MADRID, 18.—(CIFRA). — En la 
mañana de hoy se continúa sin 
noticias sobre el secuestro de don 
Antonio María de Orioí y Urquijo. 

Puesto al habla un redactor de 
la agencia "Cifra" con familiares 
del presidente del Consejo de Es
tado, éstos manifestaron que tras 
el último comunicado del "Grapo" 
no habían tenido conocimiento de 
nuevas informaciones al respecto. 

E l pasado domingo redactores de 
" E l País" e "Informaciones" reco
gieron un mensaje del (Grupos de 
Resistencia Antifascista Primero de 
Octubre" en el que se daba a co
nocer un ultimátum sin plazo fijo 
da los secuestradores, que insis
tían en sus peticiones de libera
ción de quince presos -políticos o 
amnistía total. 

Los precios de venta a partir 
del mes de marzo y hasta julio, 
ambos inclusive, se incrementa
rán en 0,50 pesetas por kilo y 
mes. 

Otro punto del Real Decreto 
establece que durante la presen
te campaña las exportaciones de 
aceite de oliva a granel no esta
rán sujetas a ningún tipo de res
tricción cuantitativa. Por otra 
parte, el " F O R P P A " propondrá 
al Gobierno las medidas a adop
tar para los aceites "extra de 
Levante", cuyo destino tradicio
nal es el mercado exterior. 

También dice el Real Decreto 
que la venta al público de todos 
los aceites comestibles se reali
zarán en régimen de envasado 
con precinto y bajo marca regis
trada. Excepcionalmente, durante 
la presente campaña, se autoriza 
la venta a granel de los aceites 
de oliva vírgenes, de las calida
des extra y fino. 

Respecto a los aceites de semi
llas se establece que durante el 
primer semestre del año se adop
ta rán las medidas oportunas pa
ra la supresión gradual de las 
subvenciones actualmente aplica
das a los aceites de semilla y el 
Gobierno adecuará su actuación 
durante 1977 para que el consu
mo interior de aceites de semillas 
no rebase la cifra de 170.000 to
neladas. 

Finalmente, sobre los precios 
de la aceituna, el Real Decreto 
establece que las juntas locales 
de rendimiento fijarán el precio 
mínimo de las mismas,- teniendo 
en c u e n t a su rendimiento en 
aceite. 

Paro de PNN de Institutos de 21 provincias 
• EN PROTESTA ANTE LA INESTABILIDAD LABORAL 

QUE LES PLANTEA EL CONTRATO ADMINISTRATE O 
M A D R I D , 18. — (MÜLTI-

PRiESS). — Los profesores no nu
merarios de Institutos de 21 pro
vincias se encuentran en paro 
como protesta anbí la inestabili
dad laboral que Jes plantea el 
contrato administrativo, en la ca
pital de España el paro afectó 
ayer a más de 34.000 alumnos y 
a un total de 30 Institutos y 900 
profesores, lo que supone un 75 
por ciento del cení.0 de Institutos 
L a huelga tiene carácter de i n 
definida, y sus organizadores es
peran que en los próximos días 
se unan otras provincias a la 
misma, calculándose que para el 
jueves el número de provincias 
afectadas podría alcamzar l a 
treintena. 

Precisamente el jueves, una 
comisión de los P. N. N. se en
trevistará en el Ministerio de 
Educación y Ciencia con el di
rector general de Personal, José 
Antonio Sánchez Velayos para 
tratar sobre este problema. Has-
ta entonces, el Ministerio se nie* 
ga a facilitar cualquier tipo de 
información sobru el tema aun
que se espera quo el jueves, tras 
la reunión, se facilite algún co
municado oficial, sa motivo de 
la huelga ha sido el anuncio de 
convocatoria de nuevas oposicio
nes para cubrir la plantilla de 
profesores numerarios que han 
sido rechazadas por el personal 
no numerario, que considera las 
oposiciones como un método de 
selección antipedagógico que no 
valora la experiencia didáctica de 
los aspirantes. Los puntos rei-
vindicativos del profesorado en 
huelga sou tres: ccnjelación de 
oposiciones hasta una nueva re
gulación de acceso a las plazas; 
que el Ministerio ofrezca otra a l 
ternativa que la del cmcurso opo
sición para gar.intizir la esta
bilidad en el empleo y rechazo 
de cualquier tipo de sanciones. 

H U E L G A D E ALUMNOS 
E N S O L I D A R I D A D CON 
PROFESOSIES "B .U .P .» Y 
" C . O . U . " 

L A S PALMAS D E G R A N CA
NARIA, 18. — ( C I F R A ) . — Los 
alumnos de " B U P " y de " C O U " 
del polegio Claret, de Las Pa l 

mas, adoptaron esta mañana de 
modo espontáneo la actitud de 
huelga, en solidaridad con los 
profesores que prestan servicio 
en dicho centro docente. 

L a posición de huelga ha sido 
tomada por casi la totalidad del 
alumnado del Colegio, ante la s i 
tuación plantiiada por las nuevas 
retribuciones económicas del pro
fesorado, insuficientes a juicio de 
éste, así como por la fijación de 
un plus de r?sidencia que, de 
no ser afrontado por el Ministe
rio de Educación y Ciencia ten
drá que ser satisfecho por las 
familias de los alumnos. 

P A R O D E PBOPESOEEiS 
NO NUMERARIOS 

S A N T I A G O D E COMPOSTE-
L A , 18.— ( C I F R A ) . — E l paro de 
profesores no numerarios de E n 
señanza Media se extendió prác
ticamente a toda la región ga
llega. 

Los P . N. N . con esta postura 
pretenden apoyar sus reivindi

caciones en favor de una estabili
dad en el empleo y de una nueva 
regulación de acceso a la docen
cia. 

E n la provincia de L a Coruña 
el paro afecta a Institutos de L a 
Coruña, capital; E l Ferrol, Cee, 
Betanzos, Padrón y Carballo. E n 
Pontevedra se encuentran en 
huelga unos 150 profesores de di
versos centros de toda la provin
cia. E n las provincias de L U G O 
y Orense el paro iniciado en los 
centros de ambas capitales se ex
tendió a Institutos de otras po
blaciones. 

Los profesores en paro de ios 
Institutos pontévedréises han diri
gido ai presidente del Gobierno 
y al ministro de Educación y 
Ciencia en los que le manifiestan 
la crítica situación en la que se 
encuentran y solicitan su apoyo 
para conseguir una estabilidad 
en el empleo y unos adecuados 
sistemas de accesos a los diversos 
niveles de la enseñanza. 

LA mTALACION DE O F I C I N A S 
BANCARIAS ESPAÑOLAS EN MOSCU 
• Pendiente de autorización oficial 

por parte de ambos países 
MADRID, 18. — (CIFRA). — L a 

instalación de oficinas bancarias 
españolas en Moscú se encuentra 
pendiente exclusivamente de la au
torización oficial por parte de am
bos países, han declarado a "Ci
fra" fuentes autorizadas del Ban
co Hispano Americano, entidad es
pañola de la cual ha surgido la 
actual iniciativa. 

E l proyecto, que se realiza den
tro del contexto de "Europar-
tners", grupo al que, como es sa
bido pertenece el Hispano, tiene 
su origen en el estudio que se rea
lizó por parte de esta entidad con 
el fin de establececimiento de su
cursales bancarias en los países 
del Este. 

Una vez finalizadas las conver
saciones exploratorias, que se han 
desarrollado dé forma positiva, el 
banco español está a la espera de 
la respuesta de las autoridades es-

Los minusválidos y subnormales 

Dispensados de 
los actos públicos 

M A D R I D , 18.— ( C I F R A ) . — Los 
minusválidos y subnormales que
darán dispensados de comparecer 
personalmente a 4os actos públicos 
de alistamiento pam el servicio mi
litar, según un Real Decreto que 
publica hoy el Diario Oficial del 
Ministerio del Ejército. 

E l Decreto se aplicará para' evi
tar las situaciones molestas de los 
citados mozos, d tener que mani
festar públicamente su condición, 
por lo que se permite, durante el 
año de inscripción para su alista
miento, que los padres o represen-

comparecer a 
de alistamiento 

tantes legales de los mismos pue
dan solicitar de la autoridad mili
tar jurisdiccional corespondiente a 
su residencia ©1 reconocimiento 
médico acreditativo de esta condi
ción. 

„ Una vez comprobada la causa de 
su exclusión —añade el, Decreto—, 
los mozos afectados quedarán dis
pensados de comparecer personal
mente a los 'ictos públicos del alis
tamiento, pudiendo presentar el ac
ta de reconocimiento correspondien
te la persona delegada por los mis-

...... . . . . . 

pañolas y soviéticas. Y según nos 
han manifestado las mismas fuen
tes, la idea del Banco Hispano 
Americano es ponerse en marcha 
tan pronto como se reciban las po
sibles aprobaciones oficiales. 

Además, se da la particularidad 
de que la entidad española es la 
única del grupo "Europartners" 
que no dispone de sucursales en 
Moscú. 

Irún (Gaipúzcoa) 

Cese de nueve 
concejales del 
Ayuntamiento 

IRUN (Guipúzcoa), 18.—(CIFRA). 
E l gobernador civil de Guipúzcoa 
ha comunicado oficialmente a nue
ve concejales del Ayuntamiento 
de Irún sus ceses por haber deja
do voluntariamente de asistir a 
seis sesiones consecutivas celebra-
das por dicho Ayuntamiento en 
pleno. 

Los concejales cesados son ios 
siguientes: Pilar Múgica Bergare-
che, Javier Amador, Antonio ligar
te, José Luis Lázaro, Emilio Ezei-
zabarrena, José Araundegui, Car
los Semper y Germán Garla, 

Parece inminente la designación 
de nueve gestiones en sustitución 
de los concejales cesados. 

HABLE UN IDIOMA 
desde el primer día 
Laboratorio Alvarellos 

El i ja su hora preferida 
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TRAS MAS DE O C H O HORAS DE DEBATE 

La comisión técnica electoral de la oposición 
tiene ya un documento para las elecciones 

Finalizado el conflicto de Obras Públicas 

Actualmente el Ministerio debe a los trabajadores 
más de mil millones de pesetas 

M A D R I D , 18. — ( M U L T I -
F R E S ) . — Después de más de 
ocho horas de debate, l a comisión 
técnica electoral aprobó un do
cumento sobre normativa electo
ra l y que en esencia recoge los 
criterios generales que sobre di
cha materia habían propuesto las 
distintas fuerzas políticas inte
gradas en 3 a comisión negociadora 
de la oposición. 

E l documento —^voluminoso y 
que comprende un detallado es
tudio de los menores problemas 
técnicos que comportan las pró
ximas elecciones— será entregado 
hoy a la comisión negociadora, 
y se espera que cada uno de sus 
miembros lo someta a la conside
ración de las fuerzas políticas re
presentadas en la misma. Una 
vez que estas lo aprueben, la 
comisión negociadora designará 
una "sub-counisión" de cuatro 
miembros para que acudan a 
Presidencia del Gobierno a en
trevistarse con Adolfo SUárez a 
í in de exponerle la postura de la 
oposición ante la Ley Electoral. 

L a reunión se inició a las diez 
de la mañana en el despacho de 
Francisco Fernández Ordónez, 
presidente de la Federación So-
cialdemócrata y coordinador de 
la comisión técnica electoral. Tras 
un intervalo para el almuerzo, de 

dos a cinco, se reanudó la reu
nión, que Francisco Fernández 
Ordóñez abandonó a las ocho 
de la tarde, una vez aprobado el 
documento. E l resto de los asis
tentes continuaron reunidos, per
filando y pasando a limpio el 
borrador aprobado. Estaban pre
sentes —en todo o en parte del 
tiempo que duró la reunión— las 
siguientes personas: Alejandro 
Otero (por Galicia), Manuel Az-
cárate ( P C E ) , Leopoldo Torres y 
Guillermo Galeote (PSOE) , Ma
ría José Landa y José María G i l 
Robles (Equipo Democristiano -
F P D ; , Julio Jáuregui (por el País 
Vasco), Rafael ^ Arias Salgado 
( F S D ) , José María Trías de Bes 
(por Cataluña) , José Manuel Bre-
tal Vázquez y Juan Encinar 
(PSP) , Ignacio Camuñas ( F D P ) , 
Carlos Bru ( ID. Equipo) y R a 
món País ( F P D L ) . 

Las líneas generales del docu
mento concuerdan con lo ya pu
blicado en días anteriores. Se 
propone la necesidad de la nego
ciación con el Gobierno, a través 
de una comisión mixta en la que 
participen los partidos políticos. 
L a proporcionalidad en las elec
ciones para el Congreso de Dipu
tados es objetivo primordial, y se 
considera que debe haber un mí 
nimo de un diputado por provin
cia, y un porcentaje de votos del 

2 por 100, para el acceso de un 
partido al Parlamento, a nivel 
provincial. A l mismo tiempo, se 
considera deseable la "proporcio-
nalización" máxima posible de 
las elecciones al Senado. 

Por otra parte, se abordan los 
temas de ineligibilidad e incom
patibilidades, campañas electora
les y sus garantías, juntas del 
censo y sus facultades, control 
de votación y escrutinios, finan
ciación electoral por parte de la 
administración, recursos y voto 
de emigrantes. 

También se proponen listas ce
rradas de candidatos, lo que fa
cilita que ios partidos elaboren 
las candidaturas y éstas no que
den en manos de los electores. 

E n cuanto a la neutralidad de 
la Administración ante las elec
ciones, se insiste en que las auto
ridades —a todos los niveles te
rritoriales— permanezcan al mar
gen de las mismas, por lo que 
para ser candidato se requerirá 
la previa dimisión del cargo. 

E n otros aspectos, se señala que 
la campaña electoral no debe ser 
inferior a sesenta días en los 
medios de comunicación —ga
rantizando la igualdad de opor
tunidades—, así como la infraes
tructura electoral papeletas, fran
quicia postal, etc. 

MADRID, 18. — (CIFRA). — E l 
conflicto planteado por los traba
jadores de Obras Públicas con mo
tivo de la aplicación del convenio 
celectivo, ha terminado esta no
che al llegar a un acuerdo la co
misión nacional de vigilancia de 
aplicación del convenio con el 
subsecretario de Obras Públicas. 

E l subsecretario de Obras Públi
cas, Luis Ortiz González, se negó 
a negociar esta mañana con una 
comisión de trabajadores del sec
tor afirmando que no llegaría a 
ningún acuerdo hasta que no se 
normalizara la situación. A l final 
se llegó a una fórmula interme
dia al suspender los trabajadores 
las asambleas a las tres de la tar
de, fin de la jornada laboral, y al 
considerar el subsecretario que 
la situación había vuelto a la nor
malidad. Así se convocó una nue
va reunión para las cinco de la 
tarde en la que se logró poner fin 
al conflicto. 

A la reunión, los trabajadores 
llevaron diez puntos del convenio 
colectivo que todavía no habían 
sido aplicados y, tras una reunión 
de cerca de cuatro horas, fueron 
firmados por el subsecretario. 

La huelga total convocada pa
ra mañana ha sido suspendida y 
en su lugar, a primera hora de la 
mañana se celebrará una asam
blea en los diferentes centros pa
ra informar de estos acuerdos. 

Actualmente, el Ministerio de 
Obras Públicas debe a los traba
jadores 1.175 millones de pesetas, 
de los que Hacienda sólo ha libra
do 350 y, según informaron, un 
70 por ciento de esta cantidad ha 
sido gastada ya sin que se hayan 
pagado atrasos, prácticamente. 

En la rueda de Prensa se infor
mó de la huelga total que afectó 
hoy a Canarias, Andalucía, San
tander, País Vasco, Badajoz, Alba
cete, Valladolid, Guadalajara, Mur
cia y Cuenca. En Madrid, una par
te del personal paró a las ocho y 
el resto se unió a las doce; en Va
lencia, en un principio fue el 50 
por ciento y después todos; en Za
ragoza, de cinco servicios, tres 
parados y uno semiparado; en Ga
licia, el 60 por ciento en paro; y 
en Barcelona, no se conocen da
tos hasta el momento. Señalaron 
que estos datos son relativos, pues 
hay muchos pequeños centrosr' en 
los que se puede haber trabajado. 

EN NOMBRE DE L O S "VEINTISIETE DE VERGARA" 

Cinco alcaldes gnipuzcoanos se entrevistan 
con Martín Villa y Gutiérrez Mellado 
# Desde ayer, la «¡kurriña» estará en los balcones de los Ayuntamientos 
M A D R I D , 18. ( M U L T I P R E S S ) . 

L a amnistía para los presos políti
cos la plena reintegración de los 
fueros para las cuatro provincias 
vascas, la actuación de las fuerzas 
de orden público, cooficialidad del 
euskera y el problema concreto de 
la «ikurriña» fueron los temas tra
tados, durante más de dos horas 
—¡entre las dos menos cuarto y las 
cuatro— entre el ministro de la 
Gobeinación, Rodolfo Martín V i 
lla, y la representación vasca que 
integraban cinco alcaldes guipuz-
coanos en nombre de los llamados 
«27 de Vergara». L a comisión vas
ca formada por el alcalde de Ver-
gara, José Luis Blcoro; de Mondra-
gón, José Antonio Aituna; de Her-
nani, Ignacio Iruin; de Azcoitia, 
Juan Ignacio Uría, y de Oyarzun, 
Iñaki Aristizabal, manifestaron a 
la salida de la entrevista su deseo 
de no hacer comentarios hasta no 
haberse reunido en pleno con los 
restantes alcaldes, y conocer la no
ta oficial que sobre la conversa
ción daría el mismo Ministerio de 
la Gobernación. «Sin embargo 
—añadió José Luis Elcoro— si es
ta nota oficial no fuera de nuestro 
agrado, nosotros daríamos otra a 
los medios informativos. De todas 
maneras —continuó el alcalde de 
Vergar^— debo decir que estamos 
moderadamente optimistas porque 
pensamos que se ha abierto una 
puerta a la negociación que antes 
no existía». Sobre ©1 tema el con
creto de la «ikurriña» hicieron hin
capié en su urgente solución dado 
el arraigo popular y la importancia 
que para los habitantes del País 
Vasco tenía; de momento es seguro 
que hoy, día de fiesta en todos los 
pueblos del País Vasco, la «ikurri
ña» estará en los balcones de los 
Ayuntamientos. 

CON G U T I E R R E Z ME
L L A D O 

Después de la visita al ministro 
Martín Villa, la" comisión se dirigió 
a la antigua sede de la Presidencia, 
para entrevistarse con el vicepresi
dente primero del Gobierno tenien
te general Gutiérrez Mellado. 

En cuanto a la amnistía ninguno 
de los cinco alcaldes quiso dar una 
respuesta concreta limitándose a 
repetir lo dicho por la mañana de 
que ©1 tema ^ra lo suficientemente 
serio como para ser discutido en un 
próximo pleno con todos los alcal-
ces vascos, pleno que no tenía fe
cha fija, pues la primera idea de 
realizarlo ayer a últimas horas de 
la noche, se había visto truncada 

por la prolongación de ambas en
trevistas. 

Asimismo se reservaron la opi
nión sobre la visita que reciente
mente ha efectuado d ministro 
Martín Villa al País Vasco indi

cando que su negativa a presentar
se en la recepción ofrecida por el 
ministro se debió a la falta de ré-
presentatividad de las cuatro pro
vincias vascas. «Nosotros —finaliza
ron— estamos por la unidad». 

M A D R I D , 18. — ( C I F R A ) . — 
Durante la mañana de hoy, en 
el Palacio Real, han sido reci
bidas por Su Majestad ei Rey 
las siguientes audiencias: 

Comisicn de almirantes, gene
rales y jefes de l a Armada que 
presidida por el almirante don 
José Moscoso del Prado y de la 
Torre, le cumplimentó con motivo 
de celebrar las "Bodas de Oro" 
de su ingreso en la Armada. 

Comisión de jefes pertenecien
tes a la V I Promoción del Cuer
po de Ingenieros de Armamento 
y Construcción que, presidida por 
el coronel don José Fernández 
Aperribay, le cumplimentó con 
motivo de celebrar las "Bodas de 
Plata". 

NOTA DEL MINÍSTERIO DE GOBERNACSON 

Las fuerzas de orden púbüco no perseguirán 
el uso y exhibición de la «ikurriña» 

MADRÍD, 18.— (CIFRA) .—So
bre las conversaciones manteni
das por Rodolfo Mart ín Vi l la con 
las Corporaciones Provinciales y 
los alcaides vasco-navarros, el 
Gabinete de Prensa del Ministe
rio de la Gobernación ha facili
tado, después de medianoche, una 
nota, que dice, entre otras cosas: 

E n el día de hOy el ministro 
del Departamento fue informaao 
de la reunión celebrada con es
ta fecha en la Diputación Pro
vincial de Vizcaya por las repre
sentaciones de las Corporaciones 
Provinciales de esta provincia y 
de Guipúzcoa y de las conclusio
nes aprobadas por las mismas. 

Cuatro fueron, fundamental
mente, los temas planteados: ne
cesidad de regular el uso y ex
hibición dé la bandera bicrucífe-
ra, denominada " iku r r iña" ; la 
amnistía; la cooficialidad del eus
kera y la reintegración foral. 

Como resultado de dichas con
versaciones y contactos, ei Minis
terio de la Gobernación hace 
constar: 

Que, en principio, la solución 
definitiva de los problemas más 
transcendentales y de fondo que 
puedan afectar a dichas provin
cias y a la región vasca deben ser 
planteados, en su día por los re
presentantes que resulten elegi
dos por dichas provincias en las 
futuras Cortes. 

Que en cuanto a la " ikurr iña" , 
los gobernadores civiles de las 
provincias interesadas tienen ins
trucciones concretas a fin de que 
no se persiga por las fuerzas de 
orden público el uso y exhibición 
de la misma y que cuando ondee 
conjuntamente con la bandera 
nacional, cuyo uso es obligado en 
todos los centros oficiales del E s 
tado, provincia y municipio, de

berá respetarse en toda caso la 
preferencia de ésta. 

AMNISTIA 
Sobre la amnistía el ministro 

Fraga Iribarne, hijo 
adoptivo 

Ayer le fue entregado el 
título 

E L FERROL, 18.—(CIFRA). — E l 
presidente de Reforma Democráti
ca y secretario general de Alianza 
Popular, Manuel Fraga Iribarne, 
recibió hoy el título de Hijo Adop
tivo de la ciudad de E l Ferrol, que 
le había sido concedido en- el mes 
de octubre de 1964, por acuerdo 
de la corporación municipal. 

Impuso el título de Hijo Adopti
vo al señor Fraga Iribarne él al
calde de E l Ferrol, Joaquín Gon
zález Llanos y Galvache. A l acto 
asistieron el capitán de la Zona Ma
rítima del Cantábrico^ almirante 
Pedro Español Iglesias; goberna
dor civil de la provincia, Fernan
do Gil Nieto; comandante general 
del Arsenal, vicealmirante Jaime 
Gómez Pablos Duarte; gobernador 
militar de la Plaza, Baltasar Soler 
Barceló y otras autoridades, así co
mo la corporación municipal. 

Tras la entrega del título y la im
posición del escudo de la ciudad, 
el señor Fraga Iribarne pronunció 
unas palabras en las que agradeció 
la distinción de que había sido ob
jeto. 

Posteriormente le fue ofrecido 
un almuerzo popular en el "Hotel 
Almirante", al que asistió numero
so pública 

AUDIENCIA MILITAR DEL REY 

Teniente general don Mateo 
Prada Canillas, capitán general 
de la V I Región Militar. 

Teniente general don Angel 
Suances de Viñas, capitán gene
ral de la V I I I Región Militar. 

Teniente general don Tomás de 
Liniers y Pidal, capitán general 
de Canarias. 

Teniente general don Antonio 
Ibáñez Freiré, director general de 
la Guardia Civi l . 

General de División don R i 
cardo Visiers Aizpun, jefe adjun
to del Estado Mayor Central del 
Ejército. 

General de Brigada de Infan
tería del Servicio de Estado Ma
yor don Alberto Barrio Balán, 
jefe de Estado Mayor de la I V 
Región Militar. 

Coronel de Aviación don Angel 
Mateo Hidalgo, "en Servicios 
Especiales (Grupo de Cargos C i 
viles)". 

Coronel de la Guardia Civi l 
don Francisco Javier Diez-Tivio 
Embarba, jefe del 43 Tercio de la 
Guardia Civi l (acompañado de su 
hijo don Francisco Javier Díez-
Ticio Perrer, teniente de la Guar
dia Civi l ) . 

Coronel de Aviación don Jaime 
Gudino Llacayo, de la Dirección 
de Enseñanza. 

Coronel de la Guardia Civil 
don Antonio Gómez Nieves, jefe 
del 22 Tercio de la Guardia C i 
vil . 

Coronel de Artillería don M i 
guel Sanz Alonso, jefe del Regi
miento de Artillería de Campa
ña número 41. 

Coronel de Caballería don Luis 
Ramos Isern, jefe del Regimiento 
Ligero Acorazado de Caballería 
Santiago, número 1. 
• Coronel de Infantería del Ser
vicio de Estado Mayor, don A n 
tonio Elias Arcos, segundo jefe 
de la Brigada Paracaidista. 

Coronel de la Guardia Civil don 
Jesús Ferrer Serrano, jefe del 21 
Tercio de la Guardia Civil (acom
pañado de sus hijos don Alfon
so y don Luis Perrer Gutiérrez, 
capitán y teniente de la Guardia 
Civil , respectivamente). 

Teniente coronel de Caballería 
del Servicio de Estado Mayor don 
Federico Quintero Moren te, del 
Estado Mayor Central del Ejér
cito. 

Teniente coronel de Artillería, 
don José García-Navarro Caste-
llá, jefe del Grupo de Artillería 
de Campaña Autopropulsado n ú 
mero 12, 

manifestó que el Gobierno estu
dia la posibilidad de ampliar el 
marco de la concordia naciona! 
y la extensión en su aplicación, 
de los actuales beneficios legales, 
si bien los recientes actos de te
rrorismo, consumado y pendien 
te uno y afortunadamente frus
trado el último, no son cierta
mente muestras propiciatorias de» 
tal medida. 

Sobre la cooficialidad del eus
kera, cuya utilización afecta de 
desigual manera a las distintas 
comarcas y provincias citadas, se 
hizo constar el criterio general 
del Gobierno sobre esta materia 
en el sentido de proceder gradual 
y progresivamente a la aplicación 
de este principio, comenzando por 
las Corporaciones Locales perte
necientes a áreas idiomáticas en 
que su implantación sea posible. 

E n cuanto a la reintegración 
foral, el Gobierno es consciente 
de que las fórmulas uniformes no 
son nunca la mejor garant ía de 
la unidad y ello es particular
mente elocuente en el ámbito de 
la foralidad de estas provincias, 
cuyos regímenes especiales deben 
ser institucionalizados a través 
de su futura representación en 
las nuevas Cortes Españolas. 

Una carta tarda cuatro 
años en llegar desde 

Madrid 
TEO (LA CORUÑA), 18.—(CI

FRA).—Cuatro años ha tardado en 
llegar a esta localidad de Teo una 
carta que había sido depositada en 
Madrid. 

L a carta destinada a Fernando 
Garrido, en este término de Teo, 
ha tardado cuatro años y tres me

ses. Su hermana Isabel le escribió 
desde Madrid en septiembre de 
1972. 

E l texto de la misiva, actual ha
ce cuatro años pero desfasado na
turalmente hoy, hacía relación de 
unos libros que Isabel necesitaba 
para un examen. Asimismo se de
cía que el hijo ya tenía seis dien
tes. Hoy este niño tiene seis años. 
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Treinta y dos intoxicados por la explosión 
de una bombona en A l g e e i r a s 

SIETE MILITARES TURCOS MUERTOS A l CAER UN AVION 

LUGO: La vía férrea quedó expedita 
a las dos de la madrugada de ayer 

Trece víctimas al derrumbarse dos casas, en Marrakesh 

éxtránjero 
\ S I E T E M I L I T A R E S M U E R 

TOS A L C A E R UN A V I O N 
E N T U R Q U I A 

E S T A M B U L , 18.— ( E F E - U P I ) . 
Siete oficiales turcos han perecido 
al estrellarse un avión de transpor
te militar «C-47» en el sudoeste de 
Turquía, informa hoy un portavoz 
militar. 

No ha habido supervivientes. 
E l avión despegó el lunes del ae

ropuerto militar Etimesgut de An
kara para dirigirse a Antalya, sur 
de Turquía. 31 aparato -.e estrelló 
en unas montañas cubiertas de nie
ve cerca de Insparta, a unos 428 
kilómetros al sudoeste de Ankara. 

A causa de las uificultades del 
terreno, los equipos Je rescate ne
cesitaron horas para llegar al lu
gar del siniestro, situado cerca de 
la ciudad de Gandir. 

E l portavoz ha reconocido que se 
desconoce la causa del accidente. 

E n setiembre pasado, un «Boeing 
727» con 146 persoi as a bordo se 
estrelló en la misma zona, resultan
do muertos todos los que viajaban 
a bordo. 

E l portavoz ha añadido que en
tre los muertos en U siniestro del 
lunes se encuentra el piloto del 
avión, un coronel de las Fuerzas 
Aéreas, un primer teniente, y cin
co suboficiales. 

T R E C E M U E R T O S A L DE
R R U M B A R S E DOS CASAí 
E N M A R R U E C O S 

R A B A T , 18. — ( E F E - U P I ) . ~ 
Trece personas perdieron la vida y 
dos resultaron gravemente heridas, 
al derrumbarse dos casas en Ma
rrakesh, ha informado la agencia 
de prensa marroquí (MAP) hoy. 

L a «MAP» indicó que entre las 
víctimas se encontraban por lo 
menos un niño. L a edad de las víc
timas oscilaba entre 50 y un año 

No se sabe aún la causa del ac
cidente, ocurrido en el distrito de 
Zitun Dim. 

S A L T E A D O R E S A L O 
«WESTERN» E N B R A 
S I L 

R I O D E J A N E I R O , 18.— ( E F E ) . 
L a policía de Río de Janeiro in

tenta identificar a los componentes 
de una banda de salteadores de ca
minos que operan con técnicas de 
«western» clásico. 

Los bandidos aperan en las cer
canías de la ciudad. Como en las 
películas clásicas del Oeste norte
americano, obstruyen ia carretera 
con piedras en lugares donde hay 
rocas vecinas. Cuando los automo
vilistas se detienen para abrirse ca
mino, los asaltan y desvalijan. 

Durante la última semana fueron 
denunciados seis ..saltos con el mis
mo sistema, lo que hace pensar que 
se trata de una misma banda, 

D E T E N I D O S DOS A S E S I 
NOS Y V I O L A D O R E S 

G A N T E (Bélgica), 18.— ( E F E ) . 
Sin salir de la casa donde vivían, 
dos hombres que están siendo juz
gados, asesinaron a un anciano ve
cino del primer piso y violaron en 
presencia de su marido, a una se
ñora embarazada que vivía en el 
segundo. Luego obligaron al matri
monio a bajar al primero para ver 
©1 cadáver del asesinado. 

Nobert Nemegeer, de 38 años, 
e Y v a Geirnart, de 35 años, vivían 
juntos en el piso bajo de una casa 
en las afueras de Gante. 

Delincuentes habituales e irasci
bles, asesinaron al vecino del pri
mer piso porque, molesto por los 
escándalos que realizaban, les lla
mó homosexuales. 

E l anciano, Leopold Loóse fue 
estrangulado y acuchillado. 

Inmediatamenie después del cri
men violaron a una vecina tras in
movilizar a su esposo porque el ma
trimonio les había llamado degene
rados. 

Tras esto, obligaron al matrimo
nio a ver el cadáver del vecino 
muerto y le amenazaron de hacer 
lo mismo si denunciaban el hecho 
a la policía. 

Los delincuentes huyeron, pero 
poco después fueron detenidos. 

PROCESO D E L C A P I T A N 
D E UN M E R C A N T E 
G R I E G O Q U E PROVOCO 
UN N A U F R A G I O 

E R D E K (Turquía), 18.—• ( E F E -
R E U T E R ) . — Un capitán de la ma
rina mercante, de nacionalidad he
lénica, ha sido procesado en esta 
ciudad turca, acusado de negligen
cia y de haber causado, por ella, la 
muerte de veintidós marinos y ma
rineros soviéticos en una colisión 
marítima, de la que se le considera 
subsidiariamente culpable, según 
manifestó en el juicio el fiscal de 
la causa. 

E l procesado, Polemis Achileas, 
capitán del buque «Praktikolas Ma
ris», de matrícula liberiana, podría 
afrontar una pena de hasta cinco 
años de prisión de ser declarado 
culpable —se dijo en la audiencia 
de Erdek, donde se ve su causa. 

E l buque de carga soviético «Iván 
Secherov» se hundió después de la 
violentísima colisión con el «Pak-
ticolas Maris». Ambos barcos cho
caron bajo una densa niebla en el 
mar de Mármara, el miércoles pa 
sado, día 12. 

E l viernes 14, un capitán mercan
te yugoslavo era también acusado 
de los mismos cargos, en la locali
dad de Canakkale, en los Darda-
nelos, luego de una colisión el mis
mo miércoles 12, con un carguero 
rumano, que también naufragó, con 
la pérdida de quince hombres de su 
tripulación. 

E l capitán /•vchileas ha permane
cido detenido hasta que hoy comen
zó el juicio. 

V E I N T I O C H O M U E R T O S 
E N A C C I D E N T E F E R R O 
V I A R I O 

N U E V A D E L H I , 18, — ( E F E -
R E U T E R ) . — Veintiocho personas 
murieron y 78 resultaron heridas al 
chocar un tren de pasajeros contra 
otro que se hallaba detenido cerca 
de la localidad de Varanasi, en el 
noroeste de la India, informó la 
agencia de noticias «Samachar». 

Tres vagones quedaron destroza
dos en el accidente, que se produjo 
en el estado de Jttar Pradesh, dijo 
la agencia. 

Uno de los trenes se dirigía al 
mayor acto religioso del mundo, la 
«Kumbh Mela», pero los funciona 
rios del ferrocarrú no pudieron con
firmar por el momento si las vícti
mas eran peregrinos, 
— E l Gobierno indio ha ordenado 
una investigación de las causas del 
accidente. 

E l otro desastre, y cuando se di
rigían a la «Kumbh Mela», seis pe
regrinos resultaron muertos y 22 
heridos, al volcar ayer el autocar 
en el que viajaban a 100 kilómetros 
de la ciudad de la India central i 
Jabalpur. 

nacional 
MENORES DETENIDOS POR 
HUIR DE UN REFORMATO
RIO 

S E V I L L A , 18.—(CIFRA).—Cuatro 
menores han sido detenidos por la 
dotación de un patrullero del 091 
que les sorprendió cuando, de ma
drugada, abandonaban las instala
ciones de un colegio. 

Se trata de A. G. T., de catorce 
años de edad; F . G. T., de doce; 
M. C. D., de quince, y E . V. C , de 
trece, fugados todos ellos del re
formatorio de Alcalá de Guadaira 
y que habían penetrado en el co
legio Sor Angela de la Cruz, de 
la calle Santa Lucía, aprovechando 
las horas nocturnas. 

Al ser detenidos se les ocupa
ron un radiocassette, dos paraguas 
y una linterna, que habían obteni

do como botín de su robo en el 
citado centro. 

ATROPELLA A DOS TRAN
SEUNTES Y ES DETENIDO 
AL HUIR 

MALAGA, 18.—(CIFRA).—El con
ductor de una furgoneta que se dio 
a la fuga tras un mortal acciden
te, ha sido detenido. 

Se trata de Antonio Cabello Ruiz, 
quien acompañado de una joven 
y dos muchachos, los tres menores 
de edad, conducía la furgoneta de 
matrícula MA-7.64-C por la carre
tera de Málaga a Cártama. 

En el kilómetro 3,500 de dicha 
carretera atrepelló a dos enfer
mos del sanatorio antituberculoso 
de Campanillas que habían salido 
a dar un paseo: Antonio Jiménez 
Navas, que resultó muerto en el 
acto, y Francisco Urdíales Rico, 
que se encuentra hospitalizado en 
la Residencia Sanitaria "Carlos Ha
ya" con lesiones de carácter graví
simo. 

Antonio Cabello, sin prestar asis
tencia a sus victimas, se dio a la 
fuga, habiéndose conseguido a pe
sar de ello su localización y de
tención horas después. 

A T R A C O A UN BANCO 
E N B A R C E L O N A 

B A R C E L O N A , 18.— ( C I F R A ) . 
Un botín de 1.800.000 pesetas con
siguieron tres atracadores, dos hom
bres y una mujer, que asaltaron la 
sucursal del Banco Central en el 
Paseo de Valldura. 

Los dos hombres, de unos 25 
años de edad, esgrimían sendas pis
tolas, con las que obligaron a tum
barse en el suelo a los empleados 
del banco y a un oliente que entró 
en el establecimiento cuando se es
taba cometiendo el asalto. 

L a mujer, más joven y luciendo 
trenzas, ayudó a sus compañeros a 
recoger el dinero que había en la 
caja fuerte, que estaba abierta 

En la fotografía superior, los obreros de la RENFE proceden al 
arreglo de la vía en el lugar del descarrilamiento. Abajo, el Ferro-
bús circulando ya con normalidad por dicho punto. - (Fotos VEGA) 

A las dos de la madrugada de 
ayer quedó expedita la vía férrea, 
después de haber sido librada del 
material que la obstruía a conse
cuencia deV descarrilamiento de los 

cuando los asaltantes penetraron 
en el banco, 

H A L L A Z G O D E UN CA 
D A V E R E N S A B A D E L L 

S A B A D E L L (Barcelona), 18.— 
( C I F R A ) . — E l cuerpo de un hom-
hbre ha aparecido en la ribera de 
BBarberá de la vecina localidad de 
Santa María de Barberá, junto a la 

(Pasa a la página 14) 

La tragedia marítima de Barcelona 

Ya ascienden a 44 los marineros 
norteamericanos muertos 

S O N C I N C O L O S D E S A P A R E C I D O S 
BARCELONA, 18.—(CIFRA).—A cuarenta y cuatro asciende ya, 

al suspenderse alrededor de las seis de esta tarde los trabajos de 
rescate, el número de cadáveres recuperados en la catástrofe de 
la barcaza del buque norteamericano "Guam" hundida ayer en el 
puerto barcelonés. 

A los 24 cadáveres registrados en la primera jornada de resca
te, ayer, se han sumado hoy otros veinte. Hospitalizados hay 23 
marineros, pero todos ellos fuera de peligro y quedan aún cinco 
desaparecidos, mañana a primera hora se reanudarán los trabajos 
de búsqueda. 

Según noticias facilitadas por el consulado norteamericano, ma
ñana se celebrarán solemnes honras fúnebres por las víctimas, de 
carácter privado y a bordo de los buques norteamericanos surtos 
en el puerto. 

Ayer, en vuelo especial, los 24 cadáveres recuperados fueron 
trasladados a Torrejón de Ardoz, a donde serán conducidos maña
na los 20 de hoy, con el fin de ultimar allí los trabajos de traslado 
a Estados Unidos. 

Con respecto a relación nominal de las víctimas, se ha reiterado 
que no se facilitará hasta tanto no se haya completado la operación 
de rescate y estén avisadas todas las familias de las víctimas. 

DECLARACIONES DEL CAPITAN DEL "URLOA" 
PALMA DE MALLORCA, 18. — (CIFRA). — "No fue un abor

daje. En realidad no sé lo que pasó. La verdad sólo lo saben los 
americanos que iban a bordo de la barcaza, la cual, si hubiese 
seguido el camino que debía, no hubiese pasado nada. Esto no 
admite discusión", ha manifestado el capitán del carguero "Urloa" 
de la compañía mallorquína Trans-Balear al diario "Ultima Hora", 
tras su llegada al puerto procedente de Barcelona donde se produ
jo el accidente con la barcaza americana. 

E l capitán Angel Vidal, que lleva 40 años en la mar, manifiesta 
que la colisión fue algo así como si, un coche hubiera salido dis
parado y, al no ver una casa delante de él, hubiera chocado con 
ella. 

"Hoy saldremos otra vez a navegar ya que nuestro trabajo 
inaplazable, como cualquier otro. A pesar de todo, a la mar nunca 
se la conoce lo suficiente", dijo. 

cinco vagones-cisterna del tren de 
mercancías que maniobraba entre 
la estación de Lugo y el puente 
de la Chanca. 

A las dos y diez ya circulaba el 
primer tren. 

La R E N F E estimó que los daños 
se aproximan a los dos millones 
de pesetas. 

ROBO DE LOS JAMONES 
Cayetano Veiga López, de 5? 

años, con domicilio en Lugo, calle 
General Mola, denunció en la Co
misaría de Policía que de un local 
de los bajos de su domicilio le ro
baron dos jamones que valora en 
unas ocho mil pesetas. 

E l ladrón o ladrones dejaron un 
tocino, así como los regalos de bo
da de una hija del denunciante 
que allí estaban depositados. 

HERIDO EN ACCIDENTE 
DE MOTO 

En la Casa de Socorro Munici
pal ha sido asistido Francisco Ro-
dríguez, de 18 años, vecino de Lu* 
go, al que se le apreció ligera con
moción cerebral. 

Se cayó de una motocicleta. 
ACLARACION 

Con respecto a la noticia que fa
cilitábamos ayer sobre la sustrac
ción de una maleta de la estación 
madrileña de Chamartín, don José 
María López Abel, su propietario, 
nos ruega aclaremos que le desapa
reció de la rejilla del vagón y no 
del andén, como hacíamos constar. 

ASISTIDOS POR LA CRUZ 
ROJA 

En el dispensario local de la 
Cruz Roja han recibido asistencia 
las siguientes personas: 

—Manuel Mourelos Arias, de 68 
años de edad, y ambulante de pro
fesión, que presentaba herida con
tusa en región ciliar derecha. 

—Manuel Astray Díaz, de 8 años 
de edad y con domicilio en la calle 
de Onésimo Redondo, 16-1,°, que 
presentaba herida cortante en re
gión occipital derecha, 

—Antonio Campello López, ve
cino de Catasol, que presentaba 
herida contusa en la palma de la 
mano derecha. 

— Y Francisco Cancela Rodrí
guez, de 8 años de edad, con domi
cilio en la calle de la Ruanueva, 
que presentaba herida cortante en 
la rodilla derecha. 

Siendo el pronóstico, de todos 
los casos, leve salvo complicacio
nes, los interesados se trasladaron 
a sus respectivos domicilios. 

HABLE UN IDIOMA 
desde el primer día 
Laboratorio Alvarellos 

Elija su hora preferida 
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E L MAS COMPLEJO MUNDO 
Por Alvaro CUNQUEIRO 

Como si no hubiese ya suficientes problemas históricos, ni 
tantas dudas sobre la identidad de los pueblos y los componentes 
de las diversas naciones, resulta ahora, según el profesor Barry 
Fell, de Harvard University, que la tribu india norteamericana de 
los algonquines es una mezcla de gallegos -si podemos llamar 
gallegos a los habitantes de Galicia allá por el 500 antes de Cristo-
y de los habitantes de la costa nordeste de los Estados Unidos, 
las tribus de las Woodland, según la terminología de allá "The 
Northeastern-Mackenzie Culture Area", que comprende iroqueses, 
hurones, objibwa, cayucas, sénecas, etc., ocupantes de la actual 
Columbia británica y las tierras que baña el Hudson. El profesor 
Fell habla de celtíberos, quienes salieron de Galicia en sus naves 
-supongo que una que recientemente ha construido en Vigo el 
arqueólogo Fernando Alonso Romero, en su mayor parte de cue
ro-, y navegando tras el sol llegaron a la desembocadura del río 
Hudson, el río de Nueva York. Llegados los gallegos -es más fácil 
el hablar así- a la nueva tierra, se mezclaron, supongo que des
pués de un largo período de luchas, y quizá tras una especie de 
rapto de las sabinas -iqué blancas y apetecibles en la pintura 
clásica!», con los indígenas, dando origen a la tribu algonquina, 
veneradora del oso y comedora de arroz salvajes, grandes caza
dores, y, en su día, la punta de lanza de la gran confederación 
iroquesa. Si entiendo bien una noticia de EFE que han publicado 
los periódicos, los gallegos que alcanzaron tierras al Oeste del 
Tenebroso, mantuvieron comunicación con Europa hasta la caída 
del Imperio romano, y Fell sospecha que quizá hasta el año 1200, 

Cultural 
BALEIRA: EL SABADO, CONFERENCIA-
COLOQUIO SOBRE PROBLEMAS DEL CAMPO 
E l próximo sábado, a las seis de 

la tarde, se celebrará en Vilar dé 
Pousada (Baleira), una conferen
cia-coloquio sobre diferentes as
pectos de la problemática del cam
po gallego. Los temas a tratar son 
los siguientes: 

—Seguridad Social Agraria y 
Cuota Empresarial. 

—Coincidencia en las reivindi
caciones de las Sociedades Agra

rias como base organizativa para 
defensa de los intereses sindicales 
de los agricultores y ganaderos ga
llegos. 

—Propiedad privada y propiedad 
de vecinos. 

Intervendrán como ponentes los 
señores López Barcia (Licenciado 
en Derecho), Costa Barroso y Otero 
Pérez (campesino). 

VIVEIRO: REUNION DE LA AGRUPACION 
C U L T U R A L « S E M E N T E I R A » 

L a junta directiva de la Agrupa
ción Cultural «Sementeira», de V i -
veiro, celebró reunión ordinaria, 
con arreglo al siguiente orden del 
día: 

1. — Distribución de cargos. 
2. — Recaudación de fondos. 
3. — Programación de actividades, 
4. — Ordenación de trabajo. 
E n el primer punto se hizo la 

distribución de las vocalías, que
dando repartidas del siguiente mo
do: 

Tesorería, Pilar Delgado; secre-

• CINE-CLUB: Hoy, 
« N a t t l e k » , en 
el «Valle Inclán» 

Esta tarde, a las ocho, en el Cine 
Kursal, se proyectará la película 
de Mai Zetterling, «Nattlek» («Jue
gos de noche»). L a sesión está or
ganizada por el Cine-Club «Valle 
Inclán». 

taría, Dolores Nieves; cine-club, 
Vicente Giz; prensa, María Crisiti-
na Baamonde; actividades artístico-
musicales, Manuel Sendón; confe
rencias, Prudencia Santasmarinas; 
teatro, Mercedes Alyarez; deporte, 
Ignacio Hernando. 

E n el segundo punto se trató so
bre los distintos medios para recau
dar fondos. Se determinó organizar 
una exposición-venta de cerámica, 
libros y pegatinas, y una Semana 
Cultural dedicada a Antón Villar 
Ponte. 

E n el tercer punto se hizo la pro
gramación general de actividades, 
detallada en una circular que se 
dirigirá a los socios. 

Finalmente se decidió que la jun
ta directiva se reuniría una vez ca
da quince días. Los socios que quie
ran tener una participación directa 
en la marcha de la Asociación po
drán inscribirse en distintas comi
siones de trabajo ceadas al res
pecto. 

es decir, más o menos hasta el reinado de Fernando til, de 
acuerdo con una inscripción hallada en una piedra en Tejas. Su
pongo que Fernando til no se habrá enterado de que tenía subdi
tos allá, quizá porque como asegura el profesor Wilson, arqueó
logo y compañero de Fell, los gallegos del Oeste utilizaban la es
critura oghámica. Fell y Wilson enumeran tos dólmenes que en
contraron, las inscripciones, la orientación de cuevas y habitacio
nes al sol naciente, etc. Ya digo, son gentes de la Universidad de 
Harvard, la Universidad de Kissinger, la que trábala en este 
asunto, sensacional descubrimiento. Un periódico madrileño dando 
la noticia titula: "Los celtíberos precedieron a los vikingos en su 
viaje a América". Pero, ¿por qué navegaron galaicos y lusitanos 
hacia el Oeste? ¿Cómo saben, los hijos de Breogán navegaron a 
Irlanda porque desde La Coruña, desde el Faro, desde la torre 
Hércules o de Breogán, veían en las claras mañanas, ésas que 
regala cristalina el suave viento del Sur, una como inmensa es
meralda posada en el océano. La tal esmeralda era la verde Erin. 
Pero por mucho que creamos en el alcance de la vista de los breo-
gañidas, es muy difícil creer que vieran a poniente, desde Finis-
terre, la costa americana. Puede pensarse que, perdida en las olas 
una flota galaica, el príncipe que la mandaba decidiese proseguir 
el viaje hasta el país donde el sol muere, lo cual sería concebi
ble en esos celtas de los historiadores románticos y de don Ra
món Otero Pedrayo, "raza vagabunda amiga de ios finisterres". 
¿O ya habían inventado los celtas las islas de la Eterna Juven
tud en el océano inmenso, las Floridas atlánticas? Y no habían 
aún imaginado las enormes bestias, Leviatán, Jasconius, y los in
sondables abismos, donde el sol apaga su fuego como el hierro al 
rojo vivo el suyo en el agua de la fragua del herrero. 

Supongo que a continuación de Fell y de Wilson, habrá ahora 
lingüistas trabajando en la lengua algonquina, procurando hallar 
vestigios célticos o ibéricos o- ligures. Pero, lo más probable, es 
que cuando expongan el resultado de sus trabajos Fell y Wilson, 
y rindan cuentas de los dólares empleados en sus investigaciones, 
ios expulsen de la Universidad de Harvard, culpabies de un delito 
de historia-ficción. Y ya en este terreno, me sorprende el que 
nunca se hayan invertido los términos del problema, es decir, 
que nadie haya descubierto la llegada de indios iroqueses o hu
rones a Europa. Parece ser que dos seres extraños, de pintado 
rostro, fueron hallados en una canoa en el siglo XIII en las costas 
de Normandía, y que sus ropas de piel fueron usadas en una 
iglesia de Ruán para vestir a ios santos Cosme y Damián. Todo 
hace creer que eran indígenas americanos. Desgraciadamente lle
garon muertos, y no pudieron engendrar en normandas, dando 
lugar a una especie de tribu algonquina, como la nacida de galle
gos y gente de la confederación iroquesa. Aparte de que no eran 
más de dos los llegados, y de que hay que tener en cuenta lo que 
las escritoras americanas opinan acerca del escaso tamaño de los 
órganos genitales de los indios americanos, y de su mediocre 
atractivo sexual. Recientemente, la señora Alice Coothouse... Es 
una pena que cuando la Revolución de Francia se perdieran las 
ropas de gala de Cosme y Damián, las cuales nos hubieran per
mitido averiguar si se trataba de ropas indias, o si los muertos 
de la barca eran escoceses borrachos. Lo más seguro es que los 
primeros indios que tocaron tierra europea fuesen los que venían 
en la carabela "Pinta", llegada a Bayona del Miñor, en Galicia, 
en marzo de 1493, y que habían de ser mostrados a los Reyes 
Católicos para qué viesen el perfil y la cobreza de sus subditos de 
ultramar. Pero adolecieron, murieron, y el humor y la dulzura de 
la tierra la conocieron de difuntos. No sé si está estudiado cómo 
terminaron los otros indios que trajeron las carabelas a España, 
ésos que en la pintura de Historia aparecen arrodillados ante los 
Reyes, en Barcelona. Nadie se preocupó aquí, tampoco, dé sus ge
nitales, y del "sexy-appeal" que tenían. Desde luego, en los "wes-
tern" sigue sin tener ninguno, y nunca vi que una viuda blanca 
se fuese con un cazador indio a luna de miel por las praderas. 
A lo mejor, los gallegos que dieron origen a ios algonquines, "si-
cut" Fell de Harvard, llevaron allá el beso open mouth, y el coito 
de frente, que según Graves y Patai en "Los mitos de los hebreos", 
en el momento de su invención fue considerado como un ascenso 
en la condición femenina. 

PINTURA: ESTA TARDE INAUGURA IIUETE 
«vendido» en muchos de los cua
dros expuestos. 

PINTURA: PACIOS, 
E N Z A R A G O Z A 

Esta tarde (y no el 19 «de nodal», 
como figura en las invitaciones), a 
las ocho, en la galería «Arco da 
Vella», se inaugura una exposición 
de obras de Anxel Huete, uno de 
los más cotizados valores de la ac
tual pintura gallega. 

L a muestra de Hucte va a estar 
abierta hasta el día 29 de los co-
mentes, pudiendo ser visitada en 
horas de 7,30 a 10 de la noche, los 
días laborables, y de 12 a 2 de la 
tarde, los festivos. 

H O Y C L A U S U R A D A L E -
X O 

Hoy es el último día para ver la 
exposición del pintor Dalexo en la 
sala de la Diputación. Han sido mu
chas las personas que se. han acer
cado a ver la obra de este joven e 
interesante artista madrileño, el 
cuál ha colocado el cartelito de 

Pacios expone en Zaragoza. 
Hasta el día 28 de este mes per
manecerá abierta una muestra 
de obras del pintor lucense, en la 
sala "Zurba rán" , del Hogar E x 
tremeño. L a presencia artística 
de Pacios en la capital maña es
tá patrocinada por el Centro G a 
llego de Zaragoza. 

E n esta exposición, Pacios pre
senta diez óleos, cuatro dibujos y 
ocho xilografías. 

• LAS C A M A R E R A S DE LA R E I N A 
(Ricardo de La Cierva, en "Opinión"): 
Hace unas semanas pedía audiencia a la Reina de España un 

distinguido grupo de señoras de lo que . antes se llamaba aristo
cracia. Si alguien pone en duda lo que va a referirse me vería 
obligado a publicar la lista completa, que me ha facilitado una de 
ellas, arrepentida y conquistada. (Como que me ha pedido el in
greso en el Partido Popular, si bien no es para tanto.) La preten
sión de tan ilustres visitantes era, nada menos, que la Reina de
signase el conjunto de damas habitual en etapas anteriores de la 
Monarquía, noble servicio para el que, naturalmente, se ofrecían 
las susodichas. Replicó la Reina, según parece, que ni ella ni el 
Rey pretendían restaurar una monarquía cortesana; y que, por 
tanto, no se nombrarían damas de la Reina. Pero ya que las dis
tinguidas señoras manifestaban tanto interés por servirla, ¿por 
qué no la ayudaban a buscar una sustituta para su cocinera, au
sente ante una grave enfermedad de su madre? 

Estos problemas de protocolo molestan en la Zarzuela, según 
parece, pero ocurren. Los contactos, muy frecuentes por fortuna, 
entre el Rey y su padre han provocado algunas pequeñas cues
tiones entre ese grupo de grandes de España que llevan cuarenta 
años sirviendo puntualmente a don Juan de Borbón, llamándole 
Majestad y considerándole como Rey de derecho y de hecho. No 
han prestado este servicio sin sacrificio; casi todos ellos se alter
nan en semanas de guardia en Estéril, para lo que abandonan en 
ese tiempo toda otra ocupación. Me contaba ayer uno de ellos 
que al producirse la proclamación de don Juan Carlos se suscitó 
entre el grupo de fideles algo que aunque nos parezca mentira al 
resto de los mortales, para ellos era grave problema. ¿Cómo refe
rirse, privada y públicamente a quien antes consideraban como 
Príncipe de Esturias? Parece que el propio don Juan les dio la 
solución, al referirse, en una conversación con varios testigos, al 
joven Rey. Así es como le llaman. 

.os lector 
escriben̂  
lectores 
criben 
eclo»*— 
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El Belén de Ca* d e Rey 
Sr. Director de E L PROGRESO 
Muy señor nuestro: 
Le agradeceríamos tuviese la 

amabilidad de publicar esta carta 
en el Periódico. 

Por E L P R O G R E S O del día 18 
del corriente; nos ha llegado la no
ticia de que el Belén del C. N . 
«Ramón Falcón» de Castro de Rey, 
ha sido galardonado con un diplo
ma por el Jurado de la Asociación 
de Belenistas de Lugo, «en razón 
de los méritos apreciados». 

Los profesores y alumnos del 
Colegio «Ramón Falcón» no pode
mos aceptar tal distinción, no por
que la consideremos injusta; sino 
porque por principio no aceptamos 
limosnas de este tipo, ni siquiera 
provenientes de la Asociación de 
Belenistas. 

Y como limosna tenemos que 
conceptuar tal diploma, dado que 
en ningún momento se personó por 
aquí el Jurado Calificador para po
der «apreciar los méritos». Es cierto 
que los tiene, y muchos —otros 
pueden tener más—, por ejemplo: 
sus 70 figuras de unos 30 cms., co
mo término medio, modeladas en 
barro por los propios alumnos con 
la colaboración de sus profesores 
y de algunos padres que se moles
taron en ir a sacar el barro. Pero 
si el Jurado los hubiese apreciado 

in . a distancia, podrían 
vaC>cia. "O .por mag-
«41 benevolencia. 

a tó*ifiqi-ien alegando la 
d i s J J W ^ 5 f ' - e n d nio?'formalizar la mscnp-
ción advirtió esta circuns-
tanj, embargo, lo acepta
ron irso. Tampoco podrán 
decünievon al8ún mo
mea encontraron cerrado, 
Poro laneció abierto durante 
'as es, y en concreto, los días 30' de diciembre, días 
deshará la visiía' estuvie
ron o el director y algunos 
prol me sobre las 11 de la 
not ,raron. ¿Habrán venido 
más g señores del Jurado? 

D ¡nodos, seguimos con
ven que lo más importan
te, í iodo, no es el premio, 
sino i, mejor o peor, pero 
'nun fin. Por eso, en años 
sucí guircmos p o n i e n d o 
mis ta si lo consideramos 
opo ero desligados de una 
Aso le Belenistas, cuyo Ju-
radi generoso que «aprecia 
los a distancia. 

.4 |(e le saludamos los 
Pro LE, G. B. del C. N . de 
Cas |r, 

( ¡séis firmas). 

CARTA A JUAN DE CARlIiRO ABERTA 
Sr. Director: Moito He rogaría 

a publicación da presente carta; 
creó que pode facer un pequeño 
servicio á información. 

Don Juan de Caridad: Dende 
fora de Ribadeo sigo os seus co
mentarios sobor da reunión que 
tivo lugar no Axuntamento de 
Ribadeo pra falar da Ponte dos 
Santos. Asegún esos comentarios, 
eu levanteime pra decir que as 
súas informaciós publicadas an
teriormente na prensa adolecían 
de mentiras. Certo..Di tamén que 
cecáis eu ignore o feito de que 
vostede graba tódalas Interven-
ciós. Ben; eu non ignoro este 
feito, e por eso precisamente es-
tráñome (relativamente) do que 
posteriormente publica. Así que, 
unha de dúas, ou se He acabaron 
as pilas do magnetófono e non 
funciona ben, ou vostede ten que 
visitar ao otorrino. 

Cando eu disen na reunión do 
Axuntamento que a súa informa
ción contiña certas mentiras de-
bín de especificar máis, pois en 
realidade son tres os camiños que 
vostede sigue pra deformar a in
formación. 

1. ° — Un deles é a deformación 
flagrante dos feitos. Por exemplo 
cando di que a comisión saída 
da Mesa Informativa de " F r a n 
cisco Lanza" foi elexida "dedo-
crá t icamente" ( E L PROGRESO, 
8-1-77 e " E l Ideal Gallego", 
7-1-77). Aquelo non era unha 
Asamblea de Veciños que tivera 
que refrendar aos da Comisións, 
senón que a decisión de perteñe-
cer a ela era V O L U N T A R I A e, 
polo tanto, non dedocrática. T a 
mén cando di que na devandita 
reunión se falou de que a Pon
te interfiriría no desenrolo ( E L 
PROGRESO, 8-1-77 e " E l Ideal 
Gallego", 7-177), cando a verda-
de é que se dixo que a Ponte do 
actual Proiecto interfiriría en 
P A R C E L A S de desenrolo, concre
tamente do mar (pola pouca na-
vegabilidader e do agro (polos 
poucos accesos e a dificultade do 
labrego pra ir traballar á térra) . 
Repase as cintas. 

2. ° — Outro camiño, que vos
tede sigue é o de narrar P A R 
C I A L M E N T E as intervenciós. Por 
exemplo cando di ( E L P R O G R E 
SO, 12-1-77 e " E l Ideal Gallego" 
12-1-77) que o señor alcalde e o 
señor aparexador rebaten ao se
ñor López Rico (que por certo, 
non estivo nada craro o asunto) 
debe t a m í n d-cir que non forón 
capaces de rebatir, porque é jan» 

di» 
za"|fia 

Plan de Ordena-
de Ribadeo non es-
porque si non está 

apifcfinitivamente é que 
noifobado, e esto é o que 

en "Francisco Lan^-
razón. Tamén na-

parcialmente cando 
di laida da reunión de 
"íi janza" reinaba unha 
pi iecepción" entre a 

xeifEOGRESO, 8-1-77 e 
7-1-77). De-

cepftairía vostede (e xa 
sabfqué) pero a maioría 

moi contenta por^ 
espresar libremen-

opiniós; e si non o 
creltelles. O que non se 
esp|foi precisamente vos-

ven alardeando da 
en E L P R O G R E S O . 

dixo alí, en igoal-
adiciós con todo o 

tetl 
súa 
;Pí n 

terceiro camiño que 
a hora de deformar 
é o de dar a súa 

opif TlCULAR sobre a 
debe de aproveitar-
acceso máis fácil 
aos medios de co 

cuej 
se 

CARDAR LANA 

E L TIP Y E L T0P 
¿Quién nos iba a decir hace meses que se podía vivir sin el 

TOP, ni extrañarse por su ausencia de la Prensa diaria? Uno de 
los inconvenientes de la rutina es que crea necesidades aparentes, 
dependencias insoslayables y paraísos artificiales. El TOP era eso, 
un paraíso artificial, digo, una rutina. Teníamos una Prensa falta 
de ideas porque los periodistas se pasaban las mañanas muertas 
declrando ante el TOP, teníamos una política ineficaz porque ¡hasta 
Marcelino Oreja, hoy ministro de Asuntos Exteriores!, tenía la 
obligación de darse un garbeo por el TOP. Aquello era la monda. 
Recuerdo que mi única visita bajo citación al TOP me trajo de 
cabeza durante medio mes, imaginándome las muy graves penas 
que podían recaer sobre mis muy graves faltas. 

Con aquello del 1.001 el TOP tuvo una pasada brutal. Por él, 
Marcelino Camacho, el cura Paco, Sartorius y el recientemente 
desaparecido Muñoz Zapico, aún tendrían que cumplir dos o tres 
lustros de cárcel. Después vino aquel otro famoso juicio de los 23 
de El Ferrol. La pasada no fue tan gorda a pesar de que los cargos 
que se les imputaban eran más graves. Cosas del TIP y TOP. 

De aquella época guardo como oro en Suiza cinco hermosas 
holandesas —de papel, se entiende— editadas seguramente bajo la 
inspiración de Carrero en las que se hace una pormenorizada 
historia de los 1.001, centrando su interés en demostrar que 
CC. OO. y P.C.E. eran la misma cosa y calificando a los procesados 
de pésima o mala conducta social, según estuvieran pendientes 
de juicio por uno o dos delitos (Asociación Ilícita y Manifestación 
Ilegal). 

Uno de los que más echarán en falta al famoso tribunal «eré 
Francisco García Salve, el cuál, a la salida de una vista tuvo que 
poner tierra por medio y ocultarse ladinamente porque ya le 
estaban esperando para juzgarle nuevamente en otra causa. Entre 
los periodistas creo que Sobrado Palomares, José Oneto y Eugenio 
Suárez se llevarán la palma por la frecuencia con que gustaban 
de pasearse por la Plaza de la Villa de París. 

Dicen que en "Posible" se esperaba la citación del TOP todas 
las semanas, como se puede esperar la carta de la novia o el 
anónimo amenazante del VI Comando Adolfo Hitler. 

Pero todo en esta vida tiene su fin y al TOP le ha llegado su 
San Martín. Confiemos que de su larga ¡urlsprudencla «•absoluta
mente arbitraria a juicio de los peritos— no se saque provecho 
alguno y que Tip pueda seguir haciéndonos reír en compañía de 
Coll. 

JOSE DE CORA 
ii iliW'PI llHüif 

po: 

coi 
¡de! Me dar 
¡fi

que 15 
mi» A súa vale, pra min, 
^ a de calisquer dos 
10.0 ntes do Axuntamen-
10! ^ O que teña que 
dec ecto dígao ñas reu-
n i^o pra eso, e dem 

transcribilo xunto 
finios. Pero o que 
^ a r alí calado e 
^mpois de ser o 

naide Has poda 
:w ^adeiramente quer 

p a c i ó n veraz, 11-
^ 08 feitos, e si 

Pulse a de toda 
uefia LSÚa S0ia; e verá u JGa xente di " s i á 

^n codiciós" e no: 
secas, como vos 

Yltas das súas i n -
* PROGRESO, 11 

\ \ \ Ideal Gallego" 

• i! íoS116 vostsde debe 
1 Ue 0 <lue Pensa 

ení Sobor do tema e 
^ , la0 Parte do que fa-

ü J ^ a opinión. Que 
tioí¡rqUe Saia en ^ 

V I D A 
O t l T I C A 

MAÑANA, ANTONIO GARCIA LOPEZ, 

EN E L CLUB POLITICO DE LUGO 

^ h o s ^ valer maís 
leo, con todo o 

ALVAÍiEZ 

Mañana, a las siete y media de 
la tarde, en el salón de actos del 
Instituto Masculino (Avda. Rodrí
guez Mourelo), pronunciará una 
conferencia, seguida de coloquio, 
Antonio García López, secretario 
general del PSDE (Partido Socialis
ta Democrático Español). E l acto 
e&tá organizado por el Club Político 
de Lugo, para sus socios, exclusi
vamente. 

E n los últimos días, el PSDE ha 
sido noticia por dos entrevistas que 
su secretario general, señor García 
López, ha mantenido con el carde
nal Tarancón, presidente de la Con
ferencia Episcopal Española, y con 
el presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez. E n ambas reuniones, el se
ñor García López expuso su pre
tensión de ir a «una coalición na
cional de centro derecha». Además, 
el secretario general del PSDE ha 
planteado al presidente del Gobier 
no las condiciones que su partido 
considera imprescindibles para lle
gar a la auténtica democracia y su 
deseo de mantener la independen
cia de la izquierda histórica. 

Como se recordará, el PSDE in
tegra, junto con Reforma Social 
Española (Cantarero) y PSOE his
tórico (Murillo), ta Alianza Socia
lista Democrática. 

Primer pleno de 

la AN-P6 de la 

Costa Lácense 
L a AN-PG de la costa lucense 

acaba de celebrar su primer pleno, 
con asistencia de representantes de 
toda la zona. Se trataron las si
guientes cuestiones; 

1 . — Situación política actual. 

2. — Alternativa táctica a seguir 
por la AN-PG ante el momento 
político que se avecina. 

3. —- Posibles alianzas de la 
AN-PG. En este punto se criticó al 
PSG (Partido Socialista Galego) 
por su postura «vacilante e tenden
te ao españolismo». Se reafirmó la 
idea de formación del bloque na
cional-popular, en el que se inte
graría la AN-PG y toda organiza
ción «que teña demostrado coa súa 
práctica a defensa dos intereses 
das clases trabalíadoras galegas». 

19 D E E N E R O D E 1927 
—Como delegado local del 

Consejo de Trabajo, y con el 
objeto de llegar a una ave
nencia sobre la aplicación de 
los decretos reguladores del 
descanso dominical o de sus 
compensaciones, lie decidido 
convocar a la comisión de pa
tronos comerciantes, nombra
da en el día de ayer, v a la Co
misión de la Sociedad de De
pendientes dei comercio, nom
brada o que se haya de nom
brar a tal fin, a una reunión 
que tendrá lugar en la Casa 
Consistorial a la una de la 
tarde del próximo ¡unes. 

—Nuestro colega local «La 
Voz de la Verdad» publica en 
el número de ayer un suelto, 
manifestando que, por moti
vos de salud, cesó en el cargo 
de director de dicha publica
ción, nuestro distinguido ami
go D. Ramón Robles Neira, a 
quien, después de lamentar su 
ausencia, dedica cumplidos elo
gios. Interinamente se encar
gó de la dirección del colega, 
el beneficiado de la Catedral 
D. Alfredo Lorenzo López. 

— • — 
— E l Dr. CU Casares y los 

señores Abal Hermo y Ote
ro López, practicaron el em
balsamamiento del cadáver del 
arzobispo de Santiago Dr. Die
go y Alcolea. Inmediatamen
te fue expuesto en el salón de 
retratos, próximo a la capilla, 
en el palacio arzobispal. E l ca
dáver del Dr. Alcolea será in
humado en la cripta que man
dó construir el inolvidable 
cardenal Martín de Herrera, y 
en un sepulcro al lado del úl
timo arzobispo fallecido, su 
inmediato antecesor. D. Ma
nuel Lago González. 

—En el Ferrol continua cre
ciente la epidemia de gripe, 
pero la cifra de mortandad no 
excede a la ordinaria. Ataca
dos de la referida enferme
dad desembarcaron de los bu
ques de la Escuadra algunos 
tripulantes, que están reci
biendo atención en el Hospi
tal de Marina. 

— * — 
— E l Gobierno ha acordado 

la concesión de la Gran Cruz 
de Alfonso X I I a todos los es
pañoles residentes en Améri
ca que hagan donativos de 
100.000 pesetas con destino a 
intensificar la enseñanza. 

—Durante toda la noche pa
sada nevó copiosamente sobre 
esta Corte. Esta mañana apa
reció Madrid cubierto total
mente de nieve. E l frío es in
tensísimo. Sigue nevando y llo
viendo copiosamente. 

—Prosigue con gran anima
ción la cacería regia en Mora-
talla. A la misma asisten, ade
más del Monarca, y varios dis
tinguidos aristócratas, el jefe 
de Gobierno, señor marqués 
de Estella, y el embajador de 
España en París Sr. Suero de 
Quiñones. 

H110R POUTICO Por CAMPOS 

— 

C O N A C E N T O 

ELECCIONES CIARAS 
El hecho de que tres partidos del centro hayan 

firmado ya un pacto electoral e inviten a otras or- ^ 
i ganizactones que merodean en el mismo espacio ^ 

^ político a sutmrse a dicho cacto en condiciones de N 
igualdad, es una noticia positiva y más Importante Q 

ñ de lo que a primera vista pudiera parecer. Los diri- N 
h( gentes políticos deben ser conscientes de la respon- y 
K sabilidad que tienen de presentar al electorado unas M. 
^ opciones ideológicas definidas y coherentes, supera- H 
N doras del delirante espectáculo de fulanismo que he- p 
P mos presenciado en los últimos quince meses. 

Preocupa pensar en las posibilidad de que a las ^ 
^ elecciones se presenten tres o cuatro partidos que H 

H digan representar la oposición socialista, otros tantos Ü 
la democracia cristiana y media docena de alternati- N 

y vas socialdemócratas y liberales. 
Porque si es importe que las elecciones se cele- M 

í bren bajo una legislación electoral ¡usta, no es menos • 
y fundamental que la voluntad popular tenga la po- N¡ popular tenga la po

sibilidad de expresarse claramente y no quede con
fundida en un bosque de siglas y programas práctica
mente iguales. La claridad en las elecciones, pues, 
no es sólo responsabilidad de este Gobierno, sino de 
toda la clase política. 

C R l T I L O 

NOTtCIARfO ECONOMICO 

Misión pesquera 
española a Argentina 

PARA COMPRAR MERLUZA 
Una misión pesquera española se. desplazará a 

Argentina en el próximo mes de febrero para nego
ciar con el Gobierno de este país la concesión de un 
cupo de merluza que podría llegar a ser de alrede
dor de 100.000 toneladas, según fuentes de la Sub
secretaría de la Marina Mercante. También se prevén 
negociaciones con el Mercado Común para tratar de 
ampliar el cupo de capturas de merluza que se esta
bleció en 3.200 toneladas para el primer trimestre 
del año en curso. Como se recordará las capturas 
de merluza que los barcos españoles venían reali-
wndo en aguas del Mercado Común eran, anual
mente, de 35.000 toneladas que quedarían reducidas 
a 13.000 toneladas de acuerdo con las recientes es
tipulaciones después de la ampliación de las aguas 
pesqueras a 200 millas. Si estos cupos del Mercado 
Común se mantienen tal y como pretenden las auto
ridades más del 50 por 100 de la flota merlucera 
quedaría sin empleo 4o que agravaría la situación de 
ia flota pesquera en general. 

INGRESOS POR TURISMO 
Según datos facilitados por el Ministerio de Infor

mación y Turismo los ingresos por turismo en el 
mes de septiembre de 1976 fueron de 2.380 millones 
de dólares, cifra que representa una disminución del 
11,3 por ciento sobre la alcanzada en el mismo pe
ríodo del año anterior. Otra cifra significativa sobre 
este aspecto de nuestras importaciones invisibles es 
que en el año 1976, el ingreso por turistas llegados 
a España representó una cantidad de 94,7 dólares 
por turista, mientras que en el mismo período del 
año anterior fue de 101,6 dólares. Es decir nuestro 
turismo está, aparentemente, bajando de calidad en 
términos de gasto por cabeza. 

PROTECCIONISMO 
DE OLIVA 

PARA E L ACEITE 

Por un Real Decreto que ayer publicaba el "Bo
letín Oficial del Estado" se han fiiado las normas 
específicas para ia campaña oleícola del presente 
año. Las notas más destacadas de ésta son un au
mento del consumo de oliva, libertad de exportación, 
supresión de las subvenciones a los aceites de semi
llas y limitación de las importaciones de estos. Hay 
que recordar que es muy posible que los excedentas 
de aceite de oliva de este año alcancen las 280.000 
toneladas. La cosecha actual española es de alrede
dor de 400.000 toneladas, existiendo almacenadas 
250.000 toneladas, siendo el consumo nacional 270.000 
toneladas y las exportaciones estimadas 100.000 
toneladas. 

PRODUCCION DE CARBON 
La producción española de carbón ha aumentado 

con respecto al año anterior según un informe del 
Banco de Bilbao, no obstante no se ha podido alcan
zar la meta del 18 por ciento de aumento de produc
ción que esperaba, debido, principalmente según este 
informe, a las huelgas. La producción de 14 millones 
de toneladas ha debido ser suplementada por impor
taciones que han supuesto un desembolso en divisas 
del orden de los 17.000 millones de pesetas en lo 
que se refiere a hulla coquizable. 

DELEGACION DEL MINISTERIO DE 
HACIENDA 

Una delegación del Ministerio de Hacienda pre
sidida por don Ignacio Satrústegui salió el pasado 
día 13 para Kuwait y Arabia Saudita con el aparente 
propósito de negociar la ampliación de créditos con 
el primer país y un complemento crediticio con el 
segundo. Se especula con que esta misión también 
Hene por objetivo preparar la visita de Don Juan 
Carlos, que se realizará en un futuro próximo. 

( M U L T I P R E S S ) 
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©IDNEY, 18. — ( E F E - R E U 
T E R ) . — Las brigadas de rescate 
han trabajado ininterrumpida
mente para llegar hasta posibles 
supervivientes del accidente fe
rroviario de un tren de cercanías 
que ha ocasionado un gran nú
mero de víctimas, al chocar el 
tren contra los pilares de un 
puente, en el que se teme hayan 
perecido alrededor de 90 personas. 

E n el accidente, considerado 
como el más grave de los ferro
carriles australianos, han resul
tado heridas 80 personas. Poten
tes reflectores iluminaron duran
te toda la noche el lugar del s i 
niestro, situado a unos 24 kiló
metros al oeste de Sidney. 

M tren, que iba atestado de 
pasajeros, se salió de las vías y 
chocó contra los pilares de apoyo 
del puente, originando el desplo
me de la estructura de cemento 
de la parte superior, que cayó so
bre los vagones construidos hace 
unos cuarenta años. 

TRAGEDIA FERROVIARIA 

OCHENTA MUERTOS EN AUSTRALIA 
# Un tren de pasajeros chocó contra los pilares de un puente, 

quedando atrapado bajo toneladas de bloques de cemento 
L a policía no podía facilitar c i 

fras concretas de las víctimas 
doce horas después de registrarse 
el accidente, pero se consideraba 
probable que hubiera entre 60 y 
70 cadáveres más entre los res
tos del tren. 

Equipos sanitarios, quirúrgicos, 
de bomberos y de rescate del fe
rrocarril, así como contingentes 
de policía, han salvado l a vida 
de pasajeros gravemente heridos. 

S U C E S 0 S 
(Viene de ia página 11) 

Avenida de! Ebro, siendo descu
bierto por unos vecinos que avisa
ron a las autoridades. 

Personados la Policía Municipal 
y los bomberos fue extraído del 
cauce de la ribera el cuerpo sin vi
da del que una vez identificado re
sultó ser Salustiano Arcediano Mar
cos de 73 años de edad, sin domi
cilio fijo. E l fallecido llevaba dos 
días sin vida y al parecer no presen
ta señal alguna de violencia, por lo 
que cabe aventurar que sufrió una 
caída mientras .ransitaba por e! 
solitario lugar. 

H A L L A Z G O D E UN CA 
D A V E R 

L A CORUÑA, 18.— ( C I F R A ) . 
E l cadáver de una mujer, en 

avanzado estado de descomposi
ción y que presentaba mordeduras 
de alimañas, fue encontrado en la 
zona de Punta Langosteira en la 
cercana parroquia de Suevos, 

Después de intensas gestiones, la 
citada mujer pudo ser identificada. 
L a fallecida es Mai.uela Rodríguez 
Riveiro, de 76 años, viuda, vecina 
de L a Coruña y que desde el pa
sado 20 de diciembre faltaba de su 
domicilio. 

M U J E R H E R I D A D E UN 
DISPARO 

E L F E R R O L D E L C A U D I L L O , 
18.— ( C I F R A ) . — Una oujer re
sultó herida de un disparo al ser 
alcanzada por una bala cuando su 
marido limpiaba una pistola. 

B I fortuito suceso se produjo 
cuando Angel de la Vega Iglesias, 
subteniente de Artillería, se encoh-
íraba limpiando 1 pistola. A l pare
cer retiró el cargador y las balas, 
ignorando que quedaba un proyec
til en ia recámara y al accionar el 
arma se le disparó alcanzando a su 
«sposa Emilia Viso García. 

Afortunadamente las lesiones que 
«ufre Emilia ' ¡so no son de grave-

consecuencia de un accidente de 
circulación registrado a la altura 
del kilómetro 343 de la carretera 
N-IV, entre Madrid y Cádiz, en el 
término municipal de Lopera, de 
esta - provincia. 

v E l suceso tuvo lugar al entrar en 
colisión, por causas que se descono
cen, el automóvil de turismo ma
trícula holandesa 65-61-NV, condu
cido por el subdito marroquí Ah-
med Ben Hadou, y el camión de 
matrícula J-1419-A, que guiaba Jo
sé Blasco Moral. 

A consecuencia del violento gol
pe resultaron muertos en ©1 acto el 
conductor del turismo y sus acom
pañantes Mohamed Ayrir Abdela-
fael y Mennona Boudinir, en tanto 
que el cuarto ocupante del vehículo, 
Ben Mohamed Benhoddou, sufría 
lesiones de carácter grave. 

INCENDIO E N E L «COS 
TA B R A V A EXPRESS» 

B A R C E L O N A , 18. — ( C I F R A ) . 
E n la madrugada de hoy, 18 de ene
ro, se registró un incendio en ©i 
«Costa Brava Express», que hacía 
©1 recorrido entre Portbou - Barce
lona - Madrid y que afectó a cua
tro unidades de la composición, sin 
que hubiera que lamentar ninguna 
desgracia personal. 

A l ser accionado el freno de 
emergencia el tren se detuvo en ©1 
interior de un túnel entre las. loca
lidades de Valdepilas y Caspe, en el 
kilómetro 463,400. E l personal de 
servicio, al nc poder dominar ©1 si
niestro con los equipoí, de extinción 
de la composición, procedió a des
alojar el tren, que se hizo con or
den y rapidez. B l fuego se originó 
en los lavabos del segundo coche 
del tr©n, compuesto de once unida
des totalmente metálicas. Inmedia
tamente el material fue apartado a 

T R E I N T A Y DOS PERSO 
ÑAS A F E C T A D A S POR 
UNA E X P L O S I O N D E 
C L O R O E N A L G E C I R A S 

Los cirujanos se vieron obligados 
a realizar operaciones de urgen
cia, amputando miembros de per
sonas atrapadas bajo los escom
bros de los vagones. Sin embar
go, gran número de personas mu
rieron entre los hierros retorci
dos de los vagones. 

Testigos presenciales aseguran 
que el conductor, y asoldante del 
tren siniestrado han sobrevivido 
al accidente. 

Un helicóptero de la policía 
trasladó a los heridos más gra
ves a puestos de socorro de ur
gencia, mientras que se procedía 
a suministrar oxígeno a los que 
se encontraban atrapados entre 
los escombros o vagones destrui
dos, ya que era evidente que no 
podrían ser sacados de allí has
ta transcurrido varias horas. 

E l llamamiento efectuado por 
las autoridades solicitando do
nantes de sangre tuvo un amplio 
eco, acudiendo numerosas perso
nas para ponerse a disposición 
de los equipos médicos, en nú 
mero superior a 3.000. 

E l gobierno del estado de Nue
va Gales del Sur y el departa
mento, de transportes han anun
ciado que llevarán a cabo inves-
tigaciones para determinar las 
causas que motivaron eL siniestro. 

E L P E O R A C C I D E N T E 
A C U R R I D O E N A U S T R A 
L I A 

E l inspector de policía Ray W i 
lliams, que supervisa las opera
ciones de rescate cerca de la es
tación de Granville en el subur
bio oeste, a una distancia aproxi
mada de 16 kilómetros, dijo que 
©1 saldo definitivo de muertos 
"podría ser muy alto". 

L a locomotora "Diesel", de 
gran velocidad, transportaba cien
tos de trabajadores y de colegia
les a la ciudad desde Monte Vic
toria en las Montañas Azules a 
80 kilómteros al oeste. 

L a señorita Joyce Penner, una 
de las pasajeras que escapó ilesa 
dijo a los periodistas que sintió 
que el tren se salía de los raíles 
al entrar en una curva al acer
carse a la estación de Granvi
lle. 

"Parecía que estábamos monta
dos en una montaña rusa", aña 
dió "cuando de repente ocurrió 
el encontronazo y el techo del 
coche se desplomó". 

R O B A N UNA I M A G E N A L G E C I R A S (Cádiz), 18.— ( C l -
E N L A CORUÑA 

L A CORUÑA, 18.— ( C I F R A ) . — 
Una imagen del Sagrado Corazón, 
de notable valor artístico, ha sido 
robada en la capilla coruñesa de 
L a Grela, según denuncia formu
lada por el sacerdote encargado de 
dicha iglesia. 

E n la capilla también fue robado 
un sagrario de metal vacío y una 
piedra de Ara. 

A l parecer para perpetrar este 
robo ©1 autor o autores del mismo 
penetraron en la capilla a través 
de una casa xmtigua a dicha igle
sia. 

ROBO MASIVO D E P A N 
T A L O N E S V A Q U E R O S 
E N L A S P A L M A S 

L A S P A L M A S D E G R A N C A 
N A R I A , 18. - ( C I F R A ) . — E n 
unos tres millones y medio de pe
setas se valoran los ocho mil no-
encontró en t i mercado existente 
nes vaqueros que le fueron rote-
dos al comerciante u esta capital 
Jaime Barcessat Hatchuel. 

Después de presentar la oportuna 
denuncia, un lote de pantalones se 
encointró en el mercado existente 
en el puerto de Las Palmas. Tras 
localizar su procedencia, fue dete
nido como presunto autor del ro
bo José Cucherín Cáceres, y recu
perada la totalidad de la mercan
cía que, al parecer había sido ro
bada de los almacenes portuarios 
y escondida en unos grandes conte
nedores, no vigilados desde hace 
tiempo. 

T R E S M U E R T O S Y UN 
H E R I D O G R A V E E N 
A C C I D E N T E 

J A E N , 18. - ( C I F R A ) . — Tres 
personas resultaron muertas y otra 
sufrió lesiones de carácter grave, a 

F R A ) . — Treinta y dos personas han 
sido afectadas por la explosión de 
una bombona de cloro líquido ocu
rrida en el puerto algecireño por 
causas que se desconocen. 

L a bombona, con una carga de 
85 kilogramos del citado líquido, se 
encontraba depositada en ©I mue
lle comercial «Isla Verde» de Alge-
ciras, para ser embarcada en el 
«Concepción Masiques», que la iba 
a trasladar a Ceuta, con destino a 
la estación depuradora de agua po
table de la ciudad ceutí. 

De repente se produjo la expío 
sión y el alto poder de intoxicación 
del cloro hizo que se vieran afec
tadas las treinta y dos personas que 
en aquellos momentos se encontra
ban en la zona: tripulantes de1 
«Concepción Masiques», trabajado
res portuarios y un guardia civil 
de servicio en el muelle. 

Auxiliados inmediatamente, los 
afectados fueron conducidos al hos
pital municipal y al de la Cruz Ro
ja, donde recibieron asistencia mé
dica quedando sometidos a obser
vación y vigilancia 

No obstante, según se ha infor
mado a «CIFRA» i.o reviste cui
dado el estado de ninguno de ellos, 
presentando los clásicos síntomas 
de intoxicación por emanación de 
este gas, por lo que se espera que 
con el tratamiento adecuado expe 
rimenten una clara mejoría en ©1 
curso de la jornada. 

Dijo que consiguió llegar a una 
ventana,y saltar por ella "las 
personas que se encontraban en 
la parte de a t rás del vagón fue
ron aplastadas por el peso del 
techo "explicó". 

Un sacerdote católico, el padre 
Michael Campion dijo que vio 
por lo menos a cinco pasajeros 
aún vivos entre los escombros 
"algunos de los heridos gritaban 
pidiendo ayuda. Es horrible, no 
tenían la más mínima oportuni
dad de sobrevivir" dijo. 

" L a s personas que estaban sen
tadas en el lado izquierdo del 
tren ten ían posibilidades de so
brevivir; los que estaban a la de
recha estaban todos muertos", 
añadió. 

Unas grúas gigantes fueron 
trasportadas al lugar del sinies
tro para levantar las toneladas 
de cemento y hierro retorcido que 
manten ían inmovilizados a los 
muertos y a los vivos dentro de 
los vagones. 

E l peor accidente ferroviario 
registrado en Australia hasta este 
momento ocurrió hace 69 años, 
murieron en él 44 personas y 426 
resultaron heridas. 

CHOCAN DOS T R E N E S 
E N L A I N D I A : 22 M U E R 
TOS, 79 H E R I D O S 

NUEVA D E L H I , 18. — ( E F E 
R E U T E R ) . -~ Veintidós personas 
han muerto y 79 han resultado 
heridas hoy a consecuencia de 
una colisión entre u n tren de pa
sajeros contra otro que estaba 
detenido en la estación cercana 
a la ciudad santa de Varanasi, 
la antigua Benares, situada en 
el noroeste de la India, ha infor
mado la agencia de noticias " I n 
dia Samachar". 

Tres vagones resultaron destro
zados cuando el tren que hace 
el trayecto Varanasi-Asansol cho
có con el otro tren de pasajeros 
en Moghalserai en el estado de 
Uttar Pradesh, agrega la agencia. 

L A T R A G E D I A COMEN
T A D A POR T E S T I G O S 

" E s horrible. Nada se puede 
hacer por ellos", ha comentado 
el sacerdote Michael Campion 
contemplando tristemente los va 
gones destrozados del tren. 

Campion ha sido una de las 
primeras personas que han acu
dido en socorro de las numerosas 
personas que han quedado atra

padas bajo ocho vagones volcados 
y destrozados ai hundirse un 
puente sobre él. E l sacerdote con 
la cara ennegrecida por el humo 
y la grasa se introdujo varias ve
ces bajo los restos de los vagones 
para rescatar heridos. Algunos 
vagones han quedado reducidos 
a un montón de astillas y en to
das partes se advertían manchas 
de sangre. 

"He oído gritos de heridos que 
piden ayuda, pero es imposible 
acercarnos a ellos", ha añadido 
el padre Campion. 

Veintinueve personas, por lo 
menos, resultaron muertas en el 
accidente pero las autoridades 
temen que el número total de 
muertos ascienda, probablemente 
a más de ochenta. 

Unas 600 -personas viajaban en 
el tren cuando se produjo el des
carrilamiento y choque contra 
uno de los pilares del puente 
produciendo su hundimiento que
dando apresadas bajo una masa 
de madera y hierro unas 200 per
sonas. 

"Todavía se pueden oir gritos 
y lamentos de las personas que 
han quedado bajo los restos del 
tren",, ha comentado otro testigo 
presencial de la tragedia. L a ma
yoría de los supervivientes están 
desconcertados. 

"Personas con profundas heri
das y sangrando, pero capaces de 
caminar, trataban de socorrer a 
las que estaban bajo los restos 
del tren", ha comentado John 
Whitebread, empleado de la es
tación de ferrocarril de Granvi
lle, situada a unos 32 kilómetros 
de Sydney donde se produjo el 
accidente. 

Jack Kote, vecino de Granville, 
ha dicho que tres vagones que
daron volcados sobre los restos de 
otros vagones y del puente hundi
do. Otro vagón quedó oscilando 
en un extremo cuando dos car
niceros del pueblo lanzaron una 
cuerda sujetándole con firmeza 
mientras los pasajeros saltaban 
fuera del vagón. 

Después los dos hombres, 
que vestían delantales de colores 
azul y blanco, se apresuraron 
a ayudar a las víctimas que es
taban bajo los vagones. 

"Vimos a una mujer y a un 
niño de pie en lo alto de uno 
de los vagones volcados. Lancé 
ia cuerda y pude conseguir sacar 
al niño. L a mujer, creo que es 
ia madre del niño, estaba herida 
de gravedad y no pudimos sacar
la de al l í" , ha dicho Stephen 
Dawson, uno de los carniceros. 

Una jovencita, muy nerviosa 
corrió a llamar por teléfono a 
su madre para decirla que estaba 
bien. "Tenía un hombro prác t i 
camente destrozado, pero sola
mente quería advertir a su ma
dre que no se preocupase por 
ella", ha comentado Jack Hote. 

ÜN PESQUERO ONÍBENSE SALVA 
A 48 NAUFRAGOS P O R T U G U E S E S 
Los encontró en botes salvavidas 

cerca de la costa de Angola 

HABLE UN IDIOMA 
desde el primer día 
Laboratorio Alvarellos 

Elija su hora preferida 

HUELVA, 18.—(CIFRA).—Un to
tal de cuarenta y ocho personas 
han sido recogidas en alta mar 
por el barco pesquero "Pesquera 
Onubense Cuarto" según noticias 
llegadas a este puerto, donde tie
ne su base. 

Cuando navegaba durante la no
che del sábado al domingo últimos 
en aguas próximas a Angola, des
cubrió luces de bengala con las 
que se suele pedir auxilio en alta 
mar. 

Inmediatamente el barco onu
bense puso proa hacia la zona, lo
grando encontrar dos botes salva
vidas en el que se hallaban un to
tal de cuarenta y ocho hombres, 
entre ellos uno ya muerto, y otros 
siete con heridas de diversa con
sideración. 

Los náufragos pertenecían ai bu
que portugués "Braga", en el que 
se habían registrado una serie de 
explosiones, por lo que ia tripula
ción se vio obligada a abandonar
lo. 

Tras recoger a ios náufragos y 
mientras se prestaban a algunos 
de ellos los primeros auxilios, el 
"Pesquero Onubénse Cuarto" se 
dirigió al puerto angoleño de 
Luanda, donde les dejó a salvo. 

" E l pesquero Onubense Cuarto" 
es un buque congelador pertene
ciente a la compañía de armado
res onubenses "Alvarez-Entrena". 

PESQUERO ONUBENSE 
APRESADO POR LAN
CHA ANGOLEÑA 

HUELVA, 18.—(CIFRA).—Según 
noticias recibidas en esta ciudad, 
pese a que le ha sido precintada 
la radio de a bordo, los tripulantes 
del "Pesquero Onubense Tercero", 
buque apresado ayer por una fra
gata angoleña, se encuentran sin 
novedad en el puerto de Luanda, 
al que fue conducido el barco. 

También se han podido recibir 
nuevas noticias del "Cepsa Cuar
to", de esta misma base, apresado 
hace unos diez días y cuya tripu
lación se encuentra igualmente7 
bien y tiene autorización para ba
jar a tierra a diario. 

Parece ser que la detención del 

Todos hemos de colaborar 
para cortar la cadena de acci
dentes laborales que se produ
cen cada día. Cada peseta gas
tada en Instrumentos de pre
vención, cada minuto perdido 
en utilizarlos, pueden valer lue
go miles de duros y de horas. 

"Pesquero Onubense Tercero" se 
produjo cuando el barco faenaba 
a unas cuarenta millas de la costa 
angoleña, e inmediátamente des
pués de conocerse la noticia del 
apresamiento las autoridades es
pañolas han iniciado las gestiones 
para la liberación del pesquero y 
sus tripulantes. 

MAS DE TRES MILLO
NES DE PESETAS, PO
SIBLE IMPORTE DE LA 
PESCA DE UN SOLO 
BARCO 

PUERTO DE SANTA MARIA 
(CADIZ), 18.—(CIFRAK—A más de 
tres millones de pesetas se espe
ra ascienda en lonja el importo 
de la venta de las capturas reali
zadas por el barco pesquero "Mar
tínez García" de esta base, que ha 
llegado a puerto procedente de las 
costas marroquíes, donde efectuó 
sus faenas habituales. 

E l Martínez García" traía a bor
do unas 650 cajas de pescado, de 
las que alrededor de trescientas 
eran de calamares producto que 
suele obtener una de las más al
tas cotizaciones, por lo que se es
pera que el volumen total de «¡u 
venta en lonja sea superior a los 
tres millones de pesetas. 
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MADRID: HUELGA EN E L SECTOR 
DE T R A N S P O R T E S P R I V A D O S 

Los artesanos de la madera de León, 
igados a cerrar sus establecimientos 

M A D R I D , 18.— ( C I F R A ) . — Se 
ha iniciado una huelga esta mañana 
en el sector de transportistas priva
dos de viajeros que afecta a un 70 
por ciento de los trabajadores, se
gún fuentes laborales. 

L a huelga afecta a una veintena 
de empresas : está planteada como 
medio de presión ante las delibera
ciones del convenio colectivo de] 
ramo, según han comunicado a 
«CIFRA» las mismas fuentes. 

En opinión de un portavoz del 
Sindicato Provincial de Transportes 
y Comunicaciones, se trata de una 
huelga promovida por un miembro 
de Comisiones Obreras que no per
tenece a dicha sindical. Las mis-

• S E G U R I D A D 
SOCIAL PARA 
L A S F U E R Z A S 
A R M A D A S 

MADIt lD, 18.— Todo el perso
nal militar en activo y las clases 
pasivas militares quedan integra
das, a efectos sanitarios, en el 
Instituto Social de las Fuerzas 
Armadas ( I S P A S ) , que tiene ca
rácter provisional, en tanto entre 
en vigor el reglamento general 
de la Seguridad Social para las 
Fuerzas Armadas. 

Una orden de la Presidencia 
del Gobierno, que se publicó ayer 
en el Boletín, Oficial regula todo 
lo referido a esta institución y 
advierte del carácter provisional 
de su normativa. L a Incorpora-
cián a este régimen de Seguri
dad Social será automático para 
todo el personal en activo de los 
tres ejércitos, Guardia Civil y Po
licía Armada. 

Hasta que entre en vigor el re
glamento general de la Seguridad 
Social para las Fuerzas Armadas, 
tendrá plena efectividad la pres
tación de asistencia sanitaria en 
las condiciones actuales a todo 
ei personal, ordenándose tener al 
día el censo de asegurados y be
neficiarios de T S F AS. 

í/iV CASTILLO POR 
1 6 M Ú PESETAS 

CORTES DE P A L L A S (VALEN
CIA), 18.—(CIFRA).—Dieciséis mil 
quinientas noventa pesetas, es el 
precio alzado para la subasta pú
blica de las ruinas del castillo de 
"Ruaya", situado en este término 
municipal. 

La extensión superficial sobre 
la que se asienta el castillo es de 
178 metros cuadrados, no intere
sándole al ayuntamiento por lo cos
toso que sería restaurarlo y man
tenerlo. 

La subasta se realizará en la De
legación Provincial del Ministerio 
de Hacienda el próximo día 11 
de febrero a las doce del medio
día, según bases que obran en po
der de la Dirección General del 
Patrimonio Artístico y Cultural. 

SAN SEBASTIAN 

Detenidos dos supuestos 
miembros de ETA 

POR EL ATENTADO A UN 
VEHICULO DE LA GUARDIA 

CIVIL 
SAN SEBASTIAN, 18.—(CIFRA). 

Dos personas, supuestos miembros 
de " E T A " , permanecen detenidos 
en relación con el atentado per
petrado en Ta mañana del pasado 
domingo en las proximidades de 
Lasao, cerca de Azpeitia (Guipúz
coa), contra un vehículo de la 
Guardia Civil, que sufrió diversos 
desperfectos. 

Los detenidos son Francisco Ja
vier Larrañagá Juaristi y Roque 
Salegui Elorza, vecinos de Azcoi-
tia. E l primero de los citados pre
sunto autor de dicho atentado. 

A raíz de ocurrir el hecho, la 
Guardia Civil detuvo a quince per
sonas, trece de las cuales fueron 
puestas en libertad provisional 
una vez interrogadas. 

mas fuentes aseguran que ©1 .porcen
taje de huelguistas no llegan al 40 
por ciento del conjunto laboral y 
que d paro afecta a seis empresas 
de importancia y una de menor ca
tegoría. Asimismo, se informa que 
la fuerza pública se ha visto obli
gada a intervenir para abortar las 
acciones de algunos piquetes. Fren
te a la sede de , Sindicatos de la 
Avenida de América unos 300 tra
bajadores se manifestaron y fueron 
disueltos por la fuerza pública. 

P A R O E N L A S INDUS 
T R I A S L A C T E A S Y C A R 
N I C A S 

P A M P L O N A , 18.— ( C I F R A ) . — 
Alrededor de quinientos trabajado
res de las industrias lácteas y cárni
cas de Pamplona se encuentran en 
paro en apoyo de un pacto con
junto. 

Los trabajadores de «Argal», «Gi-
ganda», «Minas», «Itarte», «Villa-
nueva» y «Copeleche» han ©labora
do una plataforma reivindicativa 
conjunta, que ha sido rechazada 
por la parte empresarial. 

T R A B A J A D O R E S D E L A 
CONSTR U C C I O N V I S I 
T A N A UN M I N I S T R O 

M A D R I D , 18. — ( C I F R A ) . — 
Una comisión de 10 representan

tes de los trabajadcres de la cons
trucción de Valencia y Castellón 
visitaron está tarde ai ministro de 
Relaciones Sindicales, para expo
nerle la situación en que se encuen
tran las negociaciones para la ela
boración de sus respectivos conve
nios colectivos. 

P A R O E N L A S O B R A S D E 
L A N U E V A ^ M A T E R N I 
D A D «PRIMERO D E OC 
TUBRE» 

Doscientos trabajadores de la 
constructora «Balsa», empresa que 
trabaja actualmente en ©1 edificio 
de maternidad de la residencia «Pri
mero de Octubre», se encuentran 
actualmente en paro. 

Según medios allegados a los tra
bajadores, el motivo de la huelga 
es debido a que el salario percibido 
durante la quincena del mes de 
enero, es inferior al que la empresa 
prometió al hacer los contratos. 

CONTINUA L A H U E L G A 
E N E L S E C T O R D E L A 
M A D E R A E N L E O N 

L E O N , 18.— ( C I F R A ) . — Ante 
la amenaza de piquetes los artesa
nos modestos que trabajan por 
cuenta propia en León han sido 
obligados a cerrar sus estableci
mientos. 

E n ©1 taller de tapicerías «Vi
llar», regentado por dos hermanos 
e instalado en una calle céntrica, 
un piquete agredió a éstos, que re
sultaron con heridas leves. Uno de 
los integrantes del piquete fue de
tenido por la policía, que también 
tuvo que disolver una manifesitación 
de 300 huelguistas del sector de la 

EL CONSEJO NACIONAL 

Desestimó un recurso de 

contrafuero y no admitió 

a trámite otro 

M A D R I D , 18.— ( C I F R A ) . — L a 
Comisión Permanente del Consejo 
Nacional ha desestimado por una
nimidad un recurso de contrafuero 
y ha acordado no admitir la tra
mitación referida a otro. 

E a primera decisión corresiponde 
el recurso solicitado por Jaime 
Montero y Benedicto Martín Amo
res contra el Decreto por ©1 que se 
sometió a referéndum la Ley de 
Reforma Política. 

Del mismo nodo, tampoco se ad
mitió a trámite el escrito de Jaime 
Montero en solicitud de ¡nterposi-
ción de recurso de contrafuero con
tra la Ley para la Reforma Políti
ca. 

L a reunión dé la Comisión Per
manente, que duró cerca de una 
hora, estuvo presidida por Ignacio 
García López, ministro secretario 
general del Movimiento, y vicepre
sidente del Consejo Nacional, 

A la misma asistieron el secreta
rio general del Consejo, Baldomero 
Palortiares, y los vocales Pilar Pri
mo dé Rivera, Jesús Fueyo, Ma
nuel Conde Bandrés, Juan -Sán
chez Cortés, Fernando Hernández 
Gil y Belén Landaburu. . 

Héctor Cámpora lleva ocho meses asilado 
en la embajada de Méjico en Buenos Aires 
Ahora pretende expatriarse con s u h i l o 
BUENOS AIRES, 18.— (EFE) .— 

La Cancillería argentina no con
firmó las versiones procedentes de 
Méjico, según las cuales el ex
presidente argentino Héctor Cám
pora, asilado en la embajada me
jicana en Buenos Aires desde ha
ce ocho meses, saldrá del país en 
fecha breve, después de obtener 
un salvoconducto del Gobierno ar
gentino. 

Un portavoz del Palacio San 
Martín —sede del Ministerio ar
gentino de Relaciones Exteriores— 
dijo esta mañana a "Efe", ante 
una consulta al respecto, que "no 
hay nada que informar" acerca de 
la situación de Cámpora. 

Según despachos de agencias 
recibidos en la capital argentina, 
la Cancillería mejicana resolvió, 
al parecer, activar las gestiones 
conducentes a la obtención del 
salvoconducto del Gobierno argen
tino que permita salir del país al 
ex-presidente Héctor Cámpora. 

Cámpora actuó como embajador 
extraordinario y plenipotenciario 
de la Argentina en Méjico entre 

Cuarenta años de 
"Radio Nacional 

de España 
M A D R I D , 18. — ( C I F R A ) . — 

Mañana, miércoles, 19 de enero, se 
cumplen cuarenta años de R . N . E . 
desde su primer programa en Sa
lamanca a través de una emisora de 
20 kilovatios. 

Hoy, R .N .E . cuenta con catorce 
emisoras de onda media (y cuatro 
más en construcción) que transmi
ten el rrimer programa de «Radio 
Nacional de España», otras siete 
que forman la red de «Radio Pe
ninsular", un centenar de emisoras 
en frecuencia modulada para ©] 
segundo y tercer programa y trece 
emisoras de onda corta por la que 
se transmiten más de cien horas 
diarias de programas dirigidos a 
cinco continentes. 

E l ministro español 
de Comercio, en 

Bucarest 
V I E N A , 18.— ( E F E ) . — E l mi

nistro español de Comercio, don 
José Lladó Fernández Urrutia, lle
gó hoy a Bucarest para celebrar 
conversaciones con el Gobierno 
rumano, informa la agencia ruma
na de noticias "Agerpréss". 

noviembre de 1973 y julio de 1974, 
y residió luego más de un año en 
ese país, con cuyo Gobierno man
tenía excelentes relaciones, duran
te el mandato de Luis Echeverría, 
época en que elementos subver
sivos argentinos se radicaron en 
Méjico. 

Retornó a la Argentina en sep
tiembre de 1975, y tras el cambio 
de gobierno del 24 de marzo, cir
cularon versiones —confirmadas 
en los primeros días de mayo— de 
que Cámpora había logrado asilar
se junto con su hijo Héctor en la 
sede de la embajada de Méjico en 
Buenos Aires, desde ese momento 
aguarda el salvoconducto impres
cindible para trasladarse a ese 
país. 

Se encontraba ya, en esa situa
ción de amparo cuando la junta 
militar lo sancionó, aplicando una 
disposición del 18 de junio del 
pasado año, con la pérdida de de
rechos políticos e inhabilitación pa
ra ejercer cargos públicos. 

A principios de diciembre, el 
ministro del Interior, general de 
brigada, Albano Harguindeguy, se 
refirió a su situación en una con
ferencia de prensa ofrecida en Mé
jico, atribuyendo a Cámpora res
ponsabilidad en "situaciones graví
simas", y aseguró que su salida 
del país será autorizada "cuando 
llegue el momento político adecua
do". 

D E T E N I D O S POR D E L I T O S 
F INANCIEROS E N C H I L E 

SANTIAGO D E C H I L E , 18. — 
(EiPE). — Un nuevo ejecutivo 
bancario y tees de una coopera
tiva de ahorro y crédito fueron 
detenidos y encarcelados ayer en 
relación a la crisis que afecta a 
varias organizaciones financieras 
chilenas, se informó hoy. 

Entre los detenidos se encuen
tra Vitorio Yaconi, importante 
accionista del ahora intervenido 
Banco Osomo y L a Unión, quien 
fuera hasta hace poco presiden
te del Club Deportes Concepción, 
integrante de la Primera D i v i 
sión de fútbol chileno. E l ex pre
sidente del Banco, Francisco 
Fluxa, también importante diri
gente futbolístico, va a cumplir 
una semana encarcelado. 

E l ministro investigador especial 
designado por la corte suprema, 
Sergio Dunlop, dictó ayer órdenes 
de detención contra varios ejecuti
vos de la cooperativa «La Fami
lia», la entidad financiera más im
portante que cayó con la crisis-
Otras órdenes penden sobre ejecuti
vos de otras intidades. 

A los ahorradores de las entida
des comprometidas en la crisis se 
Ies desembolsará a partir del vier-

A M E N A Z A D A L A E M P R E S A 
PAPELERA "TORRAS HOSTEJiCH" 
# Se le exige entregue veinticinco millones de 

pesetas en alimentos, ropas y medicamentos 
GERONA, 18. — (CIFRA). — La 

empresa papelera "Torras Hos-
tench" de esta ciudad, a la que 
la opinión popular acusa de la 
contaminación del medio ambien-

Una mujer dio a luz 
tres niños en Ubeda 

El matrimonio tiene 
otros diez hijos 

U B E D A (Jaén), 18.— ( C I F R A ) . 
E n la residencia sanitaria "San 
Juan de la Cruz", de la Seguri
dad Social, ha dado a luz tres 
varones Concepción Plaza Ramí
rez, de 42 años, natural de Ca -
zorla (Jaén), esposa de Daniel 
Sánchez Castañeda, guarda fo
restal de " I C O N A " . 

Tanto la madre como los pe
queños, que al n a c e r pesaron 
5,700 kilogramos, se hallan en 
perfecto estado. 

Los esposos cuentan además 
con diez hijos, fruto de su ma
trimonio. 

te, ha recibido una amenaza escri
ta, que firma "P.P.P." (El Pueblo 
por el Pueblo), de la que también 
se ha enviado copia al semanario 
"Presencia". 

L a carta, de fecha 12 del actual, 
dice que "en vista de las constan
tes agresiones a la dignidad huma
na de los trabajadores del pueblo 
en general; por no satisfacer sus 
necesidades y por no remediar la 
constante contaminación del me
dio ambiente procedente de esa 
empresa, "P.P.P." exige que sea 
entregada la cantidad de 25 millo
nes de pesetas en alimentos, medi
camentos y ropas, así como 25 000 
pesetas en mano a todos los obre
ros en paro de Gerona y a todas 
las familias que demuestren su in
digencia por medio de un interme
diario (Cruz Roja Española). 

L a carta continúa diciendo que 
de no cumplirse tales exigencias 
antes del día 30, la empresa "su
friría pérdidas cuatro veces supe
riores". 

E n la dirigida al semanario "Pre
sencia" se añade que de no publi
carla con la máxima urgencia "co
rrerían graves peligros". 

De ambos comunicados se ha da
do cuenta a la policía. 

nes hasta una cantidad de 2.800 
dólares por persona, tal como pro
metió el Gobierno hace diez días. 

Entre los perjudicados con la cri
sis financiera se encuentra el po
pular José Cárdenas, un modesto 
carpintero que hace tres meses se 
ganó medio millón de dólares en 

la quiniela futbolística chilena. 
Cárdenas perdió, por el mo

mento, todos los fondos que te
nía depositados en " l a familia" 
y anunció que denunciaría a to
dos aquellos "educados" que los 
engañaron y que hasta ahora han 
permanecido "inmunes". "Pero 
por suerte no se han borrado los 
callos de mis manos y aún ten
go fuertes mis brazos para seguir 
trabajando en lo que siempre 
fui: un carpintero", dijo el ex
millonario. 

Exito de la Caballé 
con "Norma" en 

Milán 

Fue televisada a todo 
el mundo 

MILAN (Italia), 18. — (EFE) . — 
Monserrat Caballé, cantante lírica 
española, alcanzó un resonante éxi
to con su interpretación de la ópe
ra "Norma" de Vicenzo Bellini, en 
el "Teatro Scala" de Milán, esta 
noche. 

La ópera fue transmitida en di
recto por televisión a casi todos 
los países de Europa del este y 
el oeste, y también a Canadá. 
Entre los países que recibieron en 
directo las imágenes: la URSS, 
Bulgaria, Checoslovaquia, Rumania, 
Suiza, Francia, Inglaterra y Es
paña. 

En diferido llegará a Uruguay, 
Argentina, Brasil, Noruega, Fin
landia y otros países. 

Con María Callas, Monserrat Ca
ballé es la cantante que mejor in
terpreta "Norma", según los espe
cialistas. Monserrat canta mejor 
que la Callas el "Casta Diva", mien
tras que la cantante griega pronun
cia mejor "In mía man alfin tu 
seis". Los quinientos millones de 
telespectadores que vieron a Mon
serrat Caballé tuvieron el privile
gio de verla cantar por televisión 
en la primera vez que lo hace en 
su vida. 

La orquesta estuvo dirigida por 
Gianandre Gavazzeni, que también 
fue muy aplaudido. 

d i r e c t o 

l i n e a 

- c o l o r < 

i. k. PUMO DE MVERI, » 

En el Centro de Formación 
Familiar y Social encontrarás 
ayuda para ir promocionándote 
como la vida actual te exige. 
Es necesario que repases lo 
que ya sabes: puedes hacerlo 
asistiendo al Centro de Forma
ción Familiar y Social. 
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El almirante Rosa Coutinho protesta 
por las acusaciones sobre torturas 
Exige ser juzgado por la Armada en defensa 

de sn h o n r a de m i l i t a r 

E L PRIMER MINISTRO YUGOSLAVO 
MURIO EN ACCIDENTE DE AVIACION 

LISBOA, 18.— (EFE) .— E l almi
rante Rosa Coutinho ha dirigido 
un documento al jefe del Estado 
Mayor de la Armada en el que 
protesta por las referencias explí
citas de su persona en el informe 
que sobre torturas y sevicias prac
ticadas por militares después del 
25 de abril, fue publicado el pasa
do mes de noviembre. 

Rosa Coutinho fue suspendido 
de sus funciones en la Armada 
por decisión del jefe del Estado 
Mayor de la misma, en tanto no 
sean investigadas las responsabi
lidades que le s»n imputadas en 
el citado informe. 

Además de considerar "grave
mente lesionada su honra de mili
tar y de oficial de la Armada", el 
almirante requiere le sea conce
dido juicio por el consejo de dis
ciplina de la Armada, "sin perjui
cio de otras acciones que even-
tualmente puede tomar en defen
sa de su honor y reputación". 

Coutinho fue miembro de la 
Junta de Salvación Nacional que 
asumió el poder el 25 de abril de 
1974, alto comisario en Angola pa
ra Ja transmisión de poderes, y 
consejero de la revolución hasta 
el día 27 de noviembre de 1975. 

En el documento remitido a su 
inmediato superior jerárquico, el 
almirante Rosa Coutinho no acep
ta la condición de "chivo expiato
rio de responsabilidades colecti-

Empresas cafeteras 
castigadas" en Brasil 

R I O B E J A N E I R O , 18.—(EFE). 
E l Instituto Brasileño del Café 
( I . B . C.) canceló hoy el registro 
de exportación de 43 empresas 
que no cumplieron el año pasado 
©1 mínimo de 20.000 sacas (de 60 
kilos). 

Entre las empresas castigadas 
se encuentran la "Petrobras I n 
ternacional, S. A . " , "Interbras" 
y "Compañía Brasileira de E n -
trepostos e Comercio" OCOBEC). 
Estas tres empresas son las más 
importantes de las 43 castigadas, 
y tampoco llegaron al mínimo de 
exportación solicitado por el Ins
tituto. 

Estas medidas l imitarán, por 
un lado, las empresas ineficaces, 
mientras que dará un mayor 
margen de control del I . B . C. so
bre las exportaciones. 

Por otra parte, según se hizo 
hoy público, el I . B . C. aumentó 
la contribución a la exportación 
de 100 a 103 dólares, con efecto 
a partir de esta misma fecha. L a 
última subida de la contribución 
(de 80 a 100 dólares), tuvo lugar 

a finales, de año, con efecto el día 
uno de enero. 

Con referencia a las protestas 
de los países importadores por 
los precios alcanzados por el pro
ducto (que el I . B . C. achaca a 
la carestía mundial de la pro
ducción actual), la "Hil ls Bro
thers", empresa de la "Copersu-
car" anunció hoy en Sao Paulo 
haber invitado a visitar Brasi l a 
35 dirigentes de supermercados de 
los Estados Unidos. 

Esta operación de confianza, 
t r a t a rá de demostrar a los co
merciantes, sobre el propio terre
no, la carestía del producto y la 
ausencia de especulación en los 
precios. 

vas, de los órganos en que parti
cipó" y sugiere para ello que sean 
oídos otros consejeros de I T revo
lución, testigos de las numerosas 
propuestas de liberación efectua
das por él, no aceptadas por la 
mayoría al considerarlas inopor
tunas. 

E l informe sobre torturas y vio
lencias cometidas durante la fase 
más aguda de la revolución portu
guesa omitió los nombres de los 
acusados o presumibles culpados, 
excepto de los "gabinetes de Rosa 
Coutinho, Vasco Gonealves, y Ote
lo Saraiva de Carvalho". 

Alega el almirante que nunca 
dirigió ningún "gabinete" especial 
que no estuviera integrado en los 
servicios confiados, primero como 
miembro de la Junta de Salvación 
Nacional, y después, como conse
jero de la revolución. 

Según el matutino izquierdista 
"Página Um", los órganos de in-
formáción manipulados atribuyen 
"culpas inexistentes" con el úni
co objetivo de alejar a los oficia
les revolucionarios y poner en pe
ligro el propio Consejo de la Re
volución. 

BOMBAS EN DOS CINES 
LISBOA, 18.— (EFE) .— Un gru

po de artificieros de la policía de 
seguridad desactivó anoche dos 
bombas incendiarias colocadas en 
los cines de la capital, donde se 
proyecta " E l ataque relámpago de 
los comandos", sobre la operación 
israelí en Entebbe. 

A l final de la última sesión del 
lunes, los acomodadores descubrió, 
ron los dos artefactos, y dieron 
cuenta inmediata a la policía. 

Según declaraciones de testigos 
oculares, los explosivos fueron 
colocados por tres personas que 
abandonaron la sala durante la 
proyección de la cinta. 

Es el segundo incidente realiza, 
do en cines donde se exhiben pe

lículas sobre el ataque israelí a 
Entebbe. 

UNA FORMULA INTERME
DIA DE LA C.E.E. PARA 
PORTUGAL 

BRUSELAS, 18.— (EFE) .— Ale
gando distintas razones, los minis
tros de Asuntos Exteriores de 
"Los Nueve" demostraron hoy 
muy poco entusiasmo ante la in
tegración de Portugal en las Co
munidades Europeas. 

"Los Nueve", reunidos hoy en 
Bruselas bajo la presidencia del 
británico Anthony Crossland, abor
daron el tema portugués con vis
tas a la próxima gira de Mario 
Soares por las capitales comunita
rias. 

E l primer ministro portugués 
visitará los países del Mercado 
Común durante los meses de fe
brero y marzo para discutir las 
posibilidades de adhesión de su 
país a la C.E.E. 

Los ministros del Benelux, tra-
dicionalmente los mayores defen
sores de la idea de una "Europa 
unida", alegaron que era preciso 
fortalecer la cohesión interna en
tre los actuales miembros antes 
de admitir un nuevo país en el 
seno de la Comunidad. 

E l ministro belga, Renaat Van 
Elslande, se expresó con absoluta 
claridad en este sentido diciendo: 
"Conviene evitar a cualquier pre
cio que la ampliación de la C.E.E. 
termine convirtiéndola en una vas
ta zona de libre cambio". 

Su colega holandés, Max Van 
Der Stoel, sugirió, sin embargo, 
una fórmula que consistía en otor
gar al Gobierno de Lisboa un es
tatuto intermedio entre la asocia
ción y la adhesión. 

Esta fórmula es la misma que 
hace unos meses rechazaron los 
griegos y que, según fuentes cer
canas a la comisión de G.E.E., los 
portugueses no piensan aceptar. 

CREACION DE UN INSTITUTO DE 
ENERGIA NUCLEAR EN RUSIA 

S e r á e l p r i m e r o d e l m u n d o 
MOSCU, 18. — (EFE) . — E l pri

mer Instituto de Energía Nuclear 
del mundo va a ser creado en Ob-
ninsk, en el centro de la Unión 
Soviética, precisamente donde se 
construyó la primera central eléc
trica nuclear industrial. 

Esta será la primera fundación 
de enseñanza superior con el fin 
de formar ingenieros especializa
dos en energética nuclear, concep
to y explotación de centrales nu
cleares. 

L a puesta en servicio de este 
instituto, según el Ministerio de 
Enseñanza Superior y secundaria 
especializada, responde a las cre
cientes necesidades de la energía 
nuclear debido a su continuo des
arrollo. 

Se calcula que en los próximos 
cinco años, de 13 a 15 millones de 
kilowatios se añadirán a los seis 
millones en explotación actualmen
te. 

SUPERADO EL PLAN ECO-
NOMICO 1976 

MOSCU. 18. — (EFE) . — En 1976 

Y con él su esposa y seis acompañantes 
B E L G R A D O . 18.— ( E F E - R E U -

T E R ) . — E l primer ministro yu
goslavo, Dzemal Bijedic, el hom
bre del Gobierno más estrecha
mente relacionado con el presi
dente Tito, murió hoy cuando su 
reactor oficial se estrelló contra 
la ladera de una montaña en la 
zona de orografía más imponen
te del país, como consecuencia de 
una tormenta de nieve. 

E n el accidente fallecieron tam
bién su mujer y las otras seis 
personas que iban a bordo del 
avión, de fabricación norteame
ricana, que se dirigía al aero
puerto de Sarajevo, en Bosnia-
Herzegovina, rodeado por altas 
montañas cubiertas por una es
pesa capa de nieve. 

Los restos del aparato se en
contraron en el monte Inac, cer
ca del pueblo de Kresevo, a unos 
cuarenta kilómetros al oeste de 
la capital Bosnia. 

E l desaparecido primer minis

tro, de 59 años de edad, estaba 
considerado como un eficaz ad
ministrador, aunque no tenía po
der decisorio en la política se
guida por el Partido Comunista 
yugoslavo. Había tomado el avión 
en Belgrado poco después de des
pedir al presidente Tito, que em
prendía un viaje de nueve días 
de duración a Libia y Egipto. 

Bijedic luchó en el Ejército de 
Tito contra las tropas de ocupa
ción alemanas e italianas desde 
1941 a 1945 y se abrió pronto 
camino hasta alcanzar los mas 
altos cargos del Gobierno y el 
Partido. 

Tito envió un mensaje de con
dolencia desde Trípoli en el que 
resaltaba las virtudes por las que 
había elegido a Bidejic como pri
mer ministro, pero no indico si 
piensa suspender sus conversacio
nes en Oriente Próximo para asis
tir a los funerales de Bidejic, que 
se celebrarán el viernes. 

EE.UU. atraviesa una de las olas 
de frío más fuertes de su historia 

Muchas industrias han tenido q u e c e r r a r 

la Unión Soviética .superó el plan 
económico en las esferas de pro
ducción industrial, cosecha de ce
reales, algodón y en algunos otros 
índices. 

E l comunicado de la sesión del 
Consejo de Ministros hecho pú
blico hoy, dice que la producción 
industrial aumentó el año pasado 
en 4,8 por ciento, contra el pre
visto 4,3 por ciento; la eficiencia 
en la industria creció en 3,3 por 
ciento al comparar con el año 
1975; la cosecha de cereales corres
pondió a 224 millones de tonela
das, lo que sobrepasa la cosecha 
record del año 1973; en 3,7 por 
ciento aumentó el ingreso real per 
cápita contra el año 1975; el sala
rio medio de obreros industriales 
y de oficial creció en 3,6 por cien
to; la remuneración de campesi
nos en 6 por ciento y fueron cons
truidos 108,5 millones de metros 
cuadrados de residencias. 

NUEVA Y O R K , 18.— ( E P E -
R E U T E R ) . — Vientos del Artico 
han azotado Estados Unidos, don
de se está viviendo el invierno 
más frío desde hace 60 años y ha 
obligado a cerrar numerosos es
tablecimientos comerciales. 

E n el Estado de Minnesota, s i 
guiendo el ejemplo de Pennsylva-
nia, se ha declarado estado de 
alarma y funcionarios oficiaJes 
han advertido que las reservas de 
combustible p a r a calefacciones 
han descendido en forma alar
mante. 

Las temperaturas bajo cero 
afectan a l a mitad de la nación, 
extendiéndose hacia el Sur, y 
han penetrado en el valle dél 
Mississippi. Por el Este avanzan 
hacia la Costa del Atlántico. 

E n Nueva York se ha registra
do la temperatura más baja des
de hace 75 años con 18 grados 
bajo cero, pero s i hizo frío en 
Nueva York, en Cincinnati fue 
mucho más baja, "con 33 grados 
centígrados bajo cero. 

E n Florida los cosecheros de 
frutos cítricos temen que conti
núen registrándose temperaturas 
bajas por la noche que puedan 
destruir las cosechas de limones, 
naranjas y pomelos. Las fábricas 
de automóviles de Michigan han 
quedado paralizadas. Cincuenta y 
seis mil trabajadores de Michi
gan, Nueva York y Olhio no han 
podido acudir al trabajo. 

L a nevada en el suroeste del 
estado de Michigan ha sido de 
tal intensidad, que el gobernador 
ha declarado estado de alarma. 
Es el peor invierno que se cono
ce desde hace 60 años. 

E n Pittsburgh más de 33.000 
trabajadores han quedado en sus 
casas dado que ha sido suspendi
do el suministro de energía a las 
industrias para mantener buen 
suministro para el consumo do
méstico. Los colegios permanecen 
cerrados en Pittsburgh, Chicago 
y San Luis. 

E l río Ohio se ha helado, lo que 
se considera un hecho insólito 
dado que nadie recuerda que se 
haya producido en épocas ante

riores. Los grandes lagos y los ríos 
Mississippi e Illinois también es
tán congelados en algunas zonas. 

El hijo de Cárter fue 
expulsado de la Marina 

en 1970 por fumar 
marihuana 

WASHINGTON, 18. — (EFE) . ~-
E l presidente electo Jimmy Cár
ter reconoció hoy que su hijo 
Jack fue expulsado de la Marina 
norteamericana por . fumar mari
huana. 

Aunque los tres hijos de Cárter 
han admitido haber fumado dro» 
gas en el pasado, nunca hasta aho
ra la familia había aceptado que 
esa fuese la causa de que Jack 
abandonase la Marina. 

La confirmación fue hecha pú
blica por el secretario de Prensa 
de Cárter horas después de que el 
columnista Jack Anderson revela
se el incidente. 

Según Anderson, Jack fue expul
sado de la Escuela Naval Nuclear 
de Idaho Falls en 1970 después de 
haber sido sorprendido con otros 
54 compañeros fumando marihua
na. 

E l portavoz de Cárter dijo que 
el informe del columnista "está 
de acuerdo" con la realidad, pero 
rehusó hacer más comentarios so
bre el tema. 

El incidente ocurrió poco antes 
de que Cárter asumiese el cargo 
de gobernador de Georgia. 

Al abandonar la Marina, Jack 
se matriculó en la Universidad de 
Georgia y se licenció en Derecho, 
carrera que ejerce en la actuali
dad. 

Durante la campaña electoral 
Cárter se opuso a legalizar la dis
tribución de marihuana, pero di
jo ser partidario de que el fumar 
la droga deje de ser delito. 

También los hijos del presiden
te Gerald Ford han admitido ha
ber fumado marihuana y defendie
ron públicamente la desaparición 
de este delito en el Código Penal. 

LA SEÑORA 

t DONA BARBARA PER0T HERNANDEZ 
(Viuda de Revaidería) 

Falleció en el día de ayer después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

Sus hijos, Julián, Rubén, Olga (ausente), Eva, Elsa y Carmen Revaidería Perot; hijos políticos, María Becerra Fernández, Visitación Díaz Rivas y 
Luis García Jiménez (ausente); hermanos, Antonio y Rosa Perot Hernández (ausentes); nietos, Julián, José Manuel, Miguel Angel y Jorge Revaidería Becerra; 
María del Carmen y Rubén Revaidería Díaz; Ana Olga, María Luisa, Eva y Luis García Revaidería, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el alma de la finada y la asistencia al funeral que tendrá lugar mañana, día 20, a 
las DOCE de la mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro, y seguidamente a la Conducción del cadáver al cementerio general,, favores que agradecerán. 

Lugo, 19 dé enero de 1977 
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Según Radio Vaticana 

E L FUSILAMIENTO DE GILMORE ES 
EN BENIN SE PRACTICAN DETENCIONES 
SE HAN VISTO CADAVERES EN EL AEROPUERTO INDIGN0 DE UN pAIS CIVILIZADO 

Pone en duda la pena de muerte como 
¡joder de un Estado 

u 

L A G O S (Nigeria), 18.— ( E F E -
U P I ) . — E n la vecina República de 
Benin se ha detenido a destacados 
hombres de negocios, sospechosos 
de haber apoyado el supuesto in
tento de invasión a cargo de mer
cenarios extranjeros del domingo, 
han relatado comerciantes nigeria-

nos llegados de este pequeño esta
do del Africa Occidental, fronteri
zo con Nigeria, en la mañana de 
hoy. 

Estos comerciantes han declara
do que algunos de sus colegas es
tán todavía retenidos en la antigua 
colonia francesa, llamada anterior-

Muller deberá 
someterse a una 

delicada operación 
en la columna 

M U N I C H , 18. — ( A L F I L ) . — 
Gerd Muller, el delantero centro 
del club de fútbol Bayern Munich, 
se enfrenta a la jugada más difícil 
de su carrera deportiva: Tiene que 
someterse a una intervención qui
rúrgica en la columna vertebral, 
que, según el neurocirujano Wol-
fram Weidenbach, de Munich, es 
inevitable, para reducir una hernia 
discal entre las vétebras cuarta y 
quinta. 

Muller, que tiene 31 años de 
edad, autor de 323 goles en 367 en
cuentros de la Primera División 
de Alemania Federail, sufre esa 
afección desde hace más de un año, 
con fuertes dolores como conse
cuencia de la presión que el disco 
vertebral produce sobre un nervio. 

E l jugador, consciente de que no 
puede eludir la operación, tendrá 
que permanecer inmóvil de ocho 
a diez semanas y precisamente ten
drá que ir al quirófano en un mo-
jncnto crucial para ©1 campeonato 
alemán de fútbol, a cuyo título as
pira una vez más el Bayern Mu
nich. 

Dice Fuente 

"A mí no me echó 
ningún virus, sino 

las anfetaminas" 
M A D R I D , 18.— ( A L F I L ) . — «A 

mí no me ha echado del ciclismo 
ningún virus, sino las anfetaminas 
que yo nunca las había tomado pa
ra mí, sino cuando me vi en la 
obligación de ayudar al equipo, a 
los compañeros», manifiesta el co
rredor ciclista José Manuel Fuente, 
«El Tarangu», en una entrevista 
que publica en su último número 
«La Actualidad Española». 

A continuación, el ciclista seña
la, que, «uno señores se inventaron 
el virus porque era muy duro reco
nocer que los ciclistas españoles, en 
muchos momentos, sin que directa
mente nos lo mandara nadie, nos 
veíamos obligados a estimularnos». 

«Yo, que no he dudado jamás 
ante el gol, titubeo ahora ante el 
cuchillo del cirujano», ha declara
do Muller, para añadir: «El proble
ma es si tengo que operarme ahora 
o puedo esperar», a lo que el doctor 
Weidenbach ha respondido: «Retra
sar l a intervención significaría 
agravar la situación». 

GANO A LOS PUNTOS 

El campeón francés de ios grandes pesos. Lucren Rodríguez, apa
rece a la derecha de la fotografía con el o|o izquierdo parcial
mente cerrado, después de haber sido alcanzado por su contrin
cante Jean - Fierre Coopman, campeón belga de los grandes pe
sos, en «I sexto asalto de la pelea. Rodríguez ganó el combate 
por puntos. La pelea había sido concertada a diez asaltos.—(Foto 

Cifra Gráfica - UFI) 

ZABALZA: FIN DE CARRERA... 
(Viene de l a página siguiente/ 

gará más de un partido, a buen 
seguro, defendiendo los colores del 
Osasuna, el club pamplonés que 
lucha por el retomo a Segunda, 
categoría de la que descendió en 
la anterior temporada. L a Direc
tiva osasunista, en la que figura 
otro que fue gran Jugador inter
nacional, el ex madridlsta Zoco, 
está muy animada y confia en lo
grar el retorno. 

Zabalza se halla en posesión del 
carnet regional. L a Directiva del 
Athlétic de Bilbao le ofreció un 
puesto de técnico en Leaama, pe-
ío Zabalza no aceptó y parefirió 
establecerse con su esposa y BUS 
dios niños en su Pamplona natal. 
SU veterano afirma que sólo Juega 
IK» afición... y por ¿i Osasuna 

precisa sus servicios. Claro que, 
más adelante. Pedro Zabalza pue
de reaparecer como entrenador. 

Joaquín Benito 
(De " E l diario Palentino") 

mente Dahomey, nombre que os
tentó hasta 1975 en que sus autori
dades lo cambiaron por el de Be
nin. 

Los viajeros han informado tam
bién de que se h.̂ n visto cadáveres 
alrededor del aeropuerto de Coto-
nou, escenario de duros combates 
en la intentona de golpe de estado, 
al parecer dirigida contra el Go
bierno marxista del presidente de 
la República del Benin, Mathieu 
Kereku. 

Los mismos testigos ocasionales 
han manifestado, así mismo, a su 
regreso a Nigeria, que en Cotonou 
patrullas militares realizan minucio
sos registros casa por casa, en bus
ca de insurrectos, gran parte de-los 
cuales han sido muertos o han hui
do a la cercana República de Togo. 

Las autoridades de Benin no han 
facilitado lista alguna de víctimas 
habidas en los combates; pero, ha 
trascendido de medios indirectos 
que el ataque sobre el aeropuerto 
fue lanzado por cien o ciento cin
cuenta «mercedarios extranjeros pa
gados por el imperialismo interna
cional», llegados a bordo de un 
avión militar de transporte «Dou-
glas DC-8». 

Las informaciones agregan que 
ios atacantes «pudieron estar man
dados por mercenarios blancos», 
aunque esta especie no haya podido 
ser confirmada. E l Gobierno de 
Benin no ha revelado que nación 
extranjera pudiera haber estado en
tre los bastidores de ese frustrado 
ataque. 

C I U D A D D E L VATICANO, 18.— 
( E I F E ) . — L a emisora "Radio 
Vaticana" Juzgó hoy en un ar
tículo editorial que ha sido 
"inadecuada" la aplicación de la 
sentencia de muerte contra el 
norteamericano Gary Gilmore. 

L a ejecución de Salt Lake City 
despierta, cuando menos —explicó 
la emisora—, ün sentido de pie
dad, lo que se agrava desde el 
momento en que el propio G i l -
moa-e deseaba que acabasen con 
su vida. 

A Juicio de "Radio Vaticana", 
el desarrollo de los acontecimien
tos que han concluido con la 
muerte de Gilmore es indigno de 
un país civilizado. 

Después de poner muy en duda 
el sistema de la pena de muerte 
como poder de un Estado, desta
có el hecho de que mientras el 
fusilamiento de Gilmore se pro
ducía, ocho nacionalistas negros 
"eran ahorcados por el Gobierno 
racista de l a n Smith, en Salis-
bury, pero el hecho no ha sido 
destacado en los medios de comu
nicación". 

"¿Por qué dos pesos y dos me
didas?", se pregunta la emisora 
del Vaticano, en la diferencia de 
difusión de dos hechos tan con
denables. 

Destacó también la repercusión 
negativa que tendrá esta senten-

RUSIA Y LOS PAISES DEL E S T E 
NO HACEN CASO A LA C. E . E . 
Y siguen pescando sin respetar la 

limitación de las doscientas millas 
BRUSELAS, 18.— (EFE).)— Los 

ministros de Asuntos Exteriores 
de la Comunidad Europea acorda
ron hoy un nuevo plan para evi
tar los abusos de la URSS, que 
continúa pescando en las aguas 
eomunitarias sin prestar ninguna 
atención a las advertencias lanza
das desde Bruselas. 

E l nuevo plan consiste en un 
sistema de licencias y notifica
ción, que, en principio, obliga a 
los rusos, polacos y alemanes 
orientales a comunicar a la C.E.E. 
el volumen de capturas efectua
das en la zona de pesca comunita
ria de 200 millas. 

Antes del 1 de febrero, "Los 
Nueve" informarán a esos tres 
países el número máximo de bar
cos autorizados a faenar en el 
"lago de la Comunidad". 

Con estas dos medidas "Los 
Nueve" esperan convencer a los 
países del "COMECON." de la ne
cesidad de negociar derechos de 
pesca. 

E l problema reside en que la 
Unión Soviética efectúa un volu
men anual de capturas en las 
aguas de la Comunidad que supe
ra las 600.000 toneladas, es decir, 
les saca más rendimiento que 
cualquiera de los países miembros 
excepto Dinamarca y Gran Breta
ña. 

Como la URSS los otros países 
del Este no reconocen a la C.E.E., 
hasta ahora han hecho oídos sor
dos a todas las invitaciones para 
negociar y ni siquiera se altera
ron cuando el pasado mes de di
ciembre "Los Nueve" decidieron 
lanzar una especie de "ultimá
tum". 

E n síntesis, la Comunidad les 
advertía que, si no negociaban, el 
1 de enero verían sus capturas 
réducidas a 200.000 toneladas y el 
1 de abril sus barcos serían pura 
y simplemente excluidos ante la 
falta de un sistema adecuado de 

vigilancia, para controlar las en
tradas y salidas de los barcos ru
sos, la C.E.E, se tiene que resig
nar a adoptar medidas más o me
nos expedictivas, pero sin garan
tías de que vayan a ser respeta
das. 

Interrogado sobre cuál sería el 
próximo paso de "Los Nueve" en 
el supuesto de que la URSS conti
núe abusando como hasta ahora^ 
el ministro del Exterior británico, 
Anthony Crossland, evadió la res
puesta diciendo: "Por el momento 
vamos a esperar y ver". 

Crossland añadió que el régi
men de Ucencias iba destinado, 
sobre todo, a la Unión Soviética, 
Polonia y Alemania Oriental, pero 
no excluyó la posibilidad de que 
"Los Nueve" negociaran un régi
men semejante con otros países 
terceros. 

Tarancón llegó a 
Alemania 

COLONIA, ( R F A ) , 18.— ( E F E ) . 
E l presidente de la Conferencia 
Episcopal Española y arzobispo de 
Madrid, cardenal Vicente Enrique 
Tarancón, llegó hoy al aeropuerto 
Colonia-Bonn para dar comienzo a 
una visita a Alemania Federal de 
seis días de duración. 

Es ésta la primera visita que un 
presidente de la Conferencia Epis
copal Española hace a Alemania y 
responde a una invitación hecha 
por el cardenal Joseph Hoeffner, 
arzobispo de Colonia. 

A l cardenal Enrique Tarancón le 
acompaña el secretario de la Con
ferencia, monseñor Elias Yanes, 
quien señaló en el aeropuerto que 
el viaje tenía una finalidad pura
mente pastoral y de intercambios 
respecto al funcionamiento de am

bas Conferencias Episcopales. 

cia sobre los 500 condenados a la 
pena capital en los Estados Un i 
dos, de los que en su mayoría son 
negros. 

Sobre el propio Gilmore, el co
mentarista indicó que el hecho de 
que haya pasado 18 años de sus 
36 en la cárcel debería hacer re
flexionar a la humanidad, así 
como éste haya preferido la 
muerte a la cárcel. 

UN JAPONES I M l l A O O R 
T O K I O , 18. — ( E F E - REÜ-

T E R ) . — E l asesino norteameri
cano Gilmore, fusilado ayer, tie
ne un homólogo en el J apón : 
Matsuzo Chama, carpintero de 48 
años de edad, condenado a muer
te por un Tribunal de Yokohama 
en octubre de 1975, por el asesi
nato de una mujer y dos hijas 
de ésta que vivían en un aparta
mento situado debajo del suyo. 

Ohama declaró ante el tribunal 
que había golpeado a las tres 
hasta dejarlas muertas debido a 

.que estaban constantemente to
cando el piano y no le dejataaa 
descansar. 

Su abogado recurrió contra la 
sentencia, alegando que su clien
te sufría un trastorno mental 
transitorio en el momento de co
meter el delito. No obstante, él 
pasado mes Ohama retiró el recur
so sin consultar con su letrado, 
y solicitó ser' ejecutado lo antes 
posible. 

E l Tribunal Supremo consideró 
válida la retirada del recurso de 
apelación y confirmó la sentencia 
de muerte. E l abogado de Ohama 
inició los trámites para anular 
la decisión, pero sus pretensiones 
no prosperaron. 

Sin embargo, un magistrado ha 
suspendido la ejecución mientras 
estudia la validez de la petición 
del abogado contra la acción l le
vada a cabo por su cliente. 

L a pena de muerte se ejecuta 
en Japón mediante la horca, a 
la que han sido destinados 48 
reas en los últimos cinco años. 

LANZADOS A L MAR 
PRODUCTOS QUIMICOS 

PELIGROSOS EN 
BRASIL 

SANTOS (Brasil), 18.— ( E F E ) . — 
Trescientas toneladas de productos 
químicos considerados nocivos fue
ron arrojados al mar a 200 millas 
de las costas de Santos (estado bra
sileño de San Paulo). 

L a operación fue realizada ayer 
íarde, según se hizo público hoy, 
por el carguero de bandera brasile
ña «Itapage» y con la intervención 
de un equipo de bomberos especiali
zados. 

Los productos químicos fueron-
depositados en grandes cajas cilin
dricas de metal y en el interior fue 
vertida sosa caustica para "neutra
lizar posibles efectos de contami
nación. 

Xos productos químicos fueron 
transportados desde Europa por d 
«Itapage» y parece que los peligros 
de explosión que representaban de
cidió & las autoridades a deshacerse 
de ellos, en lugar de descargarlos en 
Santos. ' 

Según las informaciones facilita
das por las autoridades, hasta pa
sados unos 200 días no podrá saber
se si causaron o no efectos de con
taminación en las aguas marinas. 

HABLE UN IDIOMA 
desde el ^ primer día 
Laboratorio Alvarellos 

Elija su hora preferida 

Desde 18 años - T I T E O ELEMENTAL 
E X A M E N E S E N L U G O 

415.240 PTSL 

ASO 

Oposiciones L I B R E S para A U X I L I A R E S de 2.R D E L INSTITUTO N PRRVTeanivr AMwnc C ^ Y ^ O T W J 10 - • w - i 

oe ¿t Aemas) que puede Vd. preparar en su domicilio con nuestros Textos ¡FXrRPrTnMAT APATJTTTATITO A i r>.,„f„„ A ^tueidiua 
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COTIZACIONES DE BOLSA 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

BANCO DE BILBAO 
BOLSA DE MADRID BOLSA DE BARCELONA BOLSA DE BILBAO 

Nominal ACCIONES Ultima 
Cotización 

500 
500 
250 
500 
500 
500 
500 
500 

1.000 
150 

1.000 
. 500 

250 
1.000 

500 
500 
500 
500 
500 

1.000 
1.000 
LOOO 

500 
500 
250 
500 

1.000 
500 
m t 

1,000 

500 
500 

5.000 
1.000 
1.000 

500 
500 
500 
.500 
500 
500 

500 
500 

1.000 
1.000 

500 
500 
500. 
150 
500 
500 
500 

i ,000 

tíiioao 
Central 
BanesLO 
e x t e r i o r „ . . 
romento 
uuipuzcoano 
Hispano , 
ibérico r 
í. de Cataluña 
López Queiada 
Mercantil 
Popular 
Santander 
Urquijo 
Vizcaya 
Bankunión 
Seguros Aurora 
Unión y. Fénix, Seg. 
Herrero 
Pastor 
Noroeste 
Bankfeur 

Cartimbao 
Cartísa 
Fibansa 
Figranvisa 
Finsa 
Grai. Inversiones ... 
Popularinsa 
Lnverpastor 

hiiecira de Viesgo . 
Reunidas Zaragoza 
Fecsa (G) 
Pecsa iP) 
Fenosa 
ííid. Cantábrico .... 
Hid. Cataluña 
Hidroia 
Iberduero , 
Sevillana 
U. Eléctrica , 

Aiios Hornos ....... 
Duro-Felguera 
Echevarría 
Fasa-Renault 
Santa Bárbara , 
Mat, y Construc. .. 
Santa Ana 
Ponferrada 
Motor Ibérica 
Nueva M. Quijano 
Olarra 
Seat 

500 Metro , ., 
500 Naviera Aznar ...... 
500 Transmediterránea 

Q U I M I C A S Y T E X T I L E S 

500 Cros 
500 E, e l . Aragonesas .. 
500 Cepsa 
500 Firestone Hispania ... 
S00 Papelera Española ... 
500 Papelera de Leiza ... 
500 Papeleras Reunidas . 
500 Petrolíber 
500 Sniace 
500 ü E. Río Tinto ...... 

l.OOn V RpcHnor» E^nañola 
I N M O B I L I A R I A S Y A U X I L I A R E S 
D E L A C O N S T R U C C I O N 

OOU ASianü ...... 
500 Cenrentos Lemona 

1.000 Cristalería Esoañola 
500 Dragados ..... 
500 I . Colonial 
500 l . Metropolitana 
500 ürbis 
500 Valderribas 
500 Valleherraoso 

500 Campsa 
500 Tabacalera 
500 Telefónica 

A L I M E N T A C I O N Y V A R I O S 

Corp. Bancobao ..... 
" E l Aguila" 
Ebro 
Pinanzauto 
Finanz. y Servicios 
Galerías Preciados , 
Gral Azucarera .... 
Koipe .... 
Savín 
Tabacos Filipinas .. 
Rum asina 

500 
500 
500 
500 

1.000 
500 
500 

1.000 
1.000 

500 
1:000 

Planinver 1 
Planinver 2 , 

NOTA: 
D. — dinero. P. = papel. 
Ex =• ex dvdo. S ex. dcho. 

474 
500 
338 
482 
435 

325 
385 

384 

359 
503 
403 
379 
209 

454 
815 
500 
262 
568 

114 
244 
165 

204 
240 

Cotización 
del día 

474 
500 
338 
482 
435 

330 
383 

372 

359 
500 

373 

500 

97 
80 
84 
87 
99,50 
87,25 
80 

100,25 
112 
99,50 
97 

90 
90 

85 

73 
82 

115 

129 
227 
114 

67 

101 

111 
85 

303 

98 
170 
144 
218 
65 

185,50 

568 
480 

155 
140 
171 
170 

264 
190 
122 

104 
108 
457 
244 
251 
280 
130 

140 

82,92 
70,61 

92 

85 
89,50 
91 
81 

102 
117 
102 
100,50 

86 

86.50 

87 

82 

d. 238 

70 

101 

116 
87 

303 

P-

94 
168,50 
138 

65 
190 

518 
465 

153 
134 
170 
172 

282 
185 
120 

104 
110 
462 
242 
249 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del día 

82,44 
70,05 

475 
500 
335 
480 
425 

331 

295 
360 

361 
500 
411 
380 
209 

490 

116 

195 
230 

82 
91 
87 

79 
99,50 

112 
101 
99 

90,50 
88 

77 
83 

'197 

111 

101 

115 
84 

305 

170 
142 

187 

123 

483 
142 

265 

122 

104 

239 
250 

126 

355 

82,92 
70,61 

475 
500 
33.. 
47; 
42', 

33 

292 
360 

361 
500 
410 
380 
204 

490 

Ultima 
Cotización 

475 
490 
325 

435 
330 
391 
290 
358 

350 
495 
411 
380 
205 

1.670 

188 
230 

84 

90,50 

82 
101,50 
117 
102 

89 
84,50 

77 
82 

200 

101 

118 
85,50 

305 

169 
140 

66 
191 

113 

470 
d. 145 

121 

106 

128 

385 

82,44 
70,05 

Cotización 
del día 

475 
490 
329 

114 

100 
117 

96 
78 

100 

100 
113 
99,50 

00 
90 
80 

91 

230 

60 

90 
305 
215 
95 

168 
148 

62 
186 

187.50 

475 

263 
190 
123 

104 

455 
239 
248 

120 
200 
200 

82.92 
70,61 

435 
330 

360 

365 
494 
405 
330 
205 

1.660 

114 

100 
117 

95 
79 

100,75 
118 
100,50 
99 

90 

80 

240 

84 
307 

98 
166 
143 

191 

195 

460 

265 
192 
121 

104 

237 
246 

82,44 
70,05 

C a m b i o s d e l d í a , { B o l s a y m o n e d a É x t r . 1 d e s d e l a s I S h . l t r e S t d f d e ) 
l l a m a n d o a l t e l é f o n o neaiai*4B 

SERVICIO TOTAL 

ZABALZA' . FIN DE 
CARRERA EN OSASUNA 
. "SIGO EN E l FUTBOL POR AFICION, 

PERO YA NO ESTOY PARA JUGAR" 
• "LLEVO UNAS REPRESENTACIONES 

Y A T I E N D O MIS N E G O C I O S " 

Pedro Zabalza consume la 
última etapa de su carrera fut
bolística en Osasuna, el equipo de 
su patria chica, Pamplona, por 
el que firmo una vez caducado 
su contrato de tres temporadas 
en el Athlétic de Bilbao, al que 
llegó procedente del Barcelona, 
cuyos colores defendió durante 
muchos años, a lo largo de los 
cuales vistió la camiseta interna
cional en siete u ocho partidos. 

Zabalza ha proseguido su ca
rrera, exclusivamente por afición. 
No le guía, en modo alguno, la 
idea de ganar un dinero, sino que 
Juega al fútbol porque le gusta, 
porque lo lleva dentro. Por eso 
aceptó encantado la oferta ,de la 
Directiva de Osasuna, a pesar dé 
que cuando dejó el Athlétic de
claró que no pensaba acabar su 
carrera de jugador en Tercera 
División. 

" M E ROGARON QUE F I R 
M A S E " 

— S i , yo dije que me hubiera 
gustado jugar en Osasuna, si no 
hubiera descendido. Jugar, por lo 
menos, en Segunda. Pero, me ro
garon que aceptase firmar y he 
jugado unos cuantos partidos. 

— A l parecer con éxito, ¿no, Pe

dro?... Porque ed equipo está el 
primero en la clasificación de 
su grupo de Tercera. 

Comentamos la buena marcha 
del equipo navarro en la Liga des
pués de su victoria en Atocha so
bre el Sanse, que le encaramó 
a la cabeza de la tabla. Hablamos 
con Zabalza después del partido, 
que el veterano jugador presen
ció desde el banquillo de los su
plentes. 

—Sentía unas molestias en la 
rodilla —dijo—, pero yo ya no 
estoy para jugar, si no, les hago 
falta. Que jueguen los chavales. 

Zabalza, con su modestia habi
tual, con la misma que le carac
terizaba cuando era figura dei 
fútbol, no da importancia a su 
persona, n i a su valioso concur
so en las filas del Osasuna, con di 
que ha jugado partidos importan
tes. 

—¿Qué haces a l margen del fút
bol? 

„—Atendiendo mis n e g o c i o s . 
Llevo unas representaciones. M 
fútbol ya pertenece al pasado. 

ZABALZA... Y ZOCO 
Sin embargo, Zabalza aún está 

en condiciones de jugar. Y j u -
(Pasa a la página anterior) 

L A B O L S A E N M A D R I D 
B A R C E L O N A Y B I L B A O 
M A D R I D , 18. ~ ( C I F R A ) . — 

Da comienzo la semana con una 
sesión equilibrada, en general; 
otra vez el sector eléctrico volvió 
a destacarse por sus mejoras pu-
diendo decirse que sigue siendo 
el corro mejor dispuesto de estas 
últimas jornadas; hubo, también, 
algunos pequeños focos de mejora, 
pero en forma muy moderada; el 
índice general desmereció en pe
queñísima proporción^ jornada, 
pues, poco definida y con ten
dencia muy poco resistente. 

De un total de 145 clases de 
valores contratados en renta va
riable, 38 suben, 59 bajan y 48 
no varían. ' 

Cierre con predominio del pa
pel sobre el dinero. 

Indice general de la sesión: 
95,69 contra 95,71. 

— • — 

B A R C E L O N A , 18. — ( C I 
F R A ) . — L a sesión de hoy en la 
Bolsa de Barcelona ha transcurri
do en un clima de gran anima
ción en la contratación y con un 
fondo sostenido, aunque el com
portamiento de los corros ha re
sultado irregular. 

E n total se nan contratado 122 
clases de acciones de las que 25 

suben, 38 bajan y 59 no experi
mentan variación. 

E l índice general ponderado ga
na tres centésimas y se sitúa 
a 96.11. 

B I L B A O , 18. — ( C I F R A ) . 
L a sesión con la que k Bolsa de 
Bilbao inicia la negociación se
manal ha tenido un desarrollo po
sitivo, pese a la menor afluencia 
de órdenes observadas. 

E n esta ocasión, se advierte re
sistencia en el desenvolvimiento 
de los valores bancarios, al igual 
que en los siderúrgicos y de in
versión. 

L a presión resulta más firme 
en las acciones eléctricas que en 
su casi totalidad registran dife
rencias positivas, mostrándose en 
cambio desigualdades en los quít 
micos y monopolios, con efecto 
contrario en Telefónica, que co
noce un nuevo cambio mínimo. 

E n suma, una sesión que no 
ha denotado ninguna variación 
respecto a las anteriores, pues el 
sostenimiento registrado obedece 
a la falta de interés mostrado tan
to por el papel como por el di
nero. 

Indice general; 95,72 + 0,59. 
Suben 26 valores, bajan 21 y 

repiten 27, 

BOLSA DE DIVISAS 

Dólar U.S.A 
Marco alemán 
Franco francés 
Libra esterlina 
Lira italiana 
Dólar Canadá 
Franco suizo 
Franco belga comeréial 
Franco belga financiero 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa 
Corona noruega 
Marco finlandés 
Chelín austríaco 
Escudos portugueses .... 
Yena 

Comprador 

68.521 
28,553 
13,758 

117.417 
7,764 

67.589 
27,460 

185,628 
183,211 
27.251 
16,172 
11.559 
12,911 
17,965 

401,364 
212.996 
23,516 

Vendedor 

68,721 
28,697 
13,812 

118,035 
7.795 

67,855 
27.595 

186,675 
184,733 
27.385 
16,258 
11.612 
12,973 
18.065 

404.908 
214,954 
23.626 
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D E P O R T E S 
SARRIA: Ráfagas deportivas 

EL ENCUENTRO LUGO - DEPORTIVO GIJON 

H Z á E á A LAS CUAT 
TARDE M E L ^ ANGEL ( 

CABANAS 0 PALACIOS YA P01RAN JUGAR EL 
LUSO HA REANUDADO AYER LOS E N f REMMIENTOS 

DE 

E n la reunión que la junta di
rectiva del C. D. Lugo celebró 
anoche, como cada martes, no 
se han tratado asuntos de im
portancia, o al menos no han 
trascendido. 

Sí se acordó que el partido 
del domingo frente al Deportivo 
Gijón se inicie a las cuatro de 
la tarde, habiéndose designado 
delegado para el mismo a don 
Virgilio Arias Quijada. 

También fue analizado el i n 
forme presentado por Viesca so
bre el partido del domingo úl 
timo. 

A R B I T R A R A E C H E V A 
R R I A S A R A S A 

E l encuentro Club Deportivo 

Lugo-Deportivo Gijón será ar
bitrado por el colegiado señor 
Echevarría Sarasa. 

Abelairas Fernández, el arbi
tro Incensé, fue designado para 
dirigir el choque Leonesa-Mos-
cardó. 

V I E S C A S E L A M E N T A 
José Luis Viesca coincide ple

namente con las crónicas que 
desde Avilés sirvió l a agencia 
" A l f i l " sobre el partido Ensi-
desa-Lugo. 

--Sí, hicimos m é r i t o s para 
conseguir cuando menos el em
pate, porque incluso a los diez 
minutos pudimos tener dos go
les a favor. Y hemos tenido 

C H I S M O R R E 
Con aires sudamericanos, el 

Leemos, comenzó la segunda 
vuelta frente ai Barallobre. 

Por las noticias que tenemos y 
por el resultado, el cambio de 
aires no les sentó muy bien a los 
del "Lu i s Bodegas". 

Según se dice, son muchos los 
jugadores y entrenadores "oriun
dos", que no se "aclimatan" al 
fútbol hispano. 

Como eso es un decir ya dicho. 
Nosotros no decimos nada. 

- -
E l domingo las "temperaturas" 

que se registraron después del 
Barallobre - Lemos, fueron las 
más bajas que se dejaron sentir 
en la ciudad, desde hace muchas 
temporadas. 

Algunos decían con el frío... 
Independiente, Independiente..., 
como atormentáis mi mente. 

— 
Los del Barallobre, en la Jor

nada anterior, perdieron en su 
feudo con el Aüético Ribeira por 
tíos a tres. 

Todos o casi todos pescaron 
puntos ante el colista. 

Pero al Lemos con música de 
cuatro por uno, sudamericana, le 
estropearon el pasodoble espa
ñol. 

E M I S 
Por OTERVALD 

Se esperan decisiones urgentes 
de la directiva lemista. 

Pero se espera que esta vez sean 
•acertadas. 

De no ser así, el apaga y vé
monos es lo que nos espera. 

-
Si no lo veo no lo creo, nos 

decía un veterano aficionado. 
E l ex lemista Díaz triunfa en 

el Fabril. - ^ -
Claro, hombre, claro, por que 

los "sabidillos" de la grada, no 
dejaban ni respirar al de Rubián 
en el "Luis Bodegas". 

- -
Según parece, lo que el liemos 

necesita con urgencia son un de
fensa central, otro lateral, etc., 
etc. y que los jugadores íemis-
tas tengan los mismos deseos de 
entrenar... que de cobrar, a fin 
de mes. 

- i í -
E l domingo viene el Celanova, 

y los optimistas dicen que puede 
ser el "punto de partida"... 

Lo que dicen los que no son 
tan optimistas es... que puede 
ser al revés... 

" L a partida" de algún punto-
para Celanova. 

Nosotros no decimos nada. üáa Juvenil de Baloncesto 
Se jugó la jornada de ia Liga de 

baloncesto sin nada especial, ex
cepto la excelente victoria del 
Sant-Yago frente al temido equi
po del Versalles. Sin duda el Sant-
Yago es un conjunto en franca 
mejoría y se tendrá que contar 
con él para empresas mucho ma
yores. En Maristas y en el Polide-
portivo los titulares vencieron con 
facilidad a -los colistas, Xógara y 
Olímpico, que creemos se repar
tirán los dos últimos lugares de 
la clasificación. 

E l partido más interesante de la 
jornada, aparte del Sant-Yago-
Versalles, se jugó en Sarria, don
de la Merced vendó por la míni
ma al Breogán. En este partido 
tuvo mucho que ver la parcial ac
tuación del árbitro sarriano y del 
anotador, con un cronometraje 
bastante anormal. Esperemos que 
esto no se vuelva a repetir, para 
bien de todos. 

L a próxima jornada nos depara 
interesantes partidos, en especial 
los que se jugarán en la OJE y 
en el Pabellón, entre Sant-Yago 
y Maristas y Breogán y Versalles, 
respectivamente. Es probable una 
sorpresa del Sant-Yago. 

RESULTADOS JORNADA IV 
Estudiantes, 47; Olímpico, 29. 
La Merced, 46; C.B. L a Casera-

Breogán, 45. 
Versalles, 31; Sant-Yago, 32. 
Maristas, 74; Xógara, 49. 

S. B. 

Rexach y Bárbara Rey 
ganaron buenas sumas 

en el casino de 
Le Boalou 

B A R C E L O N A , 18.—<ALFIL).— 
Carlos Rexach fue el único jugador 
del Barcelona que ganó el pasado 
sábado, según dice hoy en sus pági
nas de deportes d rotativo «Diario 
de Barcelona». 

E n dicha información se indica 
que mientras se disputaba d Las 
Palanas-Barcelona, Carlos Rexach 
se encontraba en el Casino de L e 
Boulcu, cerca de la frontera fran
cesa, en compañía de la actriz Bár
bara Rey. Aún cuando Rexach no 
jugó, Bárbara sí lo hacía y de vez 
en cuando, aá ganar, lanzaba hacia 
su acompañante una ficha de diez 
mil francos, con el grito de «Carlos 
lahi va otra más!». 

también otras ocasiones de mar
car. Lo grave fue que cuando 
más necesitábamos atacar, a los 
18 minutos del segundo tiempo, 
nos quedamos con diez hombres. 
A í n así a última hora Camuel 
pudo enmendar la plana. 

Dice Viesca que no fue penal
ty. Ayer nos encontramos a Or-
dax, y el mismo jugador nos lo 
ratificó: 

—En absoluto. L a pelota me 
dio un fuerte golpe en el . mus
lo, no en la mano, donde toda
vía tengo la marca. 

—¿Hay lesionados? —pregun
tamos al entrenador. 

—No, únicamente Vidal sufre 
un golpe en una rodilla, pero ya 
entrené ayer. Freiré realizó asi
mismo ejercicios de suelo en la 
caseta. 

CABANAS Y PALACIOS, 
A PUNTO 

Cabanas y P a l a c i o s —sin 
tiempo no es— están a punto o 
casi a punto, sobre todo el pri
mero. Así las cosas, y como Vei-
ga será sancionado con un par
tido, Viesca ya piensa disponer 
de uno de eiios para domingo. 

LUSO REANUDO LOS 
E N T R E N A M I E N T O S 

Luso también reanudó ayer 
los entrenamientos, después de 
haber estado ausente del equi
po -algunos días, a raíz de su ne
gativa de desplazarse a L a Co-
ruña. 

Creemos que es lo mejor, por
que tampoco se trata de que 
permanezca apartado c u a n d o 
escasea la gente. 

MALOCA 

Equipos de (a Sarriana y Fabril Deportivo que el pasado domingo 
ofrecieron un gran encuentro en el barrizal de As Insuas. Espe-
cialmente el primer tiempo se recordará bastante. Fue una lucha 
titánica y con Igualdad de fuerzas. Lástima que el equipo sarria-
no se le hayan marchado los dos puntos, que le eran muy ne

cesarios 

S A R R I A . — (De nuestro corres-
pomai, V I L L A R A B I D ) . — E l Fa
bril, un gran equiipo. Pero tal vez 
por eso de que todo cambia, ahora 
resulta que también se hizo «le
ñero». ¡Y cómo reparte! 

— oo-O-oo ~ 
Lo de fuerzas de flaqueza se de

mostró en «Ás liguas» que las sabe 
sacar la Sarriana. Claro que a tanto 
no llegan. Aguantó el segundo 
tiempo mejor de lo que nadie es
peraba, después dd esfuerzo del 
primero. Pero claro, vino el fallo 
defensivo y Castro fusüó el segundo 
gol para su equipo. 

— oo-O-oo = 
Hubo jugadas vitales y tembién 

desafortunadas. Pero el cambio de 
Roberto, por mal que estaba el 
chico, fue una desgracia futbolísti
ca í|ue el aficionado criticó. Pero 
claro, después de conocidos los re
sultados. 

= oo-O-oo = 
Dando la «leña» que se daba se 

La directiva del Foz espera impaciente conocer 
el recurso presentado ante la Federación 

FOZ.— (De nuestro correspon
sal, G A R C I A ) . 

Disgusto y comentarios de todo 
tipo ha provocado l a sanción fe
derativa que la Federación G a 
llega de Fútbol impuso al Club 
Deportivo Foz, por mediación de 
su Comité Regional de Fútbol 
Aficionado y Juvenil. 

L a directiva del Foz espera aho
ra impaciente la reacción de di
cho Comité ante el recurso que 
interpuso. 

Efecto contx'ario, naturalmente, 
ha producido la noticia que se 
ha publicado sobre el posible pa
so de Carballal al primer equipo 
coruñés, reclamado según pare
ce por Cheehé Martín. 

Carballal, con sus 17 años, tie
ne, pues, muchas posibilidades de 
debutar en Segunda División. Se
ría desde luego. un-gran triunfo 
que ed chaval merece. 

sabía que había que mover el mar
cador, pero no quedarse con !0 jT> 
gadores. 

~ oo-O-oo ~ 
Luego Aurelio, de pena. Pudo 

formar un follón que le costaría un 
gran disgusto al equipo de Boiita, 
Esto hay que pensado. 

~ oo-O-oo ~ 
De destacados, no hay que ha^ 

Mar. Todos han librado un gran 
partido. Si lo hacen'igual el do» 
mingo en L a Guardia, volveremos 
a tener positivos. 

= oo-O-oo — 
E l aficionado debe pensar qu© 

Félix, Tito, Villa, Quiñones e in
cluso Nisio, tienen que notarse su.« 
bajas. Luego que algunos otros no 
andan como a principio de tempo» 
rada... Caso Toñín, por ejemplo. 
¿Qué le pasó ai chaval...? Mira que 
si ahora se nos malea, cuando do
mingo tras domingo tiene un «es
pía» en «As Insuas». 

= oo-O-oo — 
L a semana que ahora vivimos 

será én la que más concurridos es
tarán los entrenamientos. 

= oo-O-oo ~ 
Villa, salvo alguna cosa rara, ju-

gará en L a Guardia. Quien posible* 
mente no lo haga será Castellano, 
E l golpe fue muy fuerte, pero con 
suerte. 

— oo-O-oo = 
Lillo también esperamos que es

té bien. Le encontramos mejor que 
el encuentro anterior, algo muy im
portante. 

= oo-O-oo = 
También es importante que Mos

quito comenzase a marcar goles, 
Aquella temporada de 13 aún se 
recuerda. ¿Quién criticaba al cro
nista por las reseñas de Mosquito 
a principio de temporada...? 

~ oo-O-oo — 
Lástima con Díaz, con cuatro 

tarjetas. ¡Pero bueno, chaval, a en< 
trenar que viene ed Vivero al do
mingo siguiente. 

= OO-yj-OO — 
Gracias, muchas gracias hay que 

dar a la «Peña Chrinoso», de L a -
josa». Dieron un gran ejemplo. 

= oo-O-oo — 
E l aficionado que se rasgue las 

vestiduras, hay que recordarle que 
faltan 18 jornadas y que un sépti
mo puesto no es cualquier cosa. 
Que se lo pregunten a otros. 

= oo-O-oo — 
Sacando 5 positivos, es seguro 

que se puede ascender. Reconozco 
que no es cosa fácil. 

= oo-O-oo ~ 
Pero bueno, a nadie fuera deí 

Club y de Sarria se le deberá favor 
alguno, pase lo q^e pase. 

= oo-O-oo — 
Bueno, empecemos a pensar en 

el desplazamiento del domingo, E l 
Guardés lleva t^es encuentros sin 
puntuar. A ver si llega al cuarto. 

= oo-O-oo — 
E n las dos fotograíi se puede 

ver, a la «Peña Chamoso» posando 
con el jugador sarriano Lajosa y a 
doña Araceli Reguera, miembro d« 
la misma. , 
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DEPORTES 
PRO EXCURStON DE LOS ALUMNOS DE MAGISTERIO 

E L DOCE BE FEBRERO, PARTIDO BE FUTBOL FEMENINO 

SE ENFRENTARAN DN EQUIPO DEL CENTRO Y UNA SEÍM10N GAUEGA 
E l día doce de febrero, a las 

cuatro de la tarde, en el viejo 
"Anger Carro" se disputará un 
encuentro de fútbol femenino, 
organizado por los alumnos de 
tercer curso de la Escuela Uni 
versitaria de Formación del Pro
fesorado de Educación General 
Básica. Montserrat Rodríguez y 
Rosalía Lámela son las que se 
encargan de su montaje. 

—¿Qué equipos se -enfrenta
rán? —les preguntamos. 

—Uno, formado por las alum-
nas del Centro, y el otro , será 
una selección gallega, constitui
do por jugadoras de oti-os equipos 
de la región. 

Además de este partido, ios 
alumnos de Magisterio vienen 
llevando a cabo otras actividades, 
tales como bailes, venta de r i 
fas, etc. 

— E i equipo de Magisterio, ¿ya 
está compuesto? 

—Sí, puede decirse que sí. F a l 
tan todavía por concretar algu
nos nombres, pero ya disponemos 
de chicas suficientes como para 
formar un equipo y también el 
banco. 

Naturalmente que lo que se re
caude irá destinado a los fondos 
para poder realizar el viaje de fin 
de carrera. 

—¿A dónde váis a ir? 
—Pensamos ir a las Islas B a 

leares. 
—¿Cuándo? 
—A últimos de junio o princi

pios de julio. 
—¿Cuánto dinero necesitáis pa

ra efectuar la excursión? 
—Sobre un millón cuatrocientas 

mil pesetas. Estamos apuntados 
ciento veinte alümnos. 

—¿Y tenéis esperanzas de reu
nir esta cantidad? 

—Es muy difícil, aunque con

fiamos en que la gente nos ayu
de, por ejemplo tenemos espe
ranza de que en el partido se re
gistre una buena entrada, ya que 
se trata de un espectáculo bas
tante original, teniendo en cuen
ta que en Lugo los encuentros de 
fútbol femenino no se celebran 
con demasiada frecuencia. 

Dentro de una semana, más o 
menos, estarán ya a la venta las 
localidades: 

—¿Qué precio habéis fijado? 
—Cincuenta pesetas, p r e c i o 

único. 
—¿No es poco? 
—Teniendo en cuenta que 

abundará el público estudiantil, 
nos parece el más apropiado. Lo 
que queremos es hacer constar 
que todas aquellas personas que 
aunque no vayan al partido y de-

léxico organizará el "Premundial" 
MEXICO, 18.—(ALFIL).—Definiti

vamente, la Asociación de Fútbol 
de Canadá renunció al privilegio 
de ser sede de la segunda ronda 
eliminatoria de zona de la Copa 
Mundial de 1978 y del Campeonato 
de Naciones de la CONCACAF 
(Confederación Centroamericana y 
del Caribe de Fútbol). 

L a Asociación Canadiense comu
nicó hoy a la CONCACAF su deter
minación añadiendo estar de acuer
do en que se conceda a la Federa
ción Mexicana de Fútbol ser la se
de de dichos torneos. 

Los canadienses dijeron que los 
gastos que implicaría para ellos la 
organización del torneo ascendían 
a medio millón de dólares, sin ga
rantía de poder recuperar esa su
ma, lo que significaría poner en 

peligro el programa de desarrollo 
de su Asociación. 

También manifestaron que sus 
enviados especiales recorrieron las 
instalaciones que ofrece México 
para ese Torneo y consideran que 
son de primera clase, por lo que 
apoyan como sede a México para 
esa competición. 

LA PUBLICIDAD EN EL 
"MUNDIAL" 

BUENOS AIRES, 18—(ALFIL).— 
L a Comisión Organizadora del 
Campeonato Mundial de Fútbol de 

Afortunados 
lotería de Navidad 

MAGNIFICA INVERSION 
Chalet reciente construcción 
en la misma playa de Santa 
Cristina (La Cor uña*, el me
jor lugar -de veraneo, con 
frente dos calles, mil metros 
de terreno ajardinado, vis
tas al mar, garaje, sótano, 
habitaciones 22 camas, te
léfono, agua de traída, amue

blada, piscina 
PRECIO: DIEZ MILLONES 

Razón: Teléfono 230396 
LA CORUÑA 

1978 recibirá un total de 2.200.000 
dólares en concepto de publicidad 
por el Campeonato, señalaron hoy 
portavoces extraoficiales de ese or
ganismo en Buenos Aires. 

Los portavoces dijeron que los 
respectivos acuerdos se firmaron 
a fines de la semana pasada en 
Zurich, Suiza. 

Una firma inglesa acordó abonar 
a la F I F A un total de ocho millo
nes de dólares por publicidad en 
los distintos estadios donde se dis
pute el Torneo. 

Estas sumas superan con creces 
a las logradas por Alemania en 
ocasión del Campeonato Mundial 
de 1974 y que alcanzaron a los 
6.500.000 dólares. 

En oportunidad de suscribirse 
esos acuerdos también se determi
nó que las ganancias que deje la 
publicidad del Campeonato Mun
dial se repartieran en un 10 por 
ciento para la F IFA, un 25 por 
ciento para la Comisión Organiza
dora y el 65 por ciento restante 
para los empresarios ingleses. 

Retirada de los Emiratos 

Arabes del"Mundial-78" 
ZURICH, 18.— ( A L F I L ) . — La Fe

deración Internacional de Fútbol 
Asociado (F.I.F.A.) anunció hoy la 
retirada de la Federación de los 
Emiratos Arabes Unidos del tor
neo eliminatorio, grupo cuarto, 
por la Copa del Mundo de 1978. 

Las fechas para disputar los 
partidos del torneo son del 11 al 
22 de marzo próximo, en Doha 
(Qatar). En él competirán las tres 
selecciones restantes: Bahrein, Ku
wait y Qatar. 

PROXIMA REUNION D E L A 
F.I.F.A. EN MONTECARLO 

L a próxima reunión del comité 
ejecutivo de la Federación Inter
nacional de Fútbol Asociado 
(F.I.F.A.) se celebrará en Monte-
cario y no en Malasia como se ha
bía fijado en un principio. 

A l anunciar la F.I.F.A. este cam
bio, precisó que la reunión será 
el día 4 de mayo próximo. 

seen ayudarnos, pueden igual
mente adquirir la entrada. 

— L a duración del partido, ¿va 
a ser de noventa minutos? 

—¡No, por Dios! No lo sabemos 
exactamente, pero no aguanta
ríamos tanto. 

—¿Tenéis esperanzas de ganar 
a la selección gallega? 

—Lo intentaremos, aunque en 
ese equipo figuran jugadoras ya 
con cierta experiencia, que es lo 
que nos falta a nosotras. 

—¿Sois partidarias del fútbol 
femenino? 

—Sí, por qué no. E n el deporte 
no debe de haber discriminacio
nes entre el hombre y la mujer. 

Tanto Rosalía como Montse
rrat son muy aficionadas al fút
bol y no se pierden un partido 
del C. D. Lugo. 

—Estamos, por cierto, muy 
agradecidas tanto al presidente 
del C. D. Lugo, García Pena que 
nos ha facilitado el campo, y 
también corre con los gastos de 
publicidad, así como ai entrena
dor, José Luis Viesca, ya que 
también nos facilitan el mate
rial . 

—¿Va a ser este el único en
cuentro que organizáis? 

— S i las cosas nos salen bien, 
haremos más. 

—¿Cuánto pensáis recaudar en 
esta primera confrontación? 

—Bueno, tenemos pensado ha
cer dos mil localidades, y si las 
vendiésemos, serían cien mil pe
setas. S in embargo nos conforma
remos con sesenta mil. 

—No estaría mal, no... 
MALOCA 

Ajedrez 

E L TORNEO DE ORENSE 
ORENSE, 18. — (ALFIL) . — La 

segunda ronda del "Sexto Torneo 
Internacional de Orense" de aje
drez se ha celebrado hoy. 

E l resultado de las partidas ha 
sido el siguiente: 

Orestes Rodríguez, de Perú, ven
ció a Castro, de Colombia; Durao, 
de Portugal, perdió ante Tisdall, 
de Estados Unidos; Keene, del 
Reino Unido, venció al español Be
llo. E l rumano Georgiu y el esta
dounidense Browne hicieron tablas 
al igual que el español Sanz y el 
cubano Hernández. 

La partida aplazada en la pri
mera jornada dio el siguiente re
sultado: Bello, de España, perdió 
con Georgiu, de Rumania. 

L a clasificación después de esta 
jornada es la siguiente: 

1. — Disdall, 2 puntos. 
2. — Georgiu, 1,5 puntos. 
3 y 4. — Keene y Orestes Rodrí

guez, con 1 punto en una partida. 
5, 6 y 7. — Browne, Hernández 

y Sanz, con medio punto, de una 
partida. 

8, 9, 10, 11 y 12. — Pomar, Pía-
setski, Durao, Castro y Bello, con 
cero puntos. 

Ya está dada la orden, para la construcción 
del nuevo campo de Modestos 

SOLO FALTA PONERSE DE ACUERDO CON UN 
CONTRATISTA Y QUE REALICE LA 

Los equipos modestos de Lugo 
llevan suspirando desde hace mu
cho tiempo por ese nuevo campo 
que se les tiene prometido, y que 
no se da convertido en realidad. 
Unos dicen que la culpa la tienen 
los delegados en Lugo de la Fe 
deración Gallega. Otros opinan 
que el cotarro donde tiene su 
"quid" es en L a Coruña, y que 
mientras allí no obren como tie
nen que obrar, Lugo se quedará 
sin campo. Y los señores de L a 
Coruña promulgan a bombo y 
platillo, que es en Madrid donde 
tienen relegado el asunto, y que 
mientras no haya alguien que lo 
active, la operación quedará con
gelada. 

Pues bien, de momento ya te
nemos una respuesta cierta sobre 
el asunto. E l señor Núñez Terrón, 
delegado de la Federación Galle
ga en Lugo, nos dijo: 

"No sé con certeza de quién 
sería la culpa de que las gestiones 
para construir el campo fuesen 
tan' lentas, pero creo que hay más 
culpabilidad en Madrid que en 
L a Coruña. 

De todas las maneras, ahora 
la cosa ya está prácticamente re-

J O S E S A A V E D R A 
M1EV0 PROMOTOR DE 

suelta. Y a han comunicado que 
se puede construir, y sólo hace 
falta-ponerse en contacto con los 
contratistas, para ver cuál se 
compromete a hacer la obra". 

Como ven, parece que todo, por 
una vez, está resuelto. Nosotros 
le hemos dicho al señor Torrón, 
que éramos bastante escépticos 
sobre el particular, y que toda
vía no nos lo acabábamos de 
creer. 

" L a verdad es qî e hay motivos 
de sobra para que la gente sea 
desconfiada —nos dijo—, pero 
creo que, por una vez, se comen
zarán las obras muy pronto, y 
tendremos el deseado campo. Aún 
más, espero hoy una comunica
ción— por ayer—, en donde me 
fijen puntos para comenzar cuan
to antes con las gestiones, y que 
el contratista se ponga a tra
bajar". 

Así están las cosas en relación 
con este polémico campo. Desea
mos que todo salga como el señor 
Torrón nos dijo, aunque, repeti
mos, mientras no lo veamos he
cho, no nos fiamos demasiado. 

M. M. 

L O P E Z " P u c n r , 
BOXEO, PARA UIGO 

"DISPONGO DE UNA LICENCIA 

¿Hay boxeo en Lugo? Esta es 
una pregunta que se hace mucha 
gente, porque en realidad en Lugc 
este deporte no tiene auge ni apoyo 
de ningún tipo. Hay un hombre 
eso si, que lucha infatigablemente 
en pro de él, pero que no cuente 
con las ayudas necesarias como 
para alcanzar las metas soñadas 
Este hombre, cono saben, es Már 
quez. 

Pero, según parece, hay alguien 
más que también está interesado 
por estos menesteres, y que recien 
(emente —hace dos dias— se he 
hecho promotor, lo que traerá come 
consecuencia que en Lugo se cele 
bren, casi todos ¡os meses veladas. 
Su nombre es José Saavedra López 
más conocido por »Puchi». Anti 
guo boxeador, y ahora promotor. 

—¿Por qué? 
—Siempre he sido muy aficiona-

do al boxeo, y me preocupa este 
deporte. Como ahora de boxeador 
ya no puedo hacer nada, espero 
que de promoto: consiga lo que 
no he conseguido en el ring. 

—¿Te ha costado mucho la li
cencia? 

—Bastante dinero. Tengo una 
Ucencia como la de cualquier pro
motor de España. Estoy a la mismo 
altura que Berrocal. 

BUENOS E S P E C T A C U L O S 
—¿Es rentable en Lugo dedicarse 

a esto? 
—De momento, no lo sé. Ahora 

bien, creo que ofreciéndole al pú
blico buenos espectáculos, puede 
ser rentable e interesante. 

—¿Repercutirá ello en el coste 
de las entradas? 

—No demasiado. Hay que darse 
cuenta que si las entradas son nor
males, la gente acudirá en mayor 
cantidad que siendo caras. Yo cree 
que el público está cansado de ma
los espectáculos, por eso a veces 
no responde. Pienso que si se hacen 
veladas buenas, la gente responde
rá. 

B O X E O P R O F E S I O N A L 
—¿Qué clase de veladas vas a or

ganizar? 
—Todas de carácter profesional 

Es Una de las cosas que me exige 
mi licencia. 

—¿Sin mezcla de amateurs? 
—Bueno, algún combate amateur 

configurará estas veladas, pero la 
mayoría de ellos tienen que ser 
profesionales. 

—¿Repercute en las taquillas que 
haya púgiles de Lugo? 

—Naturalmente que sí. Lo que 
ocurre es que no hay demasiados. 

—¿Por qué? 
—Pues porque hasta ahora nadie 

les ha dado apoyo. Hay un pequeño 
local en el que entrenan, y que no 
tiene ni lo más elemental para el 
boxeador» 

U N GIMNASIO 
— E l que haya un promotor en 

Lugo, ¿mejorará las condiciones 
del boxeo en nuestra ciudad? 

—Creo que sí. Habrá más vela
das, y se hará mayor afición. Tra
taré de montar un gimnasio en 
condiciones, para que los chavales 
puedan entrenar. En fin, creo que 
supondrá una profunda mejora. 

—¿Cuándo va a ser la primera 
velada? 

—Espero organizar una para el 
día cinco del mes que viene. De to
das las maneras tal vez tenga que 
retrasarla un poco, porque quiero 
hacer las cosas bien. 

T O N Y O R T I Z , G O M E Z 
F O U Z . . . 

—¿Qué púgiles vendrán? 
—Todos de reconocida valía. Es

pero poder traer a Gó. ez Fouz, 
Tony Ortiz..., hor.ibres que ya es
tán consagrados. 

—Todo el mundo empieza las 
cosas con ilusió.i, con entusiasmo 
pero la mitad de ellos, sobre todo 
en el deporte, se cansan y abando
nan. ¿Será este el caso de «Pu-
chi»? 

—Hasta ahora no puedo decir 
nada. No sé cómo me saldrán las 
cosas. L o que sí puedo adelantar, 
es que no estoy dispuesto a arrui
narme, por el boxeo. 

Pues ya lo saben nuestros lecto
res. E n Lugo hay un nuevo pro
motor, ahora sólo falta que el pú
blico responda a las veladas que él 
ofrezca. 

M. M. 
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DEPORTES 
La selección juvenil, en Valencia 

T R A G I C A B R O M A 

Re Cecconi, 
muerto de 
# En unión de 

atraco a un un 

famosa jugador del lazio, 
un tiro en el corazón 

amigos trataron de simular 
joyero, que disparó contra ellos 

ROMA, 18. — ( A L F I L ) . — Una 
trágica broma costó la vida hoy 
al jugador de fútbol Luciano Re 
Cecconi, del equipo de fútbol de 
PrLnera División italiana " L a 
zio" de Roma. 

E l jugador, acompañado del 
compañero de equipo Gtiedin, 
entró en una joyería y dijo 
"arriba las manos, es un atraco", 
a lo que respondió el dueño del 
establecimiento con un tiro de 
pistola, que produjo la muerte 
del jugador. 

CJNA F I G U R A D E L F U T B O L 
Los " t ifosi" de la Lazio ya no 

podrán gritar " R e Cecconi", " R e 
Cecconi" como cada domingo, 
Luciano Re Cecconi, el "Rubio 
da Oro", la figura del equipo, la 
promesa del fútbol italiano, ha 
muerto. 

ü n balazo le ha atravesado el 
corazón cuando gastaba una bro
ma a un joyero: "Arriba las ma
nas, esto es un atraco", le dijo; 
pero éste no levantó las manos 
s i n o que sacó su revólver " W a l -
tef " calibre 7,65 y le disparó un 
tiro' certero. 

j-^a idea de la broma fue de 
Gíorgio Fraticcioli, dueño de una 
perfumería y amigo del joyero. 

Amigo de Re Cecconi y de Pie-
tro Ghedin —defensa de L a 
ha.úo—, Fraticcioli se encontró 
con ellos y les alentó a hacer pa
sar un mal rato a su amigo el 
joyero Bruno Tabocchmi con una 
broma un poco peligrosa: "Vamos 
a ungir un atraco". 

ae Cecconi y Ghedin se dejaron 
"l levar" por su amigo y siguieron 
la oroma: Su cometido era meter 
las manos en el bolsillo y con 
un dedo hacer creer al joyero 
que ie amenazaban con una pis
tola. 

¿¿ tiro les salió por la culata 
ya que el joyero no conocía a los 
jugadores —no es aficionado a l 
íuuooi— y además estaba escar-
mcutado con otro atraco que su
frió el año pasado, en el mes de 
febrero. 

ji.iecuvamitínte, el joyero T a -
bóccnmi tuvo en su esoabieci-
nucnto en feorero del ano pasa-
cío una visita desagradaoie, la de 
un atracador hamaao Angeio 
Auiauaoci; pero, por 10 que se le 
ve, el mdustriai no es manco y 
ya. en aviuena ocasiun se cicsnizo 
a c i oanaido de un tiro. Angelo 
Aiaatucci tuvo mas suerte y solo 
rfemtó herido. 

aja escena de esta tarde fue 
presenciada por la esposa y el 
hijo del joyero, que tamoién se 
encontraban en el estaoiecimien-
to cuando ocurrió la tragedia. 

x amoien corrió un seno peli
gro el defensa laziai Gneam, que 
saivo la vida porque se arrojó 
contra el joyero y le arrebato el 
arma. 

Antes de que se aclarasen to
talmente los hechos, Re Cecconi 
fue trasladado al hospital roma
no de San Giacomo, directamen
te al quirófano. Los médicos vie 
ron un corazón desangrado, 
había nada que hacer: el jugador 
esta muerto. 

Luciano Re Cecconi, de 28 años, 
estaba casado y tenía dos hijos 
y era la estrella de L a Lazio 
—Primera División del fútbol 
italiano-^- tenía pendiente una 
operación de menisco; pero el 
compromiso quedó cancelado: 
Ha muerto. 

Desde hacia tres meses, el cen-
trocampista de L a Lazio que 
emocionaba a los "tifosi" se en
contraba en el "dique seco" 
una lesión. 

Esta fue consecuencia de . 
choque involuntario con Vincen
só D'Amico, del Bologna, en par
tido de Liga que gan) ei e ¡uipo 

v.oma —Lazio— por tres a 
cero. 

No 

por 

un 

D'Amico, jugador del Bologna, 
se curó pronto; pero Re Cecconi 
tuvo complicaciones y todavía no 
estaba en condiciones de jugar. 
Los médicos le habían recomen
dado que se operara de meniscos, 
pero él no estaba decidido porque 
tenía miedo de no quedar bien. 

L a muerte ha sorprendido a 
Re Cecconi en el momento en que 
debía decidir por dejar los menis
cos en el quirófano o quedarse 
con ellos: en el quirófano dejó 
hoy el corazón. 

Luciano Re Cecconi nació en 
la localidad italiana de Nervia-
no, en la provincia de Milán, el 
uno de diciembre de 1948 

Su primer equipo como profe
sional fue el "Pro Patria", equi
po romano de la serie " C " 
—Tercera División—. con el que 
militó durante dos años. 

Su sigu:ente paso fue el con
trato con el "Poggip ", de la sene 
" B " , durante la fcempviada 1969-
1970. Con la colaboración de Re 
Cecconi, el equipo subió a la 
Primera División y la rubia cabe
llera de Re Cecconi lució en to-

TORMO DE FUTBOL 
DE SALA 

Con objeto de confeccionar el 
calendario de juego, y formalizar 
las inscripciones para el inme
diato torneo recreativo de fútbol 
de sala, se ruega a los represen
tantes de los equipos interesados 
en la intervención en el mismo, 
acudan a una reunión, que para 
tales efectos, tendrá, lugar ma
ñana, jueves, día 20, a las ocho 
de la tarde, en la Casa del De
porte (Reina, 10-3.°). 

Este torneo de fútbol de sala 
será el tercero que se organiza 
en nuestra capital, tras el nota
ble éxito de los que precedieron; 
ahora se contará con un número 
superior de equipos que le darán 
más vistosidad y entretenimiento 
a la competición que presenta un 
carácter puramente social-recrea
tivo. 

dos los campos de la Primera 
División italiana. 

A l año siguiente, el "Foggia" 
volvió a bajar a l a serie " B " , 
pero Re Cecconi ya era un juga
dor importante: enseguida le lle
gó el contrato del equipo roma
no Lazio y aceptó. 

L a ciudad de Foggia (sudeste 
de Italia) le quedaba un toco 
lejos de su casa de Roma* ade
más de que la Lazio era un equi
po de Primera, de la serie " A " . 
No dudó con la oferta y fichó: 
Era la temporada 72-73. 

E n la siguiente temporada L a 
Lazio ganó la Liga. Luciano Re 
Cecconi colaboró activamente. 

V A L E N C I A , 18.— ( A L F I L ) . — 
Los componentes de la Selección 
Nacional Juvenil de fútbol llegaron 
a última hora de esta tarde a Va
lencia, concentrándose en ©1 Hotel 
Reina Victoria. 

A las nueve de la noche, habían 
arribado todos menos dos; son es
tos, el portero Miguel Angel, del 
Turista de Vigo, que esperaba enla
ce de avión, y Alcañiz, del Elche, 
que debía llegar por carretera. 

L a lista de seleccionados es: por
teros Miguel Angel y Moñino, éste 
del Murcia; defensas, Alcañiz, Igle
sias (Talavera), Lizaranzu (Athlétic 
de Bilbao), Felipe (Santander), y 
Mario (Valencia); centrocampi&tas, 
Blanco (Madrid), Gallego (Madrid), 
Lafuente (Zaragoza), Andrés (Huel-
va) y Borja Lara (Valladolid), y 
delanteros, Taño (Sevilla At.) , Te
to (Gimnástico de Melilla), Pele-
grín (Murcia) y Angel (Español). 

Con ellos se encuentran ©1 selec-
cionador, Jesús Pereda; el coordi
nador, Eguiluz, y Antonio García, 
encargado del material. 

Los seleccionados juveniles stt 
entrenarán mañana, a las diez y 
media, en el estadio «Luis Casano-
va», frente a un equipo del Mesta-
11a, en un partido preparatorio del 
que han de efectuar el 2 de febre 
ro, en este mismo campo, frente a 
la Selección Juvenil holandesa, en 
el torne"o de la U E F A . 

L a próxima semana se reunirán 
de nuevo para entrenar otra vez ©1 
miércoles y, finalmente, a la otra 

semana, se concentrarán el lunes, 
día 31 de enero, para entrenar el 
martes, 1 de febrero, antes del par
tido del miércoles, día 2. 

Los responsables de la Selección 
Juvenil declararon a «ALFIL» que 
existen buenas esperanzas porque 
es «un equipo de chicos muy va
liosos y con mucha calidad. Estos, 
y muchos más que falían por venir, 
necesitan un poco de conjunción, 
conocerse entre ellos y conocer el 
íereno de juago». 

S. C. D. Milagrosa 
Celebrándose el domingo a las 

doce de la mañana, en el campo 
del Polvorín el partido final del 

^Campeonato Juvenil entre e] re-
'presentativo de esta Sociedad y el 
Saamasas, se ruega a los jugadores 
juveniles se personen hoy, miér^ 
coles, a partir de las seis de la 
tarde, hasta las nueve, en el viejo 
"Angel Carro", con el fin de infor
marles de asuntos de interés. Tam
bién se recuerda a los jugadores 
aficionados que hoy es día de en
trenamiento, por lo que deberán 
de acudir igualmente a partir de 
la hora indicada. 

. CLUB SAGRADO CORAZON 
Se comunica a los jugadores de 

este Club, juveniles y aficionados, 
se personen hoy, miércoles, en el 
local del Club, con el fin de rea
lizar el correspondiente entrena
miento, así como tratar del pró
ximo campeonato de Aficionados. 
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MANDAN LOS SIGNOS CASER 
Las tres jornadas que se han 

celebrado en el recién nacido año 
1977, han cobrado visos de millo-
narias, ya que los tres primeros 
domingos han tenido unos resul
tados tan irregulares como sor
presivos, en muchos partidos. Y 
para no ser menos, en cuanto a 
sorpresas, ahí estuvo el "dos" del 
encuentro Real Madrid - Salaman
ca, un resultado —haciendo rima— 
que "manea" Sin embargo, no ha 
sido lo suficiente como para evi
tar que aparecieran varios máxi
mos acertantes que cobrarán por 
encima de los tres millones de pe
setas, en esta ¡ornada que abrió 
la segunda vuelta de la Liga; de 
esta competida Liga, tanto por la 
vanguardia, como por la cola. 

Llegamos ahora a la ¡ornada 
veinte, que a simple vista, y so
bre el papel, no parece ser dema-

B O X E O 

Suspensión de seis meses a Gómez 
Fouz por unas declaraciones 

MAORID, 18.— ( A L F I L ) . — L a 
Federación Española de Boxeo ha 
hecho pública hoy l a siguiente 
nota: 

" A la vista de las declaracio
nes efectuadas a diario, " L a Nue
va España" el día 13 de enero y 
que han sido reproducidas por 
diversos medios de difusión, y a 
tenor de lo preceptuado en el ar
tículo 18 del vigente reglamento 
de faltas y sanciones, la junta di
rectiva de la Federación Españo
la de Boxeo ha tomado el acuer
do de sancionar al boxeador Jo
sé Ramón Gómez Fouz con la 
suspensión de toda actividad pu-
gilística por un periodo de seis 
meses, reservándose esta directi
va las acciones judiciales que es
time oportunas". 

PUNTÜALIZACIONES DE 
GOMEZ FOUZ 

OVIEDO, 18.— ( A L F I L ) . — «Si 
continúan en la Federación E s 
pañola de Boxeo las mismas per
sonas que están ahora, no boxeo 
más en mi vida'*, dijo José Ma
nuel Gómez Fouz, al enterarse de 
la noticia de que había sido sus
pendido por seis meses, por unas 

recientes declaraciones. E l púgil 
asturiano dijo que oficialmente 
no se le habla comunicado toda
vía la sanción y que no tenía 
pensado recurrir contra la mis
ma. 

Posteriormente refiriéndose a 
los miembros que actualmente 
ocupan los altos cargos en la Fe 
deración Española de Boxeo, afir
mó que jamás le habían apoya
do ni animado, que siempre se 
habían portado mal con él y co
mo ejemplo puso el de que cuan
do disputó el Campeonato de Eu~ 
ropa en Alemania, los promotores 
le habían alojado en una pen
sión, mientras que a su rival se le 
hospedó en un hotel de categoría. 

"Tampoco entonces se ocupó 
de mi para nada la Federación", 
dijo Gómez Fouz. 

E l púgil puso también de ma
nifiesto que seguiría entrenando 
porque siempre le había g>istado 
hacer deporte y que económica
mente no le preocupaba lo más 
mínimo esta sanción, ya que ac
tualmente se encuentra trabajan
do en una empresa de Gijón. 

"LA SANGRE NO SE PUEDE FABRICAR" 
La clonación de sangre cada tres o cuatro meses, cons

tituye un deber cívico, una costumbre normal en todos los 
países civilizados. 

siado complicada. Claro que a lo 
meior las cañas se vuelven lanzas, 
o viceversa. 

AT. MADRID - CELTA. Partido 
de claro color "colchonero", a pe
sar de que el equipo de Carmelo 
no se deja hacer goles con facili
dad, pero el At. de Madrid, a pe
sar que frente al Málaga no lo he
mos visto muy entonado, es un as
pirante ai título: 1. 

VALENCIA - REAL SOCIEDAD. 
Partido muy interesante que será 
ofrecido por Televisión, en su es
pacio deportivo de les domingos, 
al que aplicamos el triple signo, 
ya que mientras no se demuestre 
lo contrario, el ¡oven equipo do
nostiarra que dirige Irulegui es de 
lo mejorcito del momento: l-x-2. 

ZARAGOZA - ESPAÑOL. Mal le 
van las cosas al Real Zaragoza, y 
como quiera que se trata de un 
choque de semi-rivalidad, también 
aconsejamos los tres signos: l-x-2. 

BURGOS - ELCHE. Otro equipo 
con problemas es el Burgos de 
Marcel Domingo, y como quiera 
que el Elche con sus argentinos 
hace goies, dejamos paso a la va
riante: 1-x. 

SEVILLA - BETIS. Partido de la 
máxima rivalidad andaluza, muy 
propicio para gastarse una triple, 
ya que ambos conjuntos tienen 
idénticas posibilidades: l-x-2. 

HERCULES - LAS PALMAS. Na
da nos extrañaría que los canarios 
sacaran algún punto de este des
plazamiento al "José Rico Pérez", 
donde el titular no se excede en 
afanes goleadores: 1-x. 

BARCELONA - SANTANDER. El 
líder no deberá, en buena lógica, 
encontrar dificultades para seguir 
en su puesto frente a un Rácing 
de Santander que se ha metido 
peligrosamente en la zona baja de 
la tabla: 1. 

AT. BILBAO - REAL MADRID. 
Las cosas, no hay que negarlo, 
marchan rematadamente para el 
equipo "merengue" y para su "ma
nager" Miijanic, que a buen segu
ro se está montando en la cuerda 
floja. Sin embargo, y a pesar de 
que "San Mamés" no suele ser pla
za fácil, hay que esperar la reac
ción madridista, a medias, por eso 
damos paso a otra doble: 1-x. 

SALAMANCA - MALAGA. Nada 
o casi nada tendrá que hacer el 
colista frente a un Salamanca eu
fórico, que "manca", por lo tanto 
damos signo casero para este en
cuentro: 1. 

GIJON - VALLADOLID. A pesar 
de que el equipo asturiano parece 
haber bajado en ritmo y fuerza, 
somos de los convencidos de que 
debe imponerse a un siempre di
fícil Real Valladolid: 1. 

JAEN • ALAVES Otro tanto po
dríamos decir al referirnos al Real 

Jaén, aunque su rival, el Alavés, 
se nos antoja bastante más fácil 
que el Real Valladolid, por eso 
otro signo localista: 1. 

RAYO - CORDOBA. Los madri* 
leños un fuerte aspirante al as
censo, debe imponerse a un Cór
doba, que en esta temporada ni 
pincha ni corta: 1. 

CADIZ • CORUÑA. Una cuestión 
similar es la del Cádiz, un con. 
junto que se acerca peligrosamen
te al trío de vanguardia, mientras 
que su rival anda totalmente dis
tanciado y "descolgado" del terre
no de la verdad, por lo tanto se
guimos con los signos fáciles: 1. 

CASTELLON - OVIEDO. Es muy 
probable que los oventenses quie
ran reconquistar el terreno perdí-
do, inesperadamente, contra el 
Pontevedra, y como quiera que el 
Castellón es un fantasma de equi
po este año, bueno sería asegurar 
el pronóstico: l-x-2. 

Automovilismo 

Muerte de un piloto 
francés 

P A R I S , 18.— ( A L F I L ) . — E l pi-
loto automovilista francés Pierr* 
Thiercelin, que sufrió un acciden
te la semana pasada en el desier
to de Libia, durante él rally Cos
ta del Marfil-Costa Azul, ha fa 
llecido hoy en un hospital de la 
región parisina. 

Thiercelin sufrió como conse
cuencia del grave accidente nu
merosas heridas y fractura de la 
columna vertebral. 

E l desafortunado piloto galo, 
nacido en Ohambery (Savoya), 
tenía 39 años de edad. 

Falleció José Mariscal 
B A R C E L O N A , 1 8 . — ( A L F I L ) . — 

Ha fallecido en Barcelona el que 
fuera ex-jugador del Español, Real 
Madrid y Valladolid, José Mariscal. 

José Mariscal Montoliú, que con
taba 57 años de edad, inició su ca
rrera deportiva en los Clubs Horta 
y San Andrés, para ingresar en las 
filas del R. C. D. Español el a^o 
1942. Después de siete temporadas 
en el Club blanquiazul, pasó al Real 
Madrid, donde jugó tres tempora
das, y más tarde ingresó en el 
Valladolid, que -ntonces militaba 
en Primera División. 

Después de su retirada siguió sus 
cursos de preparador regional y 
nacional y fue entrenador de diver
sos Clubs de la región catalana, 
entre ellos Júpitetr y Badalona. 
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anuncios ñor na abras 
Automóviles 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 73. 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOS GENARO antes de vender 
su coche usado consúltenos. Lo 
pagamos más y al contado. 

AUTOS GENARO compra-venta-
cambio, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru-
J5a. 122. Teléfono 21-83-87. 

S P O R T - A U T O , Seat 132-1800 ma
ravillosos, gran ocasión. 

SPORT-AUTO, Seat 600 y -ÍSO to
dos modelos, baratos. 

SPORT-AUTO, Renault-6 a elegir, 
R-12 normales, impecables. 

SPORT-AUTO, Renault-4 Super, 
R-8 y T S a elegir precio-color. 

SPORT-AUTO, Renault-5 y Seat 
127, la mayor oportunidad. Va 
rios. 

SPORT-AUTO, Seat 133, última 
matrícula, semiestreno. 

SPORT-AUTO, Fray Plácido. 9. 
Avenida Coruña, 83 - Lugo. 

SPORT - AUTO, Seat 1430 toda 
prueba. 124 todos modelos. 

AUTOS MAMA 
» 

COMPRA - VENTA CAMBIO 
COCHES USADOS 

Avda. La Coruña, 97 
Teléfono 21-78-47 « , LUGO 

AUTOS R A L L Y , compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19. Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos. Teléfono 
40-29-31. Urbanización Cantarra 
na. Vivero, Teléfono 56-06-11. 

SU M E R C E D E S nuevo o usado, 
todos los modelos. Véanlo, con
dúzcanlo, selecciónenlo, cóm
prelo en Abuin. 18 de Julio, 28. 
Teléfono 21-47-40. 

ABUIN, vende Land-Rover Die
sel, largo especial. 18 de J u 
lio, 28. Teléfono 21-47-40. 

A L V A U T O . Seriedad, garantía 
en compra-venta-cambio, toda 
clase modelos coches usados. 
Calle Chantada, 7. Lugo. 218914. 
San Roque, 25. Ribadeo. 

SEAT-13I . 6 meses uso. Semies
treno. Sport - Auto. 

F I A T - 130 COUPE. 
treno. Sport - Auto. 

Semies-

AUTOS "MENOR" . Automóvi
les de ocasión con garantía y 
al precio más Justo. Avenida 
Madrid. 5 Teléfono 22-39-27. 

LANCIA B E T A 180. Semiestre
no. Sport - Auto. 

SE A L Q U I L A bajo. Informes: Te
léfono 22-27-40. 

BMW - 3.002 
| Sport - Auto, 

T I . Semiestreno, 

B M W - 3 . 0. C S L ALPINA. Se
miestreno. Sport - Auto. 

VENDO Ford Cortina, impecable. 
Precio interesante. Telf. 34-20-24, 
Puentenuevo. 

AUTOS B E R N A R D O automóviles 
revisados y garantizados. Muchas 
facilidades. Teléfono 21-87-61. 

AUTOS B E R N A R D O . COmpra-
venta-cambio. Vehículos usados. 
Avda. Coruña, 69. Telf. 21-87-61. 

AUTOS B E R N A R D O compra su 
coche usado. Paga más al con
tado. 

AUTOS HERMANOS - VAZQUEZ, 
compra, venta, cambio automó 
viles. Plaza Obispo Odoario. Te 
léfono 21-44-26. . 

S P O R T - AUTO vehículos fami
liares - ranchera, Renault 12 y 
Seat 1430, A elegir. 

COLDA vende furgones DKW, es
tado impecable, Land-Rover. 
Furgones SAVA semínuevos ma
tricula letra. Palas cargadoras y 
de orugas MP-Caterpillar impe
cables. Camiones E B R O con y sin 
basculante. Matriculas letras. 
Seat 124, Camiones AVIA, Otras 
marcas. Avenida Coruña, 164, 

SPORT AUTO, Citroen C-8 impe
cable 2 CV a elegir precio-color. 

ABUIN motos BMW a estrenar. 

LAND R O V E R cortos - largos. 
Garantizados. Facilidades. Autos 
Jema, Talleres propios. Ortiz 
Muñoz, 25. Teléfono 21-13-27. 

Bolsa de la Propiedad 
En esta sección únicamente 
podrán publicar sus anuncios 
tos agentes colegiados de la 
Propiedad Inmobiliaria y los 

propietarios de fincas 

Alquileres 

Fincas y Solares 

S O Y U V E . Vende bajos comercia
les, decorados, sin decorar, am
plios: Pastor Díaz, General Mo
la, Avda. Coruña, Galerías Rua-
nueva, Lopo Lías, Juan Montes. 

N U S E Z TORRON, vende casas, so
lares, fincas, pisos, Santo Do
mingo, 1-1.°. 

SOYUVE. Vende pisos nuevos y 
usados. Zonas: Ruiz de Alda, 
Carlos Azcárraga, Rampa Clau 
dio López, Ortiz Muñoz, Rúa 
Anduriñas, Primavera, Lopo Lías. 

VENDO piso. Calle del Prado. I n 
formes: Teléfono 21-61-92, 

D I A Z PAZ, vende finca con chalet, 
15 kilómetros. Lugo, frente a 
carretera N - V I , Superficie 27.000 
metros cuadrados. 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Río Neira, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

PAZ GONZALEZ selecciona lo me
jor para usted en la compra de 
pisos y locales comerciales, sin 
posibilidad de problemas. Plaza 
Ejército Español, 78 --2,° - Izqda. 
Teléfono 21-42-70, 

S E VENDE casa, cuatro plantas 
calle Monforte. Informes: Telé
fono 21-46-98. 

VENDO local comercial, céntrico, 
120 metros cuadrados. Propio 
oficina o comercio. Informes: 
Teléfono 21-45-18. (Horas ofi
cina), 

D E P A R T I C U L A R a particular se 
vende piso Avenida Ramón Fe-

•rreiro, subvencionado. Calefac
ción, garaje y otros servicios. 
Teléfono 21-27-83, 

O R T E I N vende plazas de garaje 
en Ronda General Primo Rivera, 

S E VENDE piso nuevo en Juan 
Flórez. L a Coruña. Llamar te
léfono 25-69-02, 

S E VENDE, en playa Miño super
mercado y artículos playa con 
vivienda en el local, también pro
pio cafetería o similar. Razón: 
José Sabín, Teléfono 65, Miño 
(La Coruña). 

E N E L PARQUE, Avenida del 
Doctor Pórtela, se vende piso 
con plaza garaje. Telf. 21-29-17 

S O Y U V E . Vende fincas, solares, 
chalets, varias zonas inmediacio 
nes Lugo. 

S O Y U V E . Vende parcelas urbani
zación próxima Lugo; zonas co
munes, piscina, campos depor
tes, paisaje pintoresco. 

S O Y U V E asesoramiento y promo-
c i ó n inversiones inmobiliarias, 
Nóreas. 15-2.° Telf. 21-13-26. 

S O Y U V E . Vende 2 pisos, bajo. 
Frente a F R I G S A . Telf. 21-13-26, 

VENDO pisos y bajo. Calle Diñan, 
Teléfono 21-89-42, 

LAYB53, vende piso Perpetuo So
corro : Calefacción individual. 
Precio 1.800.000 pesetas. 

L A Y B E , vende piso Sagrado Co
razón. Amplio desván. Precio 
1.400.000 pesetas. 

L A Y B E , vende piso Nicomedes 
Pastor Díaz: Calefacción central, 
garaje, ascensor. 

L A Y B E , vende pisos Muñoz Gran
des: Calefacción, ascensor y ga
raje. Construcción iniciada, 

L A Y B E , vende pisos construcción 
Avenida. Coruña: Calefacción y 
ascensor. Precio interesante. 

BUENA inversión. Se venden 13 
parcelas, superficie aproximada 
2,800 metros cuadrados cada una, 
próximas a Lugo, Teléfono, fuer 
za y bus. Informes: Teléfonos 
22-07-66 y 22-07-62. 

L A Y B E , vende pisos Avenida Ca 
rrero Blanco: Acogidos, garaje, 
ascensor, calefacción individual, 
doble ventanal aluminio. Ent ra 
da 740.000 pesetas, 

P A R T I C U L A R , vende piso exterior, 
soleado, dobles ventanas, dos te
rrazas amplias, con galería y l a 
vadero. Cuarto de baño y ser
vicio. Tres dormitorios y salón 
comedor. Preciosa vista. Infor
mes: Avenida de L a Coruña, 
405 - 7.° - A. (Frente a Autolusa). 
(De 9 a 6). 

VENDENSE pisos. Informes: 
léfono 22-17-79. 

Te-

VENDO Mercedes Benz 280 SE . 
Teléfono 41-53-96. Vigo. (A partir 
18 horas). 

ABUIN BMW todos los mode
los a estrenar. 

VENDO camión Pegaso tres ejes. 
Informes: Agencia Sindo Pol. 
San Roque, 14, 

AUTOS GOXA. Regente/car. Au
tomóviles sin oonductor. Coches 
Impecables. 40 oficinas en toda 
España En Galicia: Lugo, Raíz 
de Alda, 3 Teléfonos. 21-18-00 y 
21-18-71. L a Coruña. Santiago y 
Vigo. 

S O Y U V E . Alquila pisos Camino 
Pipín, Nóreas. 15 - 2.°, Teléfono 
21-13-26. 

A L Q U I L O bajos comerciales en Se 
rrano Súñer, número 43. Infor 
mes: Gestoría Híginio Gómez, de 
la Estación de Autobuses, Telé 
fono 22-26-50. 

L A Y B E , vende pisos calle Dinam: 
Calefacción, ascensor, garaje, 
magnífica construcción. 

L A Y B E , vende piso calle Mondo-
ñedo: Acogido, ascensor, cale
facción, agua caliente central, 
garaje y amplia terraza. 

L A Y B E , vende piso Travesía calle 
Primavera: Garaje, ascensor, ca
lefacción individual, doble ven
tanal aluminio. Precio 1.700.000 
pesetas. 

L A Y B E , inicia promoción chalets 
dos plantas y sótano a garaje. 
Playa Barreiros Junto Mobby 
Dyk. Facilidades. 

S E VENDE finca 8 ferrados, con 
manantiales para industria, ori
llas carretera Hombreiro en 
Meilán. Informes: Sargento Pro
visional, 28 - 1.°. 

L A Y B E , vende últimos pisos edi
ficio Fincresa Calefacción cen
tral, garaje, ascensor, muy so
leados, magníficas vistas rio 
Miño. 

VENDO solar en Castro de Riberas 
de Lea, con frente a las carre
teras de Cospeito y Otero de 
Rey. Informes: Molinos Pedrei-
ra. Teléfono 74. 

L A Y B E , vende bajo 200 m.2, es
quina 18 Julio, calle del Prado. 
34 metros fachada. Sótano. Pre
cio interesante. 

VENDO solar edificable 6.000 me
tros cuadrados. Avenida Coruña 
(zona Estadio Angel Carro), con 
frente 87 metros al Camino de 
Pipín, Razón: Telf, 56-05-24. 
(Vivero), 

VENDO casa nueva, dos pisos y 
entresuelo. Teléfono 22-04-26, 

L A R , Agencia Oficial de la Pro
piedad Inmobiliaria, Plaza de 
Angel Fernández Gómez, 3 - 1.°. 
(Detrás del Ayuntamiento). 

NOS QUEDAN sólo dos pisos. Calle 
Primavera. Edificio doce vivien
das. Lar, 

L A R vende pisos 144 m.2. Avenida 
Muñoz Grandes, 500.000 pesetas 
entrada. 

L A R vende pisos 150 m.2. Todos 
los servicios. Avenida Madrid, 

L A R vende piso todo exterior. Mag
níficas vistas. Avenida de R a - . 
món Perreiro, 

L A R vende pisos en Poeta Caba-
nillas. Todos los servicios. 

L A Y B E , vende magnífico bajo 
calle San Froilán. 127 m,2„ 50% 
mano, resto un año sin intere
ses. Precio 28.346 pesetas m.2. 

L A Y B E , vende magnífico bajo, 
calle Doctor Gasalla. Superficie 
132 m,2. 

L A Y B E , inicia venta bajos Segun
da Ronda, edificio Fincresa. F a 
cilidades, 

S E VENDE finca en Castelo, de 12 
metros ancho por 60 de largo. 
Informes: Río Lor, 24 - 1.° -
Teléfono 21-67-75. 

VENDO pisos totalmente termina
dos y en construcción, distintas 
situaciones y precios. Agencia 
Faro. Calvo Sotelo, 24, 

VENDO local comercial de 130 m.2, 
bien situado. Agencia Faro, Calvo 
Sotelo, 24, 

PAZ GONZALEZ, Vende local 
entreplanta 70 m.2, propio pe
luquería, sastrería u oficinas, 
calle transitada. Precio ocasión. 
Teléfono 21-42-70. 

ALQUILO piso céntrico, 
mes: Cruz, 18. Comercio, 

Infor-

MAGNIFICO bajo, entresuelo cén
trico, 170 m.2. Industria o alma
cén. 21-34-62. 

ALQUILO piso, económico, amue
blado. San Roque, 84-1.°. Infor
mes mismo, 

N E C E S I T O bajo en alquiler de 500 
a 700 m.2. Informes: Sagón Pu
blicidad. 

MADRID vendo piso Argüelles, 200 
metros, lujo. 226-51-09 - 248-75-13. 
Facilidades. 

P A R T I C U L A R vende bajo-de 170 
m.2, con agua, luz y servicios-
Apto para cualquier negocio 
Avenida de los Caídos. Interesa
dos llamar horas de oficina al 
63-51-08, en otras hox-as al 
28-56-19. Atención, señor Várela 

SE VENDEN tres bajos, uno con 
entreplanta, bien situados. I n 
formes. Calle Orense, 3-1.° o Cié 
rigos, 5-4,° B . Telfs. 21-56-39 
21-32-74. 

V E N D E S E solar 10x20, calle Cer 
vantes. Lugo. Razón, Teléfono 
21-14-49, General Mola, 10-1.°. 

L A Y B E , piso 18 Julio: Calefacción 
individual, parquet, empapelado. 
Superficie 120 metros cuadrados 
Precio 2.100.000 pesetas. 

L A Y B E , vende piso Avenida Co
ruña. Calefacción, agua caliente 
central, ascensor, garaje, traste
ro, 119 m.2, 

L A Y B E , vende piso Avenida Co
ruña, 38. Calefacción central, 
doble ventanal, ascensor, 5 dor
mitorios, cocina-office 19 m.2, 
salón 26 m.2, dormitorio 20 m.2, 
dos baños, 155 m.2. Utiles. 

L A Y B E , vende magnifico piso 
Plaza Alicante. 150 m.2 útiles, 
calefacción y agua caliente cen
tral, ascensor, 

L A Y B E , vende piso Ronda Primo 
Rivera, 6 dormitorios, salón - co
medor, dos baños y aseo, balcón, 
cocina con despensa y terraza, 

L A R traspasa bar. Buena situación. 
Mucha venta. Facilidades. 

L A R vende pisos en Avenida C a 
rrero Blanco, Muy soleados, 

VENDO en Santa Marina (Otero 
de Rey) , lugar de Xímarey, f in
ca de 7,300 m2., rodeada de ca
minos y cerrada con chantos, 
propia para granja, industria o 
finca de recreo. Informes: Telé
fono 39-00-23. 

VENDO fincas orilla carretera, su
perficies desde 3,000 a 25,000 m.2. 
Agencia Faro. Calvo Sotelo, 24. 

L A R vende finca en Orbazay. 
11.620 m.2. A 4,500 kilómetros dei 
Puente. 

L A R vende finca en Rozas, 1.200 
m.2. Pozo. Abrigada, Paisaje, 

L A R vende finca a 2 kilómetros de 
Lugo. 10.000 m.2. Agua. Luz. 

S E VENDE piso con calefacción, 
garaje y desván, bajo y entresue
lo. Informes: Calle Hermanos 
Carro, número 12 - Bajo, 

VENDO: Pisos céntricos, bajos i n 
dustriales, solares en bloque y 
sueltos edificables, fincas gran
des y pequeñas. Lugar grande, 
mucha repoblación, mucha pra
dería. Rodríguez Lorído. Plaza 
Ramón Montenegro, Agencia. 
Teléfono 22-04-92. 

O R T E I N , vende entresuelo Aveni
da de La Coruña, número 66, 
propio para oficinas o negocio. 
San Pedro, 7 - 1,°, Telf. 21-31-52. 

VENDO piso a estrenar, llave en 
mano, calefacción y ascensor. 
Teléfono 21-27-89. 

O R T E I N vende bajo y entresuelo 
céntrico. Informes: San Pedro, 
7 - 1°. Teléfono 21-31-52. 

O R T E I N vende pisos Ortiz Muñoz, 
cuatro habitaciones, comedor, 
terraza, trastero, 

O R T E I N vende pisos en Avenida 
Coruña, Primavera, Ronda Mer
cedes, San Fernando, Facilidades. 
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f anuncios por palabras ~ i 
O R T E I N vende pisos en José A n 

tonio, Carrero Blanco, Diñan, 
Río Neíra. 

S O L A R E S Segunda Ronda Para-
day. Teléfono Madrid 243-65-34. 

S E VENDE piso, amueblado. I n 
formes: Teléfono 21-84-65. 

PISO amplio, ascensor, calefacción, 
frente Estación Autobuses. Pre
cio interesante. Teléfono 22-05-63. 

«RiVAS". Agencia Oficial de la 
Propiedad Inmobiliaria, vende 
pisos, fincas, bajos, casas. Visí
tenos en Campo Castillo, 18-1.0-C. 
Teléfono 21-59-98. 

S E VENDEN bajos comerciales 
en Segunda Ronda (Palacio De
portes), 425 m.2 y Avenida Co-
ruña, 200 m.2. Informes: Sagón 
Publicidad. 

GRAN OCASION, bajo comer
cial 90 m.2, mínima renta. I n 
formes: "Gara lva" . Conde Pa 
llares, 1, 

Traspasos 

T l i A S F A S O dos bares, uno de 
ellos con vivienda. Mucha ven
ta. Buena ocasión. Rodríguez 
Lorido. Plaza Ramón Montene
gro. Agencia. Teléfono 22-04-92. 

L A Y B E . Traspasa local dentro de 
murallas. 44 m.2. Informes: 
Ruanueva, 13. 

T E A S F A S A S E Café - Bar Eslava. 
Ruanueva, 37. Informes mismo. 

VENDO o traspaso en L a Coruña 
magnífico negocio confección 
niños y artículos infantiles, local 
160 m.2, deja libres al mes sobre 
150.000 pesetas, facilito vivienda 
en venta o alquiler piso mismo 
edificio. Telf. 26-84-25. Coruña. 

TRASPASO Café - Bar, próximo a 
Estación Autobuses. Teléfono 
22-07-77. 

SE T R A S P A S A Café-Bar Restau
rante, renta baja, buena situa
ción. Informan teléfono 21-50-32. 

Demandas 

SE DAN prendas de punto para 
reparar y rematar en domicilio. 
San Roque, 117. 

BUSCO matrimonio, míd iana edad, 
preferible sin hijos, para guar
dar finca cerca de Ribadeo, sa
biendo manejar tractor. Llamar 
teléfono 11-06-27. Ribadeo o 
91-715-17-78. de Madrid. 

BUSCAMOS personas para traba
jos caseros muy rentables. Un i 
versal - Altea (Alicante). 

30.000 mensuales en casa, escríba
nos. Marcos. Sampedro Mesta-
Uón, 17. Oviedo. 

SE N E C E S I T A chica todo el día 
con informes. Doctor Gasalla, 
30 - 5.° - A. 

SE N E C E S I T A matrimonio, de me
diana edad, preferible sin hijos; 
él con carnet de conducir; para 
atender granja de vacuno, a 10 
kilómetros de Lugo, se facilita 
vivienda. Informa: Manuel Cas
tro G i l , calle Pontevedra, 1, 
Teléfono 21-16-46. 

SE N E C E S I T A ayudanta de cocina 
y barman. Restaurante Campos. 

S E N E C E S I T A tornero. Rectifica
dora Lucense. Teléfono 21-17-14. 

P R E C I S O muchacha fija, buenos 
informes, casa dos personas. San 
ífcoque, 58 - Bajo, 

S E N E C E S I T A N soldadores y pin
tores. Chico o chica para ofici
na. Base en el Corgo. Informes: 
Avenida Coruña, 90. Teléfono 
21-16-60. 

S E N E C E S I T A chica fija o todo 
el día. Plaza de E l Ferrol, 6-2.0-B. 
Teléfono 21-48-02. 

S E N E C E S I T A chica, con informes. 
Catasol, 19 - 5.°. 

GANARAN 30.000 mensuales. Ofre
cemos veinticinco trabajos case
ros, horas libres. Venta garan
tizada. Pago contado. Independí
cese. Escríbanos. Promociones 
Rufeal. Novas - Rosal (Ponteve
dra). 

Enseñanza I i 
L I C E N C I A D O da clases de Mate

máticas, Física y Química, E G B 
y B U P . Teléfono 22-03-74. 

C. I . L . Inglés, francés, a lemán 
Ruanueva. 25. Teléfono 21-89-31 

CONTESTACIONES a los temas 
del programa exigido para auxi
liares administrativos de las cor
poraciones locales. Pedidos: Se
ñor Andrés Arroyo. Emigdio de 
la Riva , 3. Salamanca. 

C O N T A B I L I D A D y CALCULO, 
clases particulares, preparación 
intensiva. Teléfono 21-30-74. 

ACADEMIA Santo Tomás: E . G . B . , 
Graduado Escolar, B . U . P. R a 
món Montenegro, 1, Teléfono 
22-03-74. 

Huéspedes 

S E A D M I T E N empleados, jubi
lados. Pensión completa Pre
cios muy económicos. San Ro
que. 46. 

SE ADMITE señorita empleada. 
Llamar: Teléfono 21-78-30. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
•as ocho de la tarde. 

NOTAS NECROIMCAS 
A G R A D E C I M 1 E N T O 

Ante la imposibMidad de hacerlo 
personalmente, la faimilia Fernán
dez Deales nos mega que por nues
tra mediación hagamos llegar su 
agradecimiento a todas cuantas per
sonas han asistido a los aotos de 
funeral y sepelio de don Marcial 
Fernández Piedrafita, cuyo óbito 
se produjo el pasado día veinte de 
diciembre, reconocimiento que ha
cen extensivo a todos los que de 
un modo u círo les hicieron llegar 
su condolencia por tan sensible pér-̂  
dida. 

Pérdidas 1k 
P E R R O caza, marrón y blanco. 

Teléfono 21-32-01. Gratificarase. 

Varios 

J O S E VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y sintasoi. 
Teléfono 21-40-78. 

P I N T U R A S en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31 
Teléfono 21-55-97. 

A T E N C I O N : Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C Conde Aguí-
rre, 2. Teléfono 21-29-23. 

Ventas I b 

PAPEL impreso para envolver co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario Telf. 21-26-79. 

Mujer: Promocionate asis
tiendo al Centro de Formación 
Familiar y Social. 

HABLE UN IDIOMA 
desde el primer día 
Laboratorio Aivarellos 

Elija su hora preferida 

PRECIOS DE SUSCRIPCION 
MES .....«..«...„.....« 2S0 Pta». 
TRIMESTRE . . . . . . . . . . . . . . . . 750 Pta». 
SEMESTRE «.„.. . . .„.. , . .„ 1.50. Pta». 
AftO 3.000 Pta». 

Para at axtran|ero rigen los mismos prados incrementados en 
al franquee correspondiente 

EL SEÑOR 

t DON RICARDO VARELA VARELA 
Falleció en esta capital, el día 18 de los corrientes, a los 85 años de edad, después de recibir los Santos 

Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

Sus hijos, Carmen, José (Cartero de Camporredondo) y Francisco Vareta Castro; hijos políticos, 
Angel Gay Sargados (Empleado de La Camerana), Concepción Várela Sargados y Olga Vlla; hermana, 
Estrella Vareta Vareta; hermanos políticos, Manuel So uto, Adela Martínez y Sergio Capón; nietos' 
bisnietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia al funeral de entierro acto que tendrá lugar 
hoy, miércoles, día 19, a las T R E S Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de La Milagrosa y 
seguidamente la conducción del cadáver al cementerio parroquial de Santa María de Nespereira; favores 
que agradecerán. 

CASA MORTUORIA: Barrio Feíjóo Río Cabe, número 58. 
Lugo, 19 de enero de 1977 

NOTA.— A las DOS saldrá un ómnibus del Alto del Hospital, pasando por Nespereira y Guntín 
Habrá servicio de ómnibus desde la Plaza de la Milagrosa (Lugo). 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t DOÑA ELENA VARELA LAGE 
Que falleció el día 21 de enero de 1976, en su casa de Barbaín - Bóveda, después de recibir los Santos 

Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

Su esposo, Domingo Vlla Ferreiro; hijo, José; padre político, José Vita Rubinos; hermanos, 
Antonia, Concepción, Trinidad y José Várela Lage (Cura de Miranda); hermanos políticos, Manuel 
Trasoirá, Constantino Pai Soilán, José, Camilo Vita Ferreiro y Filomena Vita Vita; nietos, sobrinos 
primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso de su alma y 
la asistencia al funeral de primer aniversario que se celebrará mañana, jueves, día 20, a las CUATRO 
Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de Santa María de Bóveda, así como al novenario de misas 
que el dicho día 20, dará comienzo en la capilla del Pilar de la Santa Iglesia Catedral Basílica, a Ia<= 
OCHO Y MEDIA de la mañana, favores que agradecerán. 

Barbaín •- Bóveda, 19 de enero de 1977 
NOTA,— De la Plaza Comandante Manso (Lugo), saldrán coches á las CUATRO MENOS CUARTO 

para las personas que deseen asistir a dichos piadosos actos. 

PRIMER ANIVERSARIO DE L A SEÑORA 

DOM PURIFICACION LOPEZ VAZQUEZ 
Que falleció el día 19 de enero de 1976, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de 

Su Santidad 
D. E. P. 

Su espeso, Rafael Gandoy Fernández; su hija, Dolores; su hijo político, Jesús Dovai Rodríguez; 
sus nietos, Jesús y María del Carmen; sus hermanos, Manuel y José; sus hermanos políticos. Amable, 
Paulina, Adelaida, Constantino, Jesús, Felisa, Angela y Manuel, y demás familiares, 

RUEGAN a sus amistades una oración y la asistencia al funeral de Aniversario que se celebrará 
mañana, día 20, a las CINCO de la tarde, en la iglesia de Santiago (La Nova); favor que agradecen. 

. • , . Lugo, 19 de enero de 1977 
JNüiA. — De Santa Mana Magdalena de Coeses saldrá un coche a las CUATRO Y CUARTO de 

la tarde. 

LA SEÑORA 

DOM EDUVIGIS VILLANUEVA DIAZ 
Falleció en esta capital, el día 18 de los corrientes, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad 

D. E. Pi 
Su esposo, Abelardo^Pérez Fernández (Guarda del Aeródromo de Rozas); hijos, José y Antonio Pérez Villanueva; padre, Antonio Villa-

nueva López; hermanas, Emilia, Pilar, Francisca y Manuela Villanueva Díaz; hermanos políticos, José Regó, Antonio Fernández, Luis López v 
demás famm? Encamac,6n y Anton,0 (ausentes)' Jesús' ,rene' Nieves' Carmen, Elíseo, Celia y Mercedes Pérez Fernández; sobrinos, primos y 

^ *ULfYÍ^^ oración P01, su alma y k asistencia al funeral de entierro que por su eterno descanso se celebrará 
mañana, dm 20, a las CUATRO de la tarde, en la iglesia parroquial de Santiago (La Nova) y seguidamente a la conducción del cadáver al 
cementerio de San Froilanj favores por los que anticipan gracias. 

' í r n ^ M0R7V0RnncCí ™ m ™ ™ ' 7 - I '0 -*** ' Lugo, 19 de enero de 1977 
NOIA. — A las DOS de la tarde saldrán coches de Arraea de Arriba, pasando por Reboleíra, Corbelle, Sarria y Lugo, para la asís-

L G l l C l H el € S t O S 3 C t O S . 
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M U S I C A S 
Celso Béjar cumple este año sus bodas de plata como pro

fesor del Conservatorio coruñés de Música, cuando más fuerte 
es la crisis de ios profesionales. Me lo cuenta a su paso por 
Lugo. El apellido Béjar es para los coruñeses eminentemente 
musical. Músico el padre, y músicos ios tres hijos: chelista Pe-
pin, violinista Celso, y pianista la hermana. Nunca hicieron 
más que música en toda su vida. 

Celso se movió, como los boxeadores, siempre entre las 
cuerdas. Pero las suyas, de violín. Para recrearse él o un 
auditorio, o para enseñar. A los catorce años ya había termi
nado la carrera en el Conservatorio Regional y había pasado a 
formar parte, vistiendo smoking con pantalón corto, de la or
questa filarmónica antes de la guerra. 

Si hoy es dura la vida del músico profesional, con ser mejor 
antes, nunca fue en España una maravilla. La orquesta muni
cipal coruñesa, que se deshizo tristemente, no llegó a pagar 
sueldos mínimos, y un puesto de profesor en el Conservatorio 
pide más vocación pedagógica que deseos de vivir con holgu
ra. Luego, ya se sabe: colocar filosóficamente debajo del ala 
las aspiraciones más nobles, y aceptar lo indispensable: Or
questas de baile, refuerzo sn visitas de zarzuelas o cantantes... 

El repertorio anecdótico de Celso es abundante. Se refiere a 
los recelos de los cantantes de hoy, que temen al acompaña
miento y ruegan ayudas imposibles, desconfiando de su voz, 
y recuerda la respuesta maravillosa que dio Raquel Meller 
cuando niño casi él y ya veteranísima ella, lució en el escena
rio del teatro Rosalía Castro su famosísimo estilo. 

--Doña Raquel -comentaban después--. Parece increíble* que 
con esa voz leve, casi de niña, pudiera usted.., 

Raquel Meller sonrió: 

- Pues ya saben ustedes que con esta voz de niña supe ha
cerme oír por todo el mundo... 

Celso Béjar continúa sujeto vocacionalmente, superadas sus 
bodas de plata, al Conservatorio coruñés en calidad de profe
sor. De veterano y excelente profesor. Lo triste ahora es com
probar que apenas queda más justificación para aprender mú
sica que la propia satisfacción. Como medio de vida no vale. 
Ni como profesor de orquesta, ni de conservatorio. Y ahora, 
ni como miembro de una orquesta de baile, último refugio de 
los profesionales veteranos. La técnica suple al individuo, y un 
magnetófono es más barato que una orquesta. Es en cierto 
modo una porción cultural que fallece. Y uno teme que llegue 
el día en que no será necesario saber leer ni escribir, ni sumar 
ni restar, porque son cosas que pueden hacer las máquinas. 

A fuerza de pasarnos de listos, acabaremos convirtiéndonos 
en máquinas. Un verdadero desastre. Mucha precisión, pero 
una incapacidad total para sonreír, conversar o interesarnos 
por el prójimo. 

BOCELO 

L A V I D A 

E S A S I 

Con esta chica, cualquiera 
de nosotros querría tener a l 
go que ver. Pero debe de ser 
muy difícil acceder a su in
timidad sin llegar con los 
papeles debajo del brazo, sin 
que precedan varios meses 
de relaciones formales. Es 
una chica joven pero anti
gua. Crecida seguramente en 
bastantes estrecheces, con 
muchos caprichos sin cum
plir, dedicada a sus labores, 
y, además, a confeccionar 
poco complicadas batas, fal
das y blusas camiseras de 
" E l Hogar v la Moda". Sólo 
hay posibilidades de hacer
se novio de la chica, abor
dándola un domingo por la 
tarde --después de las siete 
y antes de las diez--, en el 
café o en el cine; y a ren
glón seguido, demostrarle 
que el fin es el matrimonio 
y que no vamos a intentar 
propasarnos hasta que ella 
nos insinúe la autorización. 

Hay una gran tristeza de
trás de esta fotografía. E l 
rostro de la chica --una 

santa mujer, como nuestra 
madre o nuestra hermana--
tiene un perfil bastante sen
sual, a su pesar: labios gruesos 
y nariz chata, respingona, 
con las fosas más anchas de 
lo normal y las aletas fácil
mente palpitantes. E l peina
do es clásico y discreto: la 
melena está dispuesta sin 
asomo de coquetería; es más, 
lo que otras melenas pueden 
tener de provocativas, ésta 
lo pierde por el pelo tirante, 
recogido con un prendedor 
con el que la muchacha des
peja una frente plagada de 
sueños imposibles. 

L a imagen se quedaría en 
nada si desapareciera la má
quina de coser, símbolo de 
un oficio aprendido más por 
necesidad que por vocación. 
Cuando la chica deje el ves
tido listo para la primera 
prueba, pondrá la mesa y 
verá en la tele el programa 
de José María Iñigo. L a v i 
da hace a veces faenas así a 
personas tan inocentes como 
ésta. 

J . S. 
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• BOBOS CON CASTA 
Con una caña de pescar se 

dedicaban a desalojar un de
pósito de embutidos y pro
ductos alimenticios una ban
da juvenil desmantelada por 
la policía en Nápoles. 

E l grupo, integrado por jó
venes entre los 23 y 13 años 
de edad, había conseguido 
con el original método, apo-

'> derarse de importantes can
tidades de salchicOiones y 
ctros embutidos, así como de 
alimentos diversos, utilizan-
de un anzuelo reforzado. 

Los ladrones han sido en
viados por la policía, tras 
una regañina y amonesta
ción, a sus casas bajo la pro
mesa de no consagrarse más 
a este "deporte". 

• V U E L V E N LOS T R A N 
VIAS 

Se reimplantará en forma 
> paulatina el servicio tran-
^ viario, que fue casi suprimi

do por el avance de otros 
medios modernos de locomo
ción, en Asunción (Para
guay». 

L a medida es recibida con 
el beneplácito por parte de 
la ciudadana de Asunción y 
el retorno de los tranvías es 
saludado con satisfacción 
por parte de las entidades 
partidarias de la fuerza am-

/ biéntál. 

COMPLEMENTOS PARA EL HOGAR 
CUADROS LAMPARAS - CRISTALERIAS - CUBERTERIAS 

ARMARIOS BAÑO - ELECTRODOMESTICOS TV. 

DROGUERIA CENTRAL 
Reina, 8 y 10 
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Asimismo los economistas 
nacionales expresan su ale
gría por el hecho que ese 
medio de transporte colecti
vo "no es tributario del clan 
pe t ro l í fe ro" 

• E L F U T B O L NO T I E 
NE F B O N T E F A S 

Un grupo de milicianos 
cristianos libaneses atrave
saron la frontera con Israel 
para jugar un partido amis-' 
toso de fútbol contra los sol
dados de la guarnición lo
cal. 

Cientos de civiles libane
ses y habitantes de la loca
lidad, presenciaron el en
cuentro, que finalizó con el 
resultado de 2-0 favorable a 
los milicianos de la localidad 
fronteriza de Klea . 

E l encuentro se disputó en 
el aparcamiento de la en
fermería local israelí, que 
presta servició a los civiles 
libaneses. 

Fue la segunda de tales 
confrontaciones entre los dos 
países. 
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C R O N I C A P O L I T I C A 

Esta semana quedará dictaminado el de ley Si 
Fue rechazada la vigencia del registro de Asociaciones Sindicales 

MADRID. --- (De nuestra Redacción). — Tras una 
larga sesión en la que el aburrimiento fue el prota
gonista, la comisión de Leyes Fundamentales de las 
Cortes aprobó ayer los artículos segundo y tercero de 
ta ley reguladora del Derecho de Asociación Sindical. 
En el aburrimiento había consenso mayoritarío; en las 
votaciones, también, pese a que el desarrollo de los 
debates prometía un sentido distinto. Pero es que el 
valor testimonial de las fidelidades al sindicalismo 
que ahora fenece, el miedo a verse subsumidos por el 
nuevo sindicalismo cuya legalización está ahora en sus 
manos, forzaba a ios procuradores más conservadores 
a reiterar unas posiciones que luego no se traducían 
en las votaciones, ya que ambos artículos fueron apro
bados sin ningún voto en contra. 

El artículo segundo regula el derecho de afiliación 
a las organizaciones sindicales y la pequeña polémica 
suscitada en torno al derecho al trabajo y la negocia
ción de los "piquetes", así como a la situación en la 
que se pueden encontrar los trabajadores que no quie
ran sindicarse, ocupó la mayor parte de la sesión, y 
no así el artículo tercero, mucho más polémico, ya que 
trataba el tema de la desaparición de la "ventanilla" y 
cuestiones tan importantes como el momento de la 
adquisición de la personalidad jurídica sobre su con
formidad a derecho, la necesidad de publicidad del 
acto de depósito de estatutos, y la entidad y ubicación 
de la oficina pública en que aquéllos se deberán de
positar. 

La referencia a los "piquetes" al derecho al tra
bajo fue suscitada por el señor Fugardo Sanz, procu
rador sindical, quien hizo referencia a ios recientes 
conflictos laborales en Valencia a la vez que protesta
ba porque la legalidad vigente no se aplica, y en con

creto el Código Penal en lo /eferente a los "piquetes 
de huelga". La señorita Plaza sacaría otro de los temas: 
La posible indefensión de los trabajadores no sindi
cados, cuestión cuyo trasfondo incluía —según abun
daron después otros procuradores—, la situación en 
que se van a encontrar los actuales dirigentes de la 
organización sindical oficial. En todo ello la señorita 
Plaza mantiene su particular aversión a la O.I.T. se
ñalando que se perdía el tiempo en "salvar una frase-
cita copiada de esa dichosa organización". 

Respecto al tema del derecho al trabajo, queda am
pliamente expuesto en el curso del debate que éste 
quedará regulado en la nueva ley reguladora del de
recho de huelga, y que el tema de los "piquetes" ya 
está recogido en el Código Penal recientemente modi
ficado y en la subsistencia de la "responsabilidad penal 
subsidiaria" de la ley de Orden Público para estos 
casos, asi como los vigentes decretos de organizaciones 
profesionales y de garantías, que regulan ios derechos 
de todos los trabajadores, según afirmación del po
nente, señor Pita da Veiga. Este segundo artículo se 
aprobó con 24 votos favorables, ninguno en contra y 
tres abstenciones. 

En vista de la larga ausencia de enmendantes, el 
señor López Bravo, presidente de la comisión, dijo, al 
iniciarse la discusión del articulo tercero, que solicita
ran la palabra aquellos procuradores que desean defen
der sus enmiendas. Pese a que se habían presentado 
61 enmiendas, tan solo seis procuradores pidieron la 
palabra, interviniendo otros seis posteriormente. La 
expectación que este articulo había presentado quedó 
desinflada desde el primer momento. 

En resumen, las cuestiones planteadas fueron las 
siguientes: Desaparición de la "ventanilla" y de toda 

intervención de la administración en la legalización 
de las organizaciones sindicales; adquisición de la per 
sonalidad . jurídica, según unos en el momento inicial 
del depósito de los estatutos y, según otros, pasado el 
plazo de los treinta días señalados para que la autori
dad judicial dictamine si aquéllos son conformes a de
recho (este plazo quedaría rebajado a veinte días en 
el texto aprobado); necesidad de dar publicidad a los 
estatutos en este período de tiempo (cuestión que 
desestimó la ponencia), y ubicación de la oficina pú
blica donde presentar los estatutos. 

El tema de la "oficina pública", de carácter mera
mente burocrático, sustituyó a la polémica sobre la 
"ventanilla". Según el señor Esperabé de Arteaga, ésta 
tendría que ubicarse en el Ministerio de Trabajo, con 
lo que, implícitamente, desaparecía la figura y la exis
tencia del ministro de Relaciones Sindicales. Los con
servadores seguían defendiendo la vigencia del regis
tro de Asociaciones Sindicales, cuestión que fue rechaza
da por considerarse a este organismo con peculiaridades 
del actual sistema. Finalmente no se fijaría, dejando al 
Gobierno y a las futuras situaciones su decisión fina!. 
El artículo terminaría aprobándose por 15 votos a 
favor, ninguno en contra y tres abstenciones, con falta 
total de "quorum", que no fue pedido por nadie, pese 
a que algún procurador amenazó con solicitarlo. 

Visto el sentido del comienzo de esta segunda se
mana de debates, la impresión más generalizada es 
que esta misma semana quedará el proyecto dictamina
do. Inmediatamente después se convocará de nuevo 
a la misma comisión para debatir el proyecto de ley 
modificador del actual Consejo de Economía Nacio
nal, que convierte a éste en un Consejo Económico-So-

(Pasa a la página ocho) 


